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CONSELHO DELIBERATIVO 
08/01/2024 

 
 

ATA CD - 2ª Sessão de 2024 
 

 
Aos oito dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a SEGUNDA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria 
dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente 
por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a 
presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do 
Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e 
Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Stephania Nunes Portella 
Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Além dos referidos Conselheiros, 
presentes ainda o Diretor-Geral Adjunto Darcy Nunes dos Santos, a Proc. Fernanda Chachamovich, 
representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início 
aos trabalhos, a Ata da sessão 01, de 03 de dezembro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o 
Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 
21.10.000004536-6, o qual foi unanimemente aprovado. Em seguida, passou a palavra à Conselheira JANE 
SIMÕES PIRES para relato do processo n. 22.10.000009596-2, que foi aprovado por todos os presentes. Após, 
convocou o Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO, que relatou os processos n. 23.10.000012274-4 e 
23.10.000009317-5, ambos unanimemente aprovados. O Presidente passou a palavra ao Conselheiro ADINALDO 
SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 20.10.000005299-5, unanimemente 
aprovado, e 23.10.000001902-1, aprovado por seis votos a dois. Em seguida, foi convocada a Conselheira 
ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos n. 20.10.000005298-7 e 
23.10.000005598-2, aprovados por todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para 
relatar os processos n. 23.10.000005598-2, unanimemente aprovado, e 23.10.000000305-2, sobre o qual foi 
deliberado elaborar novo parecer e submetê-lo à votação na próxima sessão. O Presidente convocou então a 
Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar os processos n. 23.10.000011578-0 e 
23.10.000010196-8, que foram aprovados por unanimidade. Após, foi passada a palavra ao Conselheiro NELSON 
KALIL MOUSSALLE para relato dos processos n. 23.10.000007414-6 e 18.10.000001188-0, aprovados por 
unanimidade. Por fim, a Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO apresentou seu relato sobre os 
processos n. 19.10.000001759-0 e 23.10.000005994-5, que foram aprovados por todos. Nada mais havendo a 
tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h05min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, 
lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
15/01/2024 

 
 

ATA CD - 3ª Sessão de 2024 
 

 
Aos quinze dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a SEGUNDA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria 
dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente 
por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a 
presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do 
Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e 
Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Stephania Nunes Portella 
Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Além dos referidos Conselheiros, 
presentes ainda, a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Wine Dandara 
Mesquita de Medeiros, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 02, de 
08 de janeiro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON 
ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 18.10.000005147-5, o qual foi unanimemente aprovado. Em 
seguida, passou a palavra à Conselheira JANE SIMÕES PIRES para relato do processo n. 22.10.000003017-8, 
que foi aprovado por todos os presentes. Após, convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que 
relatou os processos n. 18.10.000005784-8 e 23.10.000010266-2, ambos unanimemente aprovados. O Presidente 
passou a palavra a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos n. 
23.10.000012081-4, unanimemente aprovado. Em seguida, foi convocado o Conselheiro LUÍS LASSANCE 
MOREIRA para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000000305-2 o qual foi enviado para a Gerencia 
de Licitações para manifestação, o qual foi deliberado elaborar novo parecer e submetê-lo à votação. Foi passada 
a palavra ao Conselheiro Ana Amélia Zanella Prates  para relatar os processos n. 23.10.000009591-7, 
unanimemente aprovado.O Presidente convocou então o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relatar os 
processos n. 19.10.000012073-1 e 19.10.000003435-5, que foram aprovados por unanimidade. Por fim, a 
Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO  n. 23.10.000010596-3 e a Conselheira JANE SIMÕES 
PIRES n. 22.10.000003017-8, ambas deixaram seus relatos no qual realizei leitura que foram aprovados por todos. 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 16h30min, conforme deliberado pelo Presidente. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Wine Dandara Mesquita de Medeiros. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
22/01/2024 

 
 

ATA CD - 4ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e dois dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUARTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de 
Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto 
Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais 
de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira 
de Engenharia Sanitária e Ambiental;. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda, a Proc. Fernanda 
Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Wine Dandara Mesquita de Medeiros, Secretária 
designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 03, de 15 de janeiro, foi aprovada por 
unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES 
para relato do processo n. 23.10.0000001902-1, com 7 votos a favor e 1 voto contra, processo foi aprovado por 
maioria. Após, convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou os processos n. 
22.10.000002594-8, unanimemente aprovados. O Presidente passou a palavra a Conselheira ELOEMIA MORAIS 
DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos n.20.10.000003241-2, unanimemente aprovado por 
todos. Em seguida, foi convocado o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para apresentar seu relato sobre o 
processo n. 19.10.000001761-2 aprovado pelos conselheiros. Foi passada a palavra ao Conselheiro Ana Amélia 
Zanella Prates para relatar os processos n. 19.10.000007523-0, unanimemente aprovado. Nada mais havendo a 
tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a 
presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros 
presentes e por mim, Secretária Wine Dandara Mesquita de Medeiros. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
22 

29/01/2024 
 
 

ATA CD - 5ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e nove dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUINTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de 
Engenharia do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de 
Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia 
Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante 
da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira 
de Engenharia Sanitária e Ambiental;. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda, a servidora Wine Dandara 
Mesquita de Medeiros, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 04, de 
22 de janeiro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON 
ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 22.10.000146723-2. O Presidente passou a palavra a 
Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos n.20.10.000003241-2, 
unanimemente aprovado por todos. Em seguida, foi convocado o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para 
apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000000305-2 o qual o conselho baixou o processo para que a GLIC-
DMAE inclua alguns esclarecimentos após retornar os tramites. A secretária realizou a leitura dos relatos deixados 
pela a Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n 24.10.000000189-6, após se realizou a leitura do 
relato da Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO n 23.10.000010596-3, ambos aprovados por 
todos os presentes. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h45min, conforme deliberado 
pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, 
sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Wine Dandara Mesquita de Medeiros. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
14/02/2024 

 
 

ATA CD - 6ª Sessão de 2024 
 

 
Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a SEXTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade 
de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e 
Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União 
das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver 
Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Giovane da Silva, 
representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. O Conselheiro André Luiz 
Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul, justificou antecipadamente sua 
ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda 
a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de 
Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 05, de 29 de janeiro, foi aprovada 
por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO 
DE MENEZES para relato do processo n. 18.10.000000187-7, o qual foi unanimemente aprovado. Em seguida, 
passou a palavra à Conselheira JANE SIMÕES PIRES para relato do processo n. 22.10.000010565-8, que foi 
aprovado por todos os presentes. Após, convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para 
apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000009811-8 e 20.10.000008875-2, unanimemente aprovados. 
Em seguida, foi convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o 
processo n. 23.10.000010263-8, aprovado por todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro LUÍS LASSANCE 
MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000000305-2, sobre o qual foi deliberado baixar em diligência para 
esclarecimentos da GLIC. O Presidente convocou então a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para 
relatar os processos n. 23.10.000010893-8 e 21.10.000000201-2, que foram aprovados por unanimidade. Após, foi 
passada a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato do processo n. 21.10.000004273-1, 
aprovado por unanimidade. Por fim, o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO apresentou seu relato sobre os 
processos n. 23.10.000010926-8 e 23.10.000011822-4, que foram aprovados por todos. A Assistente de Gabinete 
passou à leitura do relato deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo 
21.10.000009806-0, que foi unanimemente aprovado. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão 
às 15h25min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que 
será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por 
mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
19/02/2024 

 
 

ATA CD - 7ª Sessão de 2024 
 

 
Aos dezenove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a SÉTIMA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de 
Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos. A Conselheira Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, 
Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul, justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou 
seu relato, que será lido pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Gerente de Licitações 
José Otávio Ferreira Ferraz, a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora 
Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da 
sessão 06, de 14 de fevereiro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o 
Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 21.10.000008474-4, o qual foi 
unanimemente aprovado. Em seguida, passou a palavra à Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para 
apresentar seu relato sobre o processo n. 24.10.000001191-3, aprovado por todos. Foi passada a palavra ao 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000000305-2, sobre o qual foi 
deliberado o que segue: considerando que a inabilitação da empresa Encosan Engenharia, Construções e 
Saneamento Ltda deveu-se pelo não atingimento do índice de Solvência geral, e que, de acordo com as informações 
constantes no processo, se utilizado o arredondamento da casa decimal, a mesma atinge o índice necessário, e que 
o CCL apurado de acordo com a regra da Ordem de Serviço vigente a época do edital não traz de forma clara a 
distinção entre insumo e mão de obra, o Conselho decide por deferir o recurso protocolado e habilitar a recorrente.  
Considerando outrossim que a inabilitação da empresa Porto Obras se deu por divergências no critério de cálculo 
do Capital Circulante Líquido constante do orçamento simplificado disponibilizado pelo Departamento, o colegiado 
entendeu que deve ser habilitada a recorrente pela mesma razão anteriormente indicada. Houve amplo debate e 
prestação de esclarecimentos, e se optou por primar pela ampla concorrência e atender aos princípios do interesse 
público, da competitividade e da razoabilidade, e o Conselho decidiu unanimemente prover os recursos 
apresentados, habilitando as empresas Porto Obras Ltda e Encosan Engenharia, Construções e Saneamento Ltda.  
O Presidente convocou então a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar o processo n. 
23.10.000006209-1, que foi aprovado por unanimidade. Após, foi passada a palavra ao Conselheiro NELSON 
KALIL MOUSSALLE para relato do processo n. 23.10.000007806-0, aprovado por todos. Foi passada a palavra ao 
Conselheiro Giovane da Silva para relato do processo n. 22.10.000007878-2, o qual foi aprovado por todos os 
presentes. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES 
sobre o processo n. 23.10.000003586-8, que foi aprovado por todos. Nada mais havendo a tratar, deu-se por 
encerrada a sessão às 14h59min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, 
que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por 
mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
26/02/2024 

 
 

ATA CD - 8ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a OITAVA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
apresentação sobre o Projeto de compra de energia renovável no livre mercado; 2) relatoria dos processos abaixo 
citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O 
Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes 
Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de 
Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de 
Engenharia Sanitária e Ambiental. Os Conselheiros Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro 
das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical 
de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus 
relatos, que serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o servidor 
da Secretaria Municipal da Fazenda Alex Sander Zanoteli Martins, o Proc. Roberto Mota e a Proc. Fernanda 
Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada 
deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 07, de 19 de fevereiro, foi aprovada por unanimidade. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente passou a palavra ao servidor Alex Sander Zanoteli Martins, que fez uma 
apresentação sobre o Projeto de compra de energia renovável no livre mercado, detalhando informações sobre o 
sistema elétrico nacional, como funciona a compra no mercado livre de energia, bem como a economia estimada 
ao longo de um ano. Passou-se ao item 2 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE 
MENEZES para relato do processo n. 23.10.000009482-1, o qual foi unanimemente aprovado. Em seguida, passou 
a palavra ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou o processo n. 23.10.000007686-6, que 
trata de Recurso Administrativo interposto pela empresa Encosan Engenharia, Construções e Saneamento Ltda 
contra a decisão da Comissão de Licitações, que a inabilitou. O relato foi aprovado pelo Cons. Ricardo Röver 
Machado e pela maioria dos presentes. Em seguida, o Presidente convocou a Conselheira ELOEMIA MORAIS 
DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo n. 19.10.000007529-9, aprovado por todos. Foi passada a 
palavra ao Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000011041-0, que foi 
unanimemente aprovado. Após, foi convocado o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato do 
processo n. 22.10.000005277-5, que trata de Recurso Administrativo interpostos pela empresa Encosan 
Engenharia, Construções e Saneamento Ltda. e pelo Consórcio Drilling-Pontual contra a decisão da Comissão de 
Licitações, que os inabilitou. Foi aprovado pela maioria dos presentes e reprovado pelo Cons. Ricardo Röver 
Machado. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira Stephania Nunes Portella 
Fração sobre o processo n. 21.10.000004623-0, que foi aprovado por todos. Por fim, apresentou o relato deixado 
pelo Conselheiro GIOVANE DA SILVA sobre o processo n. 22.10.000007954-1, o qual foi aprovado por todos os 
presentes. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h32min, conforme deliberado pelo 
Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo 
assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
04/03/2024 

 
 

ATA CD - 9ª Sessão de 2024 
 

 
Aos quatro dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial, ocorreu a NONA 
reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos 
abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio 
eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença 
dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes e Raul Lima, representantes da Sociedade de Engenharia 
do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; 
Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de 
Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira 
de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias 
do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e 
Estudos Sócio Econômicos. A Conselheira Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de 
Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul, justificou antecipadamente sua 
ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, 
presentes ainda o Diretor-Geral Adjunto Darcy Nunes dos Santos, o Proc. Roberto Mota e a Proc. Fernanda 
Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada 
deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 08, de 26 de fevereiro, foi aprovada por unanimidade. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato dos 
processos n. 22.10.000002709-6 e 22.10.000010075-3, os quais foram unanimemente aprovados. Em seguida, 
passou a palavra ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou os processos n. 23.10.000003166-
8 e 23.10.000002520-0, que foram unanimemente aprovados. Em seguida, o Presidente convocou a Conselheira 
ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos n. 20.10.000007081-0 e 
23.10.000012220-5, aprovados por todos. A seguir, foi convocada a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA 
PRATES para relato do processo 23.10.000006039-0, que foi unanimemente aprovado. Foi passada a palavra ao 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato dos processos n. 21.10.000004143-3 e 23.10.000012142-
0, que foram aprovados por unanimidade.  O Presidente então convocou o Conselheiro RICARDO RÖVER 
MACHADO para relato dos processos 22.10.000005277-5 e 23.10.000007686-6, que tratam de Recursos 
Administrativos interpostos pela empresa Encosan Engenharia, Construções e Saneamento Ltda contra a decisão 
da Comissão de Licitações que a inabilitou, e que tiveram decisões contraditórias na última sessão. Os relatos, 
sugerindo o provimento dos recursos, foram reprovados pela maioria dos presentes. Os recursos restaram, então, 
não providos. Foi deliberado também que o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE acrescentará nos citados 
processos um parecer no qual constem as razões da não aprovação dos relatos: a maioria dos membros do 
Conselho entendeu não ser possível utilizar o arredondamento em caso de índice econômico-financeiro, o que vai 
ao encontro dos pareceres da Coordenação de Julgamento, da Procuradoria do Município e ao estabelecido na 
Ordem de Serviço nº 003 de 21 de maio de 2021 e no item 11.6.4 do Edital, que determinam que o Índice de 
Solvência Geral seja igual ou superior a 1,5. O Presidente passou a palavra à Conselheira STEPHANIA NUNES 
PORTELLA FRAÇÃO para relato do processo n. 21.10.000005996-0, que foi aprovado por todos. Foi convocado o 
Conselheiro GIOVANE DA SILVA, que relatou o processo n. 18.10.000005855-0, o qual foi aprovado por todos os 
presentes. Por fim, a Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES 
PIRES sobre o processo n. 20.10.000005483-1, que foi unanimemente aprovado. Nada mais havendo a tratar, deu-
se por encerrada a sessão às 15h45min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente 
ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes 
e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
11/03/2024 

 
 

ATA CD - 10ª Sessão de 2024 
 

 
Aos onze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a DÉCIMA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos 
processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por 
meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a 
presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial de Porto 
Alegre; Odilon Alberto de Menezes e Raul Lima, representantes da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do 
Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares 
de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante 
da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande 
do Sul. A Conselheira Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação 
e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul, justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu 
relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Diretor-Geral 
Adjunto Darcy Nunes dos Santos, a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora 
Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da 
sessão 09, de 4 de março, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o 
Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 21.10.000008070-6, o qual foi 
unanimemente aprovado. Em seguida, passou a palavra ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que 
relatou o processo n. 22.10.000003823-3, que foi unanimemente aprovado. Em seguida, o Presidente convocou a 
Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo n. 18.10.000010419-6, 
aprovado por todos. A seguir, foi convocada a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato dos 
processos 20.10.000005299-5, 20.10.000005298-7, 19.10.000001761-2 e 20.10.000005298-7, que foram 
unanimemente aprovados. Foi passada a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato do 
processo n. 23.10.000001856-4, aprovado por maioria.  O Presidente então convocou o Conselheiro RICARDO 
RÖVER MACHADO para relato do processo 21.10.000007680-6, aprovado por todos os presentes. O Presidente 
passou a palavra à Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato do processo n. 
23.10.000007730-7, que foi aprovado por todos. Por fim, a Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado 
pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 23.10.000006857-0, que foi unanimemente aprovado. 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h55min, conforme deliberado pelo Presidente. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
18/03/2024 

 
 

ATA CD - 11ª Sessão de 2024 
 

 
Aos dezoito dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a DÉCIMA PRIMEIRA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Jorge Luis Ramão, representante da União das 
Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver 
Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella 
Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante 
do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. Os Conselheiros Odilon Alberto de 
Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; e Jane Simões Pires, representante 
do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul, 
justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Assistente de 
Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a 
PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início 
aos trabalhos, a Ata da sessão 10, de 11 de março, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o 
Presidente em Exercício convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou o processo n. 
23.10.000007686-6, que foi unanimemente aprovado. Em seguida, o Presidente convocou a Conselheira ELOEMIA 
MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo n. 18.10.000010473-0, aprovado por todos. A 
seguir, foi convocado o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 24.0.000014403-3, 
que trata do parecer das Contas do Departamento do exercício de 2023. O Conselheiro Ricardo disse que há 
urgência na reposição do quadro de servidores, pois as áreas operacional e administrativa têm uma carência 
preocupante de pessoal. O Conselheiro Adinaldo declarou que houve contrações temporárias com duração de um 
ano, e questionou como será feito no próximo ano quando já não haverá esses contratados. Lembrou que o TCE 
fez apontamentos sobre a interferência da gestão passada no Departamento, inclusive sobre a reposição de 
pessoal. A Conselheira Ana perguntou sobre o concurso público que seria feito em maio do corrente ano. O 
Presidente em Exercício informou que o processo que trata da contratação de empresa para organização de 
concurso público está em análise junto à PME. Em seguida, foi passada a palavra à Conselheira ANA AMÉLIA 
ZANELLA PRATES para relato do processo 23.10.000005994-5, que foi unanimemente aprovado. Foi convocado 
o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato do processo n. 23.10.000004234-1, aprovado por 
maioria. O Presidente em Exercício então convocou o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para relato do 
processo 22.10.000005277-5, aprovado por todos os presentes. Foi passada a palavra à Conselheira STEPHANIA 
NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato do processo n. 23.10.000011821-6, que foi aprovado por todos. Após, o 
Presidente em exercício convocou o Conselheiro GIOVANE DA SILVA para relato do processo n. 
24.10.000001357-6, unanimemente aprovado. A Assistente de Gabinete passou então à leitura do relato deixado 
pelo Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES sobre o processo n. 20.10.000003918-2, o qual foi 
unanimemente aprovado. Por fim, apresentou o relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o 
processo n. 23.10.000007730-7, que foi aprovado por todos. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 
sessão às 15h, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que 
será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por 
mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
25/03/2024 

 
 

ATA CD - 12ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e cinco dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a DÉCIMA SEGUNDA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte 
Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade 
de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e 
Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União 
das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Stephania 
Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da 
Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. O Conselheiro 
Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental, justificou 
antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos 
referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a 
Ata da sessão 11, de 18 de março, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício 
convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 23.10.000000305-2, que 
foi unanimemente aprovado. Após, foi convocado o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou o 
processo n. 22.10.000004714-3, também unanimemente aprovado. Em seguida, o Presidente convocou a 
Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000005980-
5, aprovado por todos. A seguir, foi convocada a Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para 
relatar o processo n. 24.10.000001934-5, que foi aprovado por unanimidade. A Assistente de Gabinete passou então 
à leitura do relato deixado pelo Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO sobre o processo n. 21.10.000004441-
6, que foi aprovado por todos. O Presidente em Exercício relatou a situação em que se encontra a obra de 
recuperação dos taludes do Arroio Dilúvio. Também informou aos Conselheiros sobre a auditoria do Tribunal de 
Contas do Estado, que proibiu qualquer incremento com despesa de pessoal: horas-extras, nomeações, concessão 
de gratificações etc. e que a Prefeitura vai apresentar recurso contra a decisão. Nada mais havendo a tratar, deu-
se por encerrada a sessão às 15h30min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, 
lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
01/04/2024 

 
 

ATA CD - 13ª Sessão de 2024 
 

 
Ao primeiro dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu a 
DÉCIMA TERCEIRA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; 
Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de 
Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das 
Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Sócio Econômicos. A Conselheira Jane Simões Pires, representante do Sindicato das 
Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul, justificou 
antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos 
referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata 
da sessão 12, de 25 de março, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o 
Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou os processos n. 22.10.000004086-6 e 
19.10.000005299-0, que foram unanimemente aprovados. Em seguida, o Presidente convocou a Conselheira 
ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo n. 20.10.000006244-3, aprovado por 
todos. A seguir, foi convocada a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato do processo 
23.10.000012317-1, que foi unanimemente aprovado. Foi passada a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL 
MOUSSALLE para relato do processo n. 24.10.000002348-2, que foi aprovado por unanimidade.  O Presidente 
então convocou a Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato do processo n. 
21.10.000006756-4, que foi aprovado por todos. O Presidente passou a palavra ao Conselheiro GIOVANE DA 
SILVA, que relatou o processo n. 20.10.000008499-4, o qual foi aprovado por todos os presentes. Por fim, a 
Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo 
n. 23.10.000007563-0, que foi unanimemente aprovado. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão 
às 14h50min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida 
à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de 
Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
08/04/2024 

 
 

ATA CD - 14ª Sessão de 2024 
 

 
Aos oito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu a 
DÉCIMA QUARTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio 
Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e 
Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante 
da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, 
representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do 
Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. Além dos referidos Conselheiros, presentes 
ainda o Diretor-Geral Adjunto, Darcy Nunes dos Santos, a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a 
PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início 
aos trabalhos, a Ata da sessão 13, de 1° de abril, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente 
convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 23.10.000002806-3, que 
será baixado em diligência para mais esclarecimentos da área técnica sobre o indeferimento do recurso, devendo 
retornar ao CD para deliberação. Após, foi passada a palavra à Conselheira Jane Simões Pires, que relatou o 
processo n. 24.10.000002091-2, aprovado por todos. O Presidente então convocou o o Conselheiro ADINALDO 
SOARES DE FRAGA, que relatou o processo n. 24.10.000000213-2, que foi unanimemente aprovado. Em seguida, 
o Presidente convocou a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 
n. 24.10.000002016-5, aprovado por todos. A seguir, foi convocada a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA 
PRATES para relato do processo 23.10.000012317-1, que foi unanimemente aprovado. Foi passada a palavra ao 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato dos processos n. 23.10.000007693-9, 23.10.000007691-2 
e 23.10.000007694-7, que foram aprovados por unanimidade.  O Presidente então convocou a Conselheira 
STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato do processo n. 23.10.000001856-4, que foi aprovado por 
todos. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h50min, conforme deliberado pelo 
Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo 
assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
15/04/2024 

 
 

ATA CD - 15ª Sessão de 2024 
 

 
Aos quinze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a DÉCIMA QUINTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio 
Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia 
Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante 
da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho 
Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da 
Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, representante do 
Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva e Valdir Santos de Lima, 
representantes do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. As Conselheiras Jane 
Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis 
do Rio Grande do Sul, e Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do 
Sul, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Assistente de 
Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a 
PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início 
aos trabalhos, a Ata da sessão 14, de 8 de abril, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente 
convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 19.10.000005074-1, que 
foi aprovado por todos. Após, foi passada a palavra ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou 
os processos n. 23.10.000012137-3 e 22.10.000003017-8, que foram unanimemente aprovados. Em relação ao 
processo 22.10.000003017-8, que trata de termo aditivo para acréscimo de quantitativos e que tem como objeto a 
Execução da Adutora de Recalque Padre Cacique e Adutora de Interligação dos Reservatórios Bordini e Gutemberg, 
o Conselheiro Fernando sugeriu que, em virtude de tantos atrasos nesta obra, a Diretoria de Gestão e 
Desenvolvimento faça uma revisão de todo o processo para identificar pontos a melhorar, bem como aprimore a 
avaliação técnica prévia para evitar atrasos e custos imprevistos em novos certames. Em seguida, o Presidente 
convocou a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo n. 
24.10.000001784-9, aprovado unanimemente. A seguir, foi convocado o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA 
para relatar o processo n. 18.10.000009650-9, aprovado por unanimidade. Após, o Presidente convocou o 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato do processo n. 21.10.000002431-8, que foi aprovado por 
unanimidade. O Presidente então convocou a Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato 
do processo n. 23.10.000004850-1, que foi aprovado por todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro Giovane da 
Silva, que relatou o processo n. 24.10.000002683-0, aprovado unanimemente. A Assistente de Gabinete passou à 
leitura do relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 24.10.000003031-4, que foi 
aprovado por todos os presentes. Por fim, leu o relato deixado pela Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES 
sobre o processo 22.10.000002040-7, que foi unanimemente aprovado. Nada mais havendo a tratar, deu-se por 
encerrada a sessão às 14h55min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, 
que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por 
mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
22/04/2024 

 
 

ATA CD - 16ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e dois dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a DÉCIMA SEXTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 
1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio 
Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Luís 
Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella 
Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante 
do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, 
representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva e Valdir Santos de 
Lima, representantes do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. As Conselheiras 
Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de 
Imóveis do Rio Grande do Sul, e Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de 
Imprensa, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela 
Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Diretor-Geral Adjunto Darcy Nunes 
dos Santos, a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, 
Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 15, de 15 de abril, 
foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou a Conselheira STEPHANIA NUNES 
PORTELLA FRAÇÃO para relato do processo n. 23.10.000000189-0, que foi aprovado por todos. A seguir, foi 
passada a palavra ao Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 23.10.000002806-
3, que foi aprovado por unanimidade. Após, foi convocado o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que 
relatou os processos n. 24.10.000000527-1, 21.10.000009549-5 e 24.10.000002702-0, que foram unanimemente 
aprovados. Em seguida, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar os 
processos n. 23.10.000000978-6 e 21.10.000002738-4, aprovados por unanimidade. Após, o Presidente convocou 
a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato dos processos n. 24.10.000001235-9 e 
23.10.000010464-9, aprovados unanimemente. A Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO 
precisou se retirar neste momento e seu suplente, Conselheiro SÍLVIO SALAZAR, ingressou na sessão. O 
Presidente passou a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato dos processos n. 
23.10.000010749-4 e 23.10.000000913-1, que foram aprovados por unanimidade, e do processo n. 
23.10.000006764-6, que trata de Recurso administrativo interposto pelo Consórcio Águas Ponta do Arado 
(constituído pelas empresas Ankara Engenharia Ltda. e MGM Serviços Técnicos Ltda.) contra decisão da Comissão 
de Licitações que o inabilitou na Concorrência 10/2023. O Conselheiro SÍLVIO questionou ao relator se o 
entendimento era de que se podem somar as vazões de constantes em cada atestado de ETA, e o relator respondeu 
que sim. Após informar que os atestados apresentados pelo Consórcio Águas Ponta do Arado atendem ao item 
11.6.3-b do Edital, o relato, recomendando o deferimento parcial do recurso, com a consequente habilitação do 
Consórcio ora recorrente, foi aprovado por todos, com abstenção dos Conselheiros ODILON e SÍLVIO. O 
Presidente então convocou a Conselheira KARLA LEAL COZZA, que relatou o processo n. 22.10.000002594-8, 
aprovado por todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro GIOVANE DA SILVA, que relatou o processo n. 
21.10.000002736-8, aprovado unanimemente. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela 
Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 23.10.000000895-0, que foi aprovado por todos os 
presentes. Por fim, leu o relato deixado pela Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA sobre os processos n. 
24.10.000002702-0, 22.10.000001445-8 e 24.10.000001784-9, todos aprovados unanimemente. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h20min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar 
e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
29/04/2024 

 
 

ATA CD - 17ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e nove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma remota, ocorreu a 
DÉCIMA SÉTIMA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon 
Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de 
Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das 
Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; representantes do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos 
Sócio Econômicos. As Conselheiras Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e 
Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul, Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Rio-grandense de Imprensa; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia 
Sanitária e Ambiental; e Giovane da Silva, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus 
relatos, que serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Diretor-
Geral Adjunto Darcy Nunes dos Santos, a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata 
da sessão 16, de 22 de abril, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o 
Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 24.10.000002465-9, que foi aprovado 
por unanimidade. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou 
os processos n. 23.10.000009834-7 e 23.10.000007249-6, que foram unanimemente aprovados. No processo 
23.10.000009834-7, que trata da Concorrência 27/2023, cujo objeto é execução do Sistema de Proteção de Cheias 
nas Divisas Oeste, Norte e Leste da Vila Asa Branca Município de Porto Alegre/RS, foi decidido também, por 
sugestão do Conselheiro Fernando, solicitar à Diretoria de Gestão e Desenvolvimento que faça um pedido de 
cadastro da presente obra no Sistema de Outorga de Água do Estado (SIOUT RS). Após, foi convocado o 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 21.10.000004150-6, aprovado por 
unanimidade. Em seguida, o Presidente convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato do 
processo n. 21.10.000002138-6, aprovado unanimemente. Após, o Presidente convocou Conselheiro NELSON 
KALIL MOUSSALLE para relato dos processos n. 22.10.000001278-1 e 21.10.000003117-9, que foram aprovados 
por unanimidade. Foi passada a palavra à Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato do 
processo n. 22.10.000009596-2, que foi aprovado por todos. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato 
deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 23.10.000009533-0, que foi aprovado por 
todos os presentes. Em seguida, leu os relatos deixados pela Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA sobre 
os processos n. 21.10.000004680-0 e 24.10.000003420-4, aprovados unanimemente. Apresentou então o relato 
elaborado pela Conselheira KARLA LEAL COZZA sobre o processo n. 19.10.000010534-1, aprovado por todos, 
com abstenção da Conselheira STEPHANIA. Por fim, leu o relato deixado pelo Conselheiro GIOVANE DA SILVA 
sobre o processo n. 24.10.000001049-6, aprovado unanimemente. Nada mais havendo a tratar, deu-se por 
encerrada a sessão às 14h57min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, 
que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por 
mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
06/05/2024 

 
 

ATA CD - 18ª Sessão de 2024 
 

 
Aos seis dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma remota, ocorreu a DÉCIMA 
OITAVA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos 
processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por 
meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Conselheiro Luís Lassance Moreira, conduziu os trabalhos desta 
sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Fernando Cruz Meirelles, representante da 
Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de 
Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e 
Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante 
da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado 
dos Municipários de Porto Alegre; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do 
Estado do Rio Grande do Sul; e Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária 
e Ambiental. A Conselheira Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa, 
justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além 
dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata 
da sessão 17, de 29 de abril, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o 
Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato dos processos n. 23.10.000010240-9 e 
23.10.000010074-0, que foram aprovados por unanimidade. A seguir, foi passada a palavra à Conselheira JANE 
SIMÕES PIRES, que apresentou seu relato sobre o processo n. 21.10.000001446-0, aprovado por unanimidade. 
Em seguida, o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou os 
processos n. 23.10.000000628-0 e 23.10.000007640-8, que foram unanimemente aprovados. Após, foi convocado 
o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato dos processos n. 22.10.000004576-0, 24.10.000002540-
0 e 23.10.000008387-0, que foram aprovados por unanimidade. Foi passada a palavra à Conselheira KARLA LEAL 
COZZA para relato do processo n. 23.10.000001036-9, aprovado por todos. A Assistente de Gabinete passou à 
leitura do relato deixado pela Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA sobre o processo n. 22.10.000002040-
7, aprovado unanimemente. O Conselheiro Luís destacou a excelente atuação da diretoria e do corpo técnico do 
DMAE diante das cheias que assolam Porto Alegre. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 
14h57min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será 
submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, 
Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
13/05/2024 

 
 

ATA CD - 19ª Sessão de 2024 
 

 
Aos treze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma remota, ocorreu a DÉCIMA 
NONA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos 
processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por 
meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Conselheiro Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade 
de Economia do Estado do Rio Grande do Sul, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença 
dos seguintes Conselheiros: Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade Federal do Rio Grande do 
Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adão Antônio 
Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de 
Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Ana Amélia Zanella Prates, representante 
do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional 
de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; e Karla Leal Cozza, representante da Associação 
Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. A Conselheira Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Rio-grandense de Imprensa; justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que 
será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda 
Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada 
deste Conselho. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO 
DE MENEZES para relato do processo n. 23.10.000009423-6, que foi aprovado por unanimidade. A seguir, foi 
passada a palavra ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou os processos n. 
23.10.000002714-8, 24.10.000003087-0 e 23.10.000007563-0, que foram unanimemente aprovados. Após, o 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA relatou o processo n. 20.10.000009360-8, aprovado por unanimidade, 
também o processo n. 22.10.000005902-8, que trata do I Termo Aditivo para Acréscimo de quantitativos, em contrato 
cujo objeto é a contratação de serviços especializados em prestação de serviços sociais, educação sanitária e 
ambiental, mobilização social, participação social e organização comunitária na área de saneamento, para 
implementação de Trabalho Socioambiental (TS) executado em conjunto com as obras de Ampliação de 
Abastecimento de Água, SAA São João no município de Porto Alegre. Sobre este processo deliberou-se baixar em 
diligência para que um técnico da área demandante compareça à próxima sessão do CD para esclarecimentos 
sobre os valores do pedido de aditivo. Em seguida, o Presidente convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA 
PRATES para relato do processo n. 24.10.000003332-1, aprovado unanimemente. Após, o Presidente convocou 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato dos processos n. 23.10.000012369-4 e 21.10.000001968-
3, que foram aprovados por unanimidade. Foi passada a palavra à Conselheira KARLA LEAL COZZA sobre o 
processo n. 22.10.000004086-6, aprovado por todos. Por fim, a Assistente de Gabinete leu o relato deixado pela 
Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA sobre o processo n. 19.10.000010700-0, aprovado unanimemente. 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h50min, conforme deliberado pelo Presidente em 
Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo 
assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
20/05/2024 

 
 

ATA CD - 20ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma remota, ocorreu a VIGÉSIMA 
reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos 
abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio 
eletrônico. O Presidente em Exercício, Conselheiro Luís Lassance Moreira, conduziu os trabalhos desta sessão, 
que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação 
Comercial de Porto Alegre; Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade Federal do Rio Grande do 
Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões 
Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio 
Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto 
Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante 
da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Sílvio Salazar, suplente da representante do 
Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. As Conselheiras Eloemia Morais de Souza, representante 
da Associação Rio-grandense de Imprensa, e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das 
Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus 
relatos, que serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Assistente 
Social Patrícia Tompsen Bandel, para prestar esclarecimentos sobre o processo 22.10.000005902-8, a Proc. 
Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete 
designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, as Atas das sessões 18 e 19, de 06 e 13 de maio 
respectivamente, foram aprovadas por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Conselheiro Adinaldo questionou a 
Assistente Social Patrícia sobre a justificativa dos valores do termo aditivo ao contrato 22.10.000005902-8, que 
tem como objeto a contratação de serviços especializados em prestação de serviços sociais, educação sanitária e 
ambiental, mobilização social, participação social e organização comunitária na área de saneamento, para 
implementação de Trabalho Socioambiental executado em conjunto com as obras de Ampliação de Abastecimento 
de Água, SAA São João no município de Porto Alegre, e a servidora explicou que se trata de uma exigência dos 
órgãos financiadores, que devem ser feitas ações informativas das obras e de educação ambiental, e que trabalha 
com toda a macro área. Como as obras atrasaram, o trabalho deve ter continuidade agora que as obras foram 
retomadas. Também informou que essas ações são feitas junto às comunidades especialmente através do CRAS. 
O Conselheiro Fernando perguntou como são feitas as avaliações de impacto, e a Assist. Social Patrícia 
esclareceu que são realizadas avaliações após cada atividade, e que todo o relatório descritivo é enviado ao órgão 
financiador. Também é feita uma avaliação no final do contrato. O Conselheiro Fernando sugeriu que seja feita 
avaliação de impacto e se colocou a à disposição para auxiliar, considerando a experiência que tem com esse tipo 
de avaliação, sugestão que foi aprovada por unanimidade. Além disso, o relato do processo 22.10.000005902-8 foi 
aprovado por todos os presentes. A servidora Patrícia se retirou da reunião. O Presidente em exercício convocou o 
Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 23.10.000008973-9, que foi aprovado 
por unanimidade. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou 
os processos n. 24.10.000002883-2 e 21.10.000004623-0, que foram unanimemente aprovados. Após, o 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA relatou o processo 20.10.000009353-5, aprovado por todos. Após, foi 
convocado o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato do processo n. 23.10.000007694-7, que foi 
aprovado por unanimidade. Foi passada a palavra ao Conselheiro SÍLVIO SALAZAR para apresentação do relato 
deixado pela Conselheira Stephania sobre o processo n. 23.10.000007691-2, sendo aprovado por todos. A 
Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA sobre 
o processo n. 24.10.000004140-5, aprovado unanimemente. O CD sugere que, enquanto persista a situação de 
calamidade pública e dificuldade de os Diretores Geral e Adjunto participarem das sessões, se designe um dos 
demais diretores para participar da reunião, para que os Conselheiros se mantenham informados sobre as ações 
do Departamento. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h, conforme deliberado pelo 
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Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima 
reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. 
Garcia. 



 PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 
DEPARTAMENTO MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGOTOS 

Mod.:00.076 FOLHA TIMBRADA 
Revisão: 2 15/07/2015 

 

 

 

 
 

Página 1 de 1 

 

CONSELHO DELIBERATIVO 
27/05/2024 

 
 

ATA CD - 21ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e sete dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma remota, ocorreu a 
VIGÉSIMA PRIMEIRA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Conselheiro Luís Lassance Moreira, conduziu 
os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Fernando Jorge Correa Magalhães Filho, suplente do 
representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da 
Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das 
Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio 
Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Sílvio 
Salazar, suplente da representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. A Conselheira Jane 
Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis 
do Rio Grande do Sul, justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela 
Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, 
representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. 
Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 20, de 20 de maio, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 
1 e o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do 
processo n. 23.10.000007693-9, que trata da Concorrência 30/2023, cujo objeto é a contratação de serviços de 
ligações, reconstruções e pequenas extensões de rede nos sistemas de esgotamento sanitário e drenagem pluvial 
do DMAE na zona norte do município de Porto Alegre, que foi aprovado por unanimidade. A seguir, foi passada a 
palavra ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou o processo n. 23.10.000004234-1, que trata 
da Concorrência 20/2023, cujo objeto é a Execução de redes de água com projeto executivo específico para 
atendimento de aglomerados subnormais no município de Porto Alegre, que foi unanimemente aprovado. Após, o 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA relatou o processo 24.10.000003743-2, que trata do Pregão Eletrônico 
21/2024, cujo Objeto é a aquisição de Rodamina "b" diluída em água, aprovado por todos. Em seguida, foi passada 
a palavra à Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato do processo n. 24.10.000004311-4, que 
trata da Dispensa Eletrônica de Licitação 13/2024, cujo objeto é a Aquisição de Equipamentos de proteção individual 
e resgate para o DMAE, aprovado por todos os presentes. Após, foi convocado o Conselheiro NELSON KALIL 
MOUSSALLE para relato dos processos n. 23.10.000008387-0, que trata da Concorrência 24/2023, cujo objeto é a 
Execução de ligações de esgoto sanitário na bacia do Arroio Dilúvio Área de contribuição do Canal São Vicente, e 
23.10.000002806-3, que trata da Concorrência 28/2023, que tem como objeto a Contratação de serviços de 
instalação ou substituição de ventosas nas redes de distribuição de água e confecção de caixas de proteção, e 
foram aprovados por unanimidade. O Presidente então convocou a Conselheira KARLA LEAL COZZA, que relatou 
o processo n. 24.10.000004299-1, que trata da Dispensa Eletrônica de Licitação 11/2024, cujo objeto é a aquisição 
de Equipamentos de proteção impermeáveis para o DMAE, aprovado unanimemente. A Assistente de Gabinete 
passou à leitura do relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 24.10.000004424-
2, que trata da Dispensa Eletrônica de Licitação 15/2024, cujo objeto é o Serviço de Hidrojateamento para Limpeza 
de Ruas, Avenidas e Passeios nas áreas 1, 2 e 3 atingidas pela enchente de maio de 2024, o qual foi aprovado por 
maioria. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h57min, conforme deliberado pelo 
Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima 
reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. 
Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
03/06/2024 

 
 

ATA CD - 22ª Sessão de 2024 
 

 
Aos três dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma remota, ocorreu a VIGÉSIMA 
SEGUNDA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria 
dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente 
por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Conselheiro Luís Lassance Moreira, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da 
Associação Comercial de Porto Alegre; Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade Federal do Rio 
Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo 
Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Luís Lassance Moreira, 
representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; e Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio 
Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. As Conselheiras Jane Simões 
Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio 
Grande do Sul; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; e Karla Leal 
Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental, justificaram antecipadamente 
sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos 
Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora 
Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da 
sessão 21, de 27 de maio, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício 
convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 24.10.000002076-9, que 
trata do Pregão 09/2024, cujo objeto é a contratação de serviços de conservação e manutenção geral, com 
fornecimento e reposição de peças originais, para equipamentos Rompedores de Concreto Pneumáticos, de 
propriedade do DMAE, que foi aprovado por unanimidade. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro 
ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou os processos n. 22.10.000008481-2, que trata do I Termo Aditivo 
para Acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto contratação de serviços técnicos especializados 
e de projetos executivos complementares, nas áreas de arquitetura, estruturas, fundação, hidrossanitária, 
drenagem, movimentação de solos, pavimentação, sinalização, proteção contra incêndio e impermeabilização, e do 
processo n. 23.10.000010240-9, que trata da Concorrência 32/2023, cujo objeto é a Substituição de redes de água 
em PEAD no bairro Moinhos de Vento e no 4º distrito, que foram unanimemente aprovados. Após, o Conselheiro 
LUÍS LASSANCE MOREIRA relatou o processo 21.10.000002735-0, que trata dos III Termos Aditivos aos contratos 
que tem como objeto a contratação de serviços de transporte, pessoa jurídica para locação de 12 veículos com 
motoristas designados pela LOCADORA, 04 do tipo automóvel, 4 do tipo pick-up, 3 do tipo caminhão pequeno 
cabine dupla, e 1 do tipo caminhão grande cabine dupla, bem como o processo n. 21.10.000002737-6, que trata 
dos III Termos Aditivos aos contratos que tem como objeto os serviços de Locação de Veículos com motorista, 
ambos aprovados por todos. Em seguida, foi passada a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE 
para relato do processo n. 23.10.000005888-4, que trata I Termo Aditivo ao contrato cujo objeto é o fornecimento 
de Hidróxido de Sódio para tratamento de água, e foi aprovado por unanimidade. O Presidente então convocou a 
Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO, que relatou o processo n. 24.10.000004413-7, que trata 
da Dispensa Eletrônica de Licitação 14/2024, cujo objeto é a aquisição de Japona de Segurança Impermeável com 
CA, aprovado unanimemente. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira JANE 
SIMÕES PIRES sobre o processo n. 24.10.000004427-7, que trata da Dispensa Eletrônica de Licitação 16/2024, 
cujo objeto é o Serviço de Hidrojateamento para Limpeza de Ruas, Avenidas e Passeios nas áreas 4 e 5 atingidas 
pela enchente de maio de 2024, o qual foi aprovado por maioria. Em seguida, leu o relato deixado pela Conselheira 
ELOEMIA MORAIS DE SOUZA sobre o processo n. 22.10.000002076-8, que trata do II Termo aditivo ao contrato 
cujo objeto é a contratação de serviços para realizar o controle de pombos nas áreas mencionadas nos itens 1.3. a 
1.7., com o objetivo de evitar danos à estrutura predial e risco de transmissão de doenças infectocontagiosas às 
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pessoas, bem como higienização e limpeza dos brises do DEPARTAMENTO, sendo aprovado por todos os 
presentes. Por fim, leu o relato deixado pela Conselheira KARLA LEAL COZZA sobre o processo n. 
18.10.000000187-7, que trata do XI Termo Aditivo ao contrato que tem como objeto o serviço de levantamentos 
topográficos (planimetria, altimetria e batimetria) e acompanhamento de obras (execução, medição e 
cadastramento), e que foi unanimemente aprovado. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 
14h55min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será 
submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, 
Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
10/06/2024 

 
 

ATA CD - 23ª Sessão de 2024 
 

 
Aos dez dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma remota, ocorreu a VIGÉSIMA 
TERCEIRA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria 
dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente 
por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a 
presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial de Porto 
Alegre; Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto 
de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; 
Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Sul. A Conselheira Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, 
Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul, justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou 
seu relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. 
Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete 
designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 22, de 03 de junho, foi aprovada por 
unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro FERNANDO CRUZ MEIRELLES para 
relato do processo n. 21.10.000006756-4, que trata do VII Termo aditivo para Prorrogação do contrato que tem 
como objeto a execução da adutora de água tratada Restinga – Ampliação, e foi unanimemente aprovado. Em 
seguida, convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 24.10.000002094-
7, que trata do Pregão Eletrônico 05/2024, cujo objeto é a aquisição de 360 Hidrantes de coluna simples, e foi 
aprovado por unanimidade. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que 
relatou os processos n. 23.10.000007640-8, que trata da Concorrência 26/2023, cujo objeto é a Execução de Rede 
Adutora de Recalque Ouro Preto - Ampliação do SAA São João, e 24.10.000004555-9, que trata da Dispensa 
Eletrônica de Licitação 23/2024, cujo objeto é a aquisição de dois conjuntos de acionamento de motor-bomba e 
subestações, montados em containers como eletrocentros customizados, e foram unanimemente aprovados. Após, 
foi convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para relato do processo n. 24.10.000003913-3, que 
trata da aquisição de Licença de uso o sistema Audatex Gov. com inexigibilidade de licitação, sendo aprovado por 
todos os presentes. O Presidente então convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar os 
processos n. 24.10.000004580-0 e 24.10.000004719-5, que tratam de pedidos de Baixa contábil de bens 
permanentes inutilizados em decorrência das enchentes de maio de 2024, e foram aprovados por unanimidade. Em 
seguida, o Presidente convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato dos processos n. 
24.10.000004613-0, que trata da Dispensa Eletrônica de Licitação 19/2024, cujo objeto é a Aquisição de 
Equipamentos de proteção impermeáveis para o DMAE, e 24.10.000002083-1, que trata do recurso administrativo 
impetrado pela Empresa IMPROV EQUIPAMENTOS LTDA face julgamento que declarou vencedora a empresa 
ICSER INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA – EPP, ambos aprovados unanimemente. Após, o Presidente convocou 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato do processo n. 24.10.000002690-2, que trata do Pregão 
Eletrônico 08/2024, cujo objeto é a Aquisição de Medidores de água, que foi aprovado por unanimidade. Foi passada 
a palavra à Conselheira KARLA LEAL COZZA para apresentação do relato sobre o processo n. 24.10.000001429-
7, que trata do Pregão Eletrônico 14/2024, cujo objeto é a Contratação de serviços de digitalização, indexação e 
conversão de arquivos digitais OCR (optical character recognition) de documentos em geral do DEPARTAMENTO, 
e cópias reprográficas e digitais em grandes formatos, e foi aprovado por todos. Em seguida, foi convocada a 
Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato do processo n. 24.10.000004541-9, que trata 
da Dispensa Eletrônica de Licitação 18/2024, cujo objeto é a Aquisição de Compressor de ar respirável, que foi 
aprovado por todos. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES 
PIRES sobre o processo n. 22.10.000000093-7, que trata do IV Termo aditivo para repactuação e acréscimo de 
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postos ao contrato que tem como objeto a prestação de serviços de vigilância desarmada em unidades operacionais 
e/ou administrativas do Departamento Municipal de Água e Esgotos, já homologado ad referendum, e foi 
unanimemente aprovado. Os Conselheiros Luís, Stephania, Sílvio, Ana, Nelson, e Odilon elogiaram o trabalho dos 
Diretores Maurício e Darcy por terem sido incansáveis à frente do DMAE durante as cheias de maio de 2024, 
tomando as medidas necessárias diante das várias emergências. O Conselheiro Adinaldo solicitou que o elogio 
fosse estendido aos funcionários pelo desempenho e dedicação no episódio das enchentes. O Conselheiro Sílvio 
sugeriu que as contratações emergenciais para execução de obras de reconstrução das estruturas de saneamento 
sejam feitas através da modalidade Regime Diferenciado de Contratação ou outra equivalente, que contemple a 
contratação do projeto executivo juntamente com a obra, devido à necessidade de celeridade. O Presidente disse 
que irá considerar a sugestão. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h58min, conforme 
deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima 
reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. 
Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
17/06/2024 

 
 

ATA CD - 24ª Sessão de 2024 
 

 
Aos dezessete dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma remota, ocorreu a 
VIGÉSIMA QUARTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio 
Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e 
Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal 
Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella 
Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Além dos 
referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata 
da sessão 23, de 10 de junho, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o 
Conselheiro FERNANDO CRUZ MEIRELLES para relato do processo n. 23.10.000005994-5, que trata do III Termo 
aditivo para Prorrogação do contrato que tem como objeto a prestação de serviços técnicos de engenharia 
necessários ao remanejamento de 04 bombas anfíbias de propriedade do DMAE para recalque de água bruta 
captada no Lago Guaíba, e foi unanimemente aprovado. Em seguida, convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO 
DE MENEZES para relato do processo n. 19.0.000094114-2, que trata do IV Termo aditivo para prorrogação e 
acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto a prestação de serviços técnicos especializados de 
Apoio Técnico e Operacional à Supervisão e Fiscalização dos Projetos e Obras da Ampliação do Sistema de 
Macrodrenagem da Bacia Hidrográfica do Arroio da Areia, e do processo n. 24.10.000004156-1, que trata do Pregão 
Eletrônico 33/2024, cujo objeto é a aquisição de Reagentes para laboratório (padrões microbiológicos), ambos 
aprovados por unanimidade. A seguir, foi passada a palavra à Conselheira JANE SIMÕES PIRES para relato do 
processo n. 24.10.000004144-8, que trata da aquisição de kit biomassa vibrio fischeri por Inexigibilidade de licitação, 
e foi unanimemente aprovado. O Presidente então convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que 
relatou o processo n. 23.10.000000628-0, que trata da Concorrência 18/2023, cujo objeto é a Substituição de redes 
de água em PEAD no Bairro Sarandi - Áreas 3, 4 e 5, e foi aprovado por todos. Após, foi convocada a Conselheira 
ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para relato do processo n. 24.10.000004938-4, que trata da Baixa patrimonial de 
bens perdidos devido a enchente, já aprovado pelo sr. Diretor-Geral ad referendum devido à urgência, sendo 
aprovado por todos os presentes. Em seguida, o Presidente convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA 
PRATES para relato do processo 24.10.000002083-1, que trata do recurso administrativo impetrado pela Empresa 
IMPROV EQUIPAMENTOS LTDA face julgamento que declarou vencedora a empresa ICSER INDÚSTRIA E 
COMÉRCIO LTDA – EPP, e foi aprovado unanimemente. Após, o Presidente convocou Conselheiro NELSON 
KALIL MOUSSALLE para relato do processo n. 19.10.000002079-6, que trata do XVI Termo aditivo para 
prorrogação do contrato que tem como objeto a contratação de obra de reforço da adutora de sucção da EBAT Ouro 
Preto, e foi aprovado por unanimidade. Foi passada a palavra à Conselheira KARLA LEAL COZZA para 
apresentação do relato sobre o processo n. 24.10.000004943-0, que trata da aquisição de Uniformes - Calça e 
camisa de segurança p/trabalho c/eletricidade risco 2 através da Dispensa Eletrônica de Licitação 26/2024, e foi 
aprovado por todos. Em seguida, foi convocada a Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para 
relato do processo n. 24.10.000004479-0, que trata da locação, com instalação, de andaime tubular em balanço na 
ETE Serraria através da Dispensa Eletrônica de Licitação 24/2024, que foi aprovado por todos. Nada mais havendo 
a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h55min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, 
lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
24/06/2024 

 
 

ATA CD - 25ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e quatro dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a VIGÉSIMA QUINTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte 
Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio 
Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto 
Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais 
de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de 
Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro 
das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. A Conselheira Jane Simões Pires, representante do Sindicato das 
Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul, justificou 
antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos 
referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata 
da sessão 24, de 17 de junho, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício 
convocou o Conselheiro FERNANDO CRUZ MEIRELLES para relato do processo n. 24.10.000002682-1, que trata 
da Contratação de serviços, fornecimento e reposição de peças genuínas ou originais de primeira linha para 
conservação e manutenção geral, compreendendo serviços de mecânica, eletricidade, reforma, chapeação e pintura 
em caminhões de pequeno, médio e grande porte das marcas Volkswagem, Foton e Volvo de propriedade do DMAE, 
através do Pregão Eletrônico 18/2024, e foi unanimemente aprovado. Em seguida, convocou o Conselheiro 
ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 23.10.000001077-6, que trata do I Termo aditivo para 
prorrogação do contrato que tem como objeto a aquisição de Polieletrólito catiônico para desidratação lodo digerido, 
e do processo n. 24.10.000003745-9, que trata da aquisição de Válvula gaveta ferro dúctil através do Pregão 
Eletrônico 22/2024, ambos aprovados por unanimidade. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro ADINALDO 
SOARES DE FRAGA, que relatou o processo n. 23.10.000011150-5, que trata do recurso administrativo impetrado 
pela Empresa AVS IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO LTDA face julgamento que declarou vencedora a empresa 
CONSTRUTORA CONTÁGIO LTDA., sobre o qual o Conselheiro opina pelo indeferimento, do processo n. 
22.10.000004714-3, que trata do II Termo Aditivo para Acréscimo de item novo ao contrato que tem como objeto 
contratação de serviços de remoção de material escavado, reaterro e repavimentação dos locais que sofreram 
manutenções de redes de água e esgotos sanitários e pluviais por equipes à serviço do DMAE nas zonas Norte e 
Leste do município, e do processo n. 24.10.000004864-7, que trata do  Fornecimento de Óleo combustível, DIESEL 
S-500, abastecido nos locais previamente determinados, incluindo a carga, descarga, transporte e o empréstimo em 
regime de comodato de um reservatório com capacidade mínima de 14.000 litros e quatro reservatórios com 
capacidade mínima de 5.000 litros, ambos equipados com bomba abastecedora, através da Dispensa Eletrônica de 
Licitação 28/2024, todos aprovados por unanimidade. O Conselheiro Fernando sugeriu questionar a área 
competente se foi concedida licença ambiental para o funcionamento dos locais onde será armazenado o 
combustível, e a sugestão foi aceita por todos. Após, foi convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA 
para relato do processo n. 24.10.000005148-6, que trata da Baixa patrimonial de bens da Gerência de Tratamento 
de Esgotos perdidos devido a enchente, e do processo n. 19.10.000009067-0, que trata do VII Termo Aditivo para 
Prorrogação do contrato que tem como objeto os serviço de calibração, com ajustes quando aplicável, de vidrarias, 
equipamentos de medição utilizados na DT, nas áreas de volume e massa específica, massa, pressão, temperatura 
e umidade e físico-química e realização de estudo de Perfil/Qualificação Térmica em estufas e autoclaves utilizadas 
na DT, sendo ambos aprovados por todos os presentes. Em seguida, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS 
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LASSANCE MOREIRA para relato do processo n. 19.10.000003277-8, que trata do V Termo Aditivo para 
prorrogação excepcional do contrato que tem como objeto os serviços de Locação de Veículos, com motorista, e do 
processo n. 20.10.000005483-1, que trata VIII Termo Aditivo para Repactuação do contrato que tem como objeto a 
Prestação de serviço de vigilância armada em unidades operacionais e/ou administrativas do DEPARTAMENTO, 
sendo aprovados unanimemente. O Presidente em Exercício então convocou a Conselheira ANA AMÉLIA 
ZANELLA PRATES para relato do processo 23.10.000003708-9, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação do 
contrato cujo objeto é a contratação de empresa prestadora de serviço móvel pessoal - SMP, para atender aos 
órgãos da Administração Pública Municipal de Porto Alegre, do processo n. 24.10.000002083-1, que trata da 
aquisição de Abraçadeira reparo furos e cisalhamento em tubulações através do Pregão Eletrônico 04/2024, e foram 
aprovados unanimemente. Após, o Presidente convocou Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato 
do processo n. 22.10.000006289-4, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação de prazo e reajuste contratual, 
cujo objeto é o serviço de manutenção preventiva e corretiva de cromatógrafos da marca Metrohm, e do processo 
n. 24.10.000003138-8, que trata dos Recursos Administrativos impetrados pelas Empresas MK QUÍMICA DO 
BRASIL LTDA face julgamento que declarou vencedora a empresa FAXON QUÍMICA LTDA, e pela empresa 
AMBIENTALY INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE PRODUTOS QUÍMICOS LTDA face julgamento que declarou 
vencedora a empresa HIDROMAR INDÚSTRIA QUÍMICA LTDA., sobre os quais o Conselheiro opina pelo 
indeferimento, e foram aprovados por unanimidade. Foi passada a palavra à Conselheira KARLA LEAL COZZA 
para apresentação do relato sobre o processo n. 24.10.000004199-5, que trata da aquisição de Produtos 
consumíveis para laboratório através do Pregão Eletrônico 41/2024, e do processo n. 24.10.000005413-2, que trata 
da Baixa contábil de bens permanentes que foram inutilizados pelo alagamento ocorrido na Gráfica - UCS/DG, e 
foram aprovados por todos. Em seguida, foi convocada a Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO 
para relato do processo n. 21.10.000004143-3, que trata do IV Termo Aditivo para prorrogação do contrato que tem 
como objeto a obra de redes de drenagem para escoamento de águas superficiais contidas em sub-bacias com 
condução através de tubos e galerias, para córregos, riachos e arroios, o qual foi aprovado por todos. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h12min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
01/07/2024 

 
 

ATA CD - 26ª Sessão de 2024 
 

 
Ao primeiro dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a VIGÉSIMA SEXTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
intervenções do município no sistema de proteção de Porto Alegre; 2) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto 
a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em 
Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos 
seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Fernando 
Cruz Meirelles, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante 
do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão 
Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares 
de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante 
da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; 
Sílvio Salazar, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. O Conselheiro Odilon 
Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul, justificou antecipadamente 
sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, 
presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. 
Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 25, de 24 
de junho, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Conselheiro Fernando questionou sobre quais 
mudanças no sistema de proteção contra cheias estão sendo feitas pela Prefeitura, e que a UFRGS recebe 
questionamentos da imprensa e precisa de informações para repassar. O Presidente em Exercício respondeu que 
existem várias demandas. Na zona Norte e Nordeste, será feita a adequação dos diques que estão abaixo da cota 
de sete metros. Disse que, nas Estações de Bombeamento de Águas Pluviais (EBAP’s) será providenciada proteção 
dos equipamentos elétricos para que fiquem na cota de proteção, será feita redundância no fornecimento de energia, 
e mudança na concepção das bombas, que deverão ser submersíveis. Também serão criados acessos não usuais 
às EBAP’s. O Presidente em Exercício também relatou que está sendo providenciado projeto de adequação nas 
Estações de Bombeamento de Água Moinhos de Vento, Menino Deus e Tristeza. Em relação ao esgoto sanitário, 
disse que vários equipamentos foram perdidos. Também informou que haverá projetos para adequação de portões, 
comportas e condutos forçados. Por fim, informou que as contratações serão feitas na modalidade expressa. O 
Conselheiro Fernando sugeriu que o DMAE proponha alteração no Plano Diretor para mudar o tempo de retorno. 
O Conselheiro Sílvio questionou se o DMAE está prevendo alguma dificuldade nas captações quando o Guaíba 
estiver em baixa, e o Presidente em Exercício respondeu que, em 2024, houve recorde de estiagem e teve 
dificuldade de captação, e que o DMAE deverá aprofundar a captação. O Conselheiro Fernando destacou que o 
DMAE deve pressionar para que seja feita batimetria do Guaíba, e o Presidente respondeu que será solicitado. O 
Conselheiro Luís sugeriu que o DMAE realize concursos para suprir toda a demanda de servidores, e o Presidente 
disse que existe um concurso. Passou-se ao item 2 e Presidente em Exercício convocou o Conselheiro 
FERNANDO CRUZ MEIRELLES para relato do processo n. 22.10.000009596-2, que trata da IV Termo Aditivo para 
prorrogação do contrato que tem como objeto a execução da subestação transformadora de 69 KV da Estação de 
tratamento de Água Ponta do Arado, e foi unanimemente aprovado. Em seguida, convocou o Conselheiro ADÃO 
ANTÔNIO MENDES PALMA para relato do processo n. 23.10.000004191-4, que trata do I Termo Aditivo para 
acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto a contratação de empresa para execução de serviços 
de manutenção em cadeiras e com fornecimento de material, sendo unanimemente aprovado. A seguir, foi passada 
a palavra ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou o processo n. 24.10.000002095-5, que 
trata do recurso administrativo impetrado pela Empresa F.S. HELLWIG NACHTIGALL face julgamento que declarou 
vencedora a empresa UNIONE INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE VALVULAS E EQUIPAMENTOS LTDA., sobre o 
qual o Conselheiro opina pelo indeferimento, com a concordância do Conselho. Este processo tem como objeto a 
aquisição de Kit cavalete para hidrômetro em ferro galvanizado através do Pregão Eletrônico 6/2024 e, devido à 
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baixa de estoques do material, foi homologado nesta sessão por unanimidade. O Conselheiro também relatou o 
processo n. 21.10.000010640-3, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação do contrato que tem como objeto os 
serviços de coleta, transporte, tratamento e disposição final de resíduos sólidos dos grupos A e E, conforme 
legislação vigente, provenientes de unidades do Departamento Municipal de Água e Esgotos DMAE, e o processo 
n. 21.10.000004756-3, que trata do II Termo aditivo para Prorrogação e acréscimo ao contrato cujo objeto é a 
contratação da execução da substituição do muro de contenção, inclusive drenagem em residência na Vila 
Laranjeiras, todos aprovados por unanimidade. Após, foi convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA 
para relato dos processos n. 24.10.000005497-3 e 24.10.000004719-5, que tratam da Baixa patrimonial de bens da 
perdidos devido à enchente, sendo ambos aprovados por todos os presentes. Em seguida, o Presidente convocou 
o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relato do processo n. 19.10.000002215-2, que trata do V Termo 
Aditivo para prorrogação do contrato que tem como objeto os serviços de Locação de Veículos, com motorista, e do 
processo n. 19.10.000003177-1, que trata V Termo Aditivo para prorrogação excepcional do contrato que tem como 
objeto a prestação de serviços de Locação de Veículos com motorista, sendo aprovados unanimemente. O 
Presidente em Exercício então convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato do processo 
24.10.000004605-9, que trata da Aquisição de leitor automático de coliformes totais e e-coli mpn, através do Pregão 
Eletrônico 72/2024, e do processo n. 23.10.000010464-9, que trata do Recurso administrativo interposto pela 
empresa Techno OK - Tecnologia eletrônica Embarcada Ltda. contra a aplicação de multa por não apresentação de 
dados de leituras de ramais, sendo que a Conselheira opina pelo indeferimento, e foram aprovados unanimemente. 
Após, o Presidente convocou Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato do processo n. 
20.10.000008196-0, que trata do III Termo Aditivo para prorrogação de prazo e reajuste ao contrato cujo objeto é a 
Contratação de serviços técnicos especializados para manutenções preventivas e corretivas nas redes e ramais dos 
sistemas de abastecimento de água, e do processo n. 23.10.000011150-5, que trata da contratação de Serviços de 
instalação e substituição de hidrômetros nos cavaletes ou caixas padrão em ramais prediais de água, de diâmetro 
nominal 20mm até 40mm Porto Alegre obedecendo aos critérios técnicos do DMAE, através do Pregão Eletrônico 
273/2023, e foram aprovados por unanimidade. Foi passada a palavra à Conselheira KARLA LEAL COZZA para 
apresentação do relato sobre o processo n. 24.10.000003853-6, que trata da aquisição de Equipamentos e materiais 
de proteção e segurança através do Pregão Eletrônico 23/2024, e do processo n. 24.10.000005530-9, que trata da 
Baixa contábil de bens permanentes que foram inutilizados pelo alagamento ocorrido em maio de 2024, e foram 
aprovados por todos. Em seguida, foi convocada o Conselheiro SÍLVIO SALAZAR para relato do processo n. 
21.10.000001749-4, que trata do II Termo Aditivo para prorrogação, acréscimo e inclusão de item novo ao contrato 
que tem como objeto a Execução de obras, manutenção e conservação nos cercamentos das EBAP Estações de 
Bombeamento de águas pluviais sob gestão do DMAE, o qual foi aprovado por todos. A Assistente de Gabinete 
passou à leitura dos relatos deixados pelo Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES sobre o processo n. 
24.10.000003138-8, que trata do Registro de Preços para futura aquisição de produtos tratamento (Ácido Cítrico e 
Hipoclorito), através do Pregão Eletrônico 13/2024, e do processo n. 24.10.000003695-9, que trata da aquisição de 
Cartela estéril para análise de coliformes, da marca Idexx através de processo de Inexigibilidade de lictação, ambos 
aprovados por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h45min, conforme 
deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação 
na próxima reunião. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
08/07/2024 

 
 

ATA CD - 27ª Sessão de 2024 
 

 
Aos oito dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu a 
VIGÉSIMA SÉTIMA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon 
Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, 
representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande 
do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; 
Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de 
Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho 
Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; e Sílvio Salazar, representante do Centro 
das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. As Conselheiras Ana Amélia Zanella Prates, representante do 
Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; e Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de 
Engenharia Sanitária e Ambiental, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que 
serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda 
Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada 
deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 26, de 1° de julho, foi aprovada por unanimidade. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro FERNANDO CRUZ MEIRELLES para relato do 
processo n. 24.10.000002556-6, que trata da Contratação de serviços de manutenção do reconhecimento analitico 
para GATE e GTAG segundo NBR/ISO/17025 através de Dispensa de Licitação, e foi aprovado por todos. A seguir, 
foi passada a palavra ao Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 
24.10.000004428-5, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação do contrato que tem como objeto o Serviço de 
Hidrojateamento para Limpeza de Ruas, Avenidas e Passeios na área 6 atingida pela enchente de maio de 2024, e 
foi aprovado por maioria, com voto contrário do Conselheiro Adinaldo. Após, foi convocada a Conselheira JANE 
SIMÕES PIRES para relato do processo n. 24.10.000004424-2, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação do 
contrato que tem como objeto o Serviço de Hidrojateamento para Limpeza de Ruas, Avenidas e Passeios nas áreas 
1, 2 e 3 atingidas pela enchente de maio de 2024, e foi aprovado por maioria, com voto contrário do Conselheiro 
Adinaldo. Em seguida, o Presidente passou a palavra ao Conselheiro ADÃO ANTÔNIO MENDES PALMA para 
relatar o processo n. 20.10.000003241-2, que trata do VIII Termo aditivo para prorrogação, acréscimo, inclusão de 
itens novos, redução e reequilíbrio ao contrato cujo objeto é a execução da adutora de sucção EBAT Sarandi, e foi 
unanimemente aprovado. Após, foi convocado o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA, que relatou o 
processo n. 24.10.000005542-2, que trata da contratação de Serviços técnicos especializados de assessoramento 
e engenharia consultiva para elaboração de estudos, levantamentos, ensaios, planos de trabalho, anteprojetos, 
projetos básicos e executivos em EBAP’s e CF’s do Sistema de Proteção Contra Cheias de Porto Alegre afetados 
pelos eventos climáticos de Maio/2024, através da Dispensa de Licitação 11/2024, e do processo n. 
23.10.000002295-2, que trata do I Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto 
a contratação de empresa de engenharia para execução de serviços em ramais prediais de água no município de 
Porto Alegre, e foram unanimemente aprovados. Em seguida, o Presidente convocou a Conselheira ELOEMIA 
MORAIS DE SOUZA para relato do processo n. 24.10.000004427-7, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação 
do contrato cujo objeto é a prestação de Serviços de Hidrojateamento para Limpeza de Ruas, Avenidas e Passeios 
nas áreas 4 e 5 atingidas pela enchente de maio de 2024, e foi aprovado por maioria, com voto contrário do 
Conselheiro Adinaldo. Em seguida o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para 
relatar o processo n. 24.10.000004097-2, que trata da aquisição de Materiais elétricos diversos através do Pregão 
Eletrônico 32/2024, sendo aprovado por unanimidade. Após, o Presidente convocou o Conselheiro NELSON KALIL 
MOUSSALLE para relato do processo n. 24.10.000004551-6, que trata do Registro de preços para contratação de 
Tubos Corrugados para Drenagem e Esgoto através do Pregão Eletrônico 71/2024, e do processo n. 
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24.10.000005505-8, que trata da contratação de Serviços técnicos especializados de assessoramento e engenharia 
consultiva para elaboração de projetos de recuperação, reconstrução e alteamento dos Diques de Terra da região 
norte do Sistema de Proteção Contra Cheias de Porto Alegre afetados pelos eventos climáticos de Maio/2024 
através da Dispensa de Licitação 12/2024, e  foram aprovados por unanimidade. Foi passada a palavra ao 
Conselheiro SÍLVIO SALAZAR, que relatou o processo n. 23.10.000004850-1, que trata do II Termo Aditivo para 
Prorrogação ao contrato que tem como objeto os Serviços de Reforma da EBAT Cristiano Fischer - Implementação 
do Projeto Acústico, e foi aprovado por todos. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela 
Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES sobre o processo n. 24.10.000004256-8, que trata da aquisição de 
equipamentos para cloro através do Pregão Eletrônico 44/2024, aprovado unanimemente. Por fim, apresentou o 
relato deixado pela Conselheira KARLA LEAL COZZA sobre o processo n. 24.10.000004091-3, que trata da 
Aquisição de Cabos para eletricidade através do Pregão Eletrônico 30/2024, sendo aprovado por todos. O 
Conselheiro Adinaldo questionou sobre como está o andamento das obras do Departamento e o Presidente 
informou que o Diretor de Desenvolvimento, Marco Faccin, fará uma apresentação ao Conselho sobro o assunto na 
próxima sessão. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h10min, conforme deliberado 
pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, 
sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
15/07/2024 

 
 

ATA CD - 28ª Sessão de 2024 
 

 
Aos quinze dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a VIGÉSIMA OITAVA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Jane 
Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis 
do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de 
Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia 
Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, 
representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante 
do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Sílvio Salazar, representante do 
Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento 
Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. O Conselheiro Odilon Alberto de Menezes, representante 
da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul, justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu 
relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. 
Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete 
designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 27, de 8 de julho, foi aprovada por 
unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro FERNANDO CRUZ MEIRELLES para 
relato do processo n. 23.10.000006039-0, que trata I Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato cujo 
objeto é a Contratação de Locação de equipamentos para escavação de valas, remoção de materiais diversos, 
reaterro, demolição de prédios, limpeza de valos, arroios e bacias de contenção, relacionados aos serviços 
executados pelo DMAE, e decidido, por unanimidade, baixar em diligência para a Diretoria de Operações justificar  
as razões das alterações de quantitativos. A seguir, foi passada a palavra à Conselheira JANE SIMÕES PIRES 
para relato do processo n. 24.10.000005451-5, que trata do Fornecimento de Licença de uso do sistema Fonte de 
Preços através de processo de Inexigibilidade de licitação, e foi aprovado por todos. Após, foi convocado o 
Conselheiro ADÃO ANTÔNIO MENDES PALMA para relatar o processo n. 24.10.000006000-0, que trata do 
pedido de Baixa patrimonial de equipamentos considerados inservíveis pela Coordenação de Manutenção Industrial 
da GMAN, e foi unanimemente aprovado. Em seguida, o Presidente passou a palavra ao Conselheiro ADINALDO 
SOARES DE FRAGA, que relatou o processo n. 23.10.000010207-7, que trata da Contratação de serviços técnicos 
especializados de escoramento de valas nos sistemas de saneamento do Município de Porto Alegre/RS, através do 
Pregão Eletrônico 26/2024. Também apresentou relato sobre o processo n. 24.10.000004705-5, que trata da 
Aquisição de motores elétricos e chaves de partida, tipo soft starters, para as estações de bombeamento pluvial 
(calamidade) através da Dispensa Eletrônica de Licitação 25/2024. E relatou por fim o processo n. 21.10.000005557-
4, que trata do V Termo aditivo para Devolução de prazo em razão da calamidade pública ao contrato que tem como 
objeto a Execução da Estação de Bombeamento de Água Bruta Ponta do Arado - EBAB Ponta do Arado, sendo que 
todos os processos foram aprovados unanimemente. Após, foi convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE 
SOUZA para relato do processo n. 24.10.000006033-7, que trata do pedido de baixa contábil de bens permanentes 
que foram descartados como inservíveis pelas diversas áreas do Departamento em decorrências das enchentes 
ocorridas em maio de 2024, e foi aprovado por unanimidade. Em seguida, o Presidente convocou o Conselheiro 
LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000003140-4, que trata do I Termo Aditivo para 
prorrogação, acréscimo de quantitativo e reajuste ao contrato cujo objeto é a aquisição de Ácido Fluossilícico solução 
20% para uso tratamento água para consumo humano. Também relatou o processo n. 24.10.000005376-4, que trata 
da contratação emergencial de empresa para execução dos serviços de prestação de serviços de vigilância armada 
em caráter emergencial, para atendimento das unidades operacionais do Departamento Municipal de Água e 
Esgotos, mediante cessão de mão de obra, incluindo o fornecimento de equipamentos e materiais, através da 
Dispensa Eletrônica de Licitação 31/2024, sendo ambos aprovados por unanimidade. Após, o Presidente convocou 
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o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato do processo n. 22.10.000003963-9, que trata do II Termo 
aditivo para prorrogação ao contrato que tem como objeto os Serviços de Manutenção Corretiva de equipamentos 
eletromecânicos do tipo grupos motores-bombas submersíveis e motores elétricos da marca Lowara, e do processo 
n. 24.10.000004094-8, que trata da aquisição de Grupo Motor Bomba através do Pregão Eletrônico 31/2024, e foram 
aprovados por unanimidade. Foi convocada a Conselheira Karla Leal Cozza para relato do processo n. 
24.10.000005679-8, que trata da aquisição de Detector multigas lel, 02, co e h2s através da Dispensa Eletrônica de 
Licitação 32/2024, e do processo n. 24.10.000004819-1, que trata da aquisição de Substrato cromogênico definido 
ONPG/MUG, da marca Idexx através de processo de Inexigibilidade de licitação, a foram ambos aprovados por 
todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro SÍLVIO SALAZAR, que relatou o processo n. 21.10.000008482-5, 
que trata do II Termo Aditivo para Prorrogação ao contrato que tem como objeto os serviços de conservação e 
manutenção geral com fornecimento de peças originais, com serviços de mecânica, eletricidade, eletrônica, reforma, 
chapeação, pintura, montagem, análise geral do equipam quanto ao desgaste interno e externo, verificação de 
tolerâncias internas, limpeza, lubrificação de geradores portáteis ou sobre reboque. Também apresentou seu relato 
sobre o processo n. 23.10.000007730-7, que trata do I Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato 
cujo objeto é a contratação de serviços de natureza ambiental com vistas ao apoio operacional para a obtenção de 
licenças ambientais, atendimento de condicionantes e demais atividades correlatas, nas instalações, obras e 
serviços do DEPARTAMENTO, e foram aprovados por todos. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato 
deixado pelo Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES sobre o processo n. 22.10.000007456-6, que trata 
do III Termo Aditivo para Acréscimo de quantitativos ao contrato cujo objeto é a Contratação de serviços técnicos 
especializados para manutenções preventivas e corretivas nos sistemas de esgotos e drenagem nas zonas leste e 
norte do município de Porto Alegre, e foi aprovado por maioria, com abstenção do Conselheiro Fernando. Também 
apresentou o relato deixado pelo Conselheiro Odilon sobre o processo n. 24.10.000004845-0, que trata da 
contratação de serviços de Desobstrução e Limpeza de Boca de Lobo, Trechos de Redes e Galerias de Esgotos e 
Limpeza de Espaços Confinados, de Forma Mecanizada com Equipamento Combinado - Hidrojato / Alta aspiração, 
com o Recolhimento e Destinação Correta dos Resíduos, no município de Porto Alegre/RS através da Dispensa 
Eletrônica de Licitação 29/2024, e foi aprovado unanimemente.  
O Conselheiro Fernando questionou sobre a atribuição do Conselho de deliberar sobre o Plano Geral de Obras, e 
não somente analisar contratações já em fase de finalização. A Proc. Fernanda informou que a Procuradoria Geral 
do Município pode ser formalmente consultada através de processo no SEI. O Conselheiro Luís falou sobre a 
necessidade de o Conselho contribuir com o planejamento estratégico do Município. O Presidente explicou que foi 
apresentado aos Conselheiros o planejamento das obras para 2024, e que houve alterações devido às cheias de 
maio de 2024, para recompor a segurança da cidade. Também informou que o Diretor de Desenvolvimento, Marco 
Faccin, tinha um compromisso nesta data, mas que fará a apresentação ao Conselho sobre o assunto na próxima 
sessão. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h30min, conforme deliberado pelo 
Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo 
assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
22/07/2024 

 
 

ATA CD - 29ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e dois dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a VIGÉSIMA NONA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte 
Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente adjunto, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Delma Silveira 
Ibias, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da 
Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, representante do 
Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; Sílvio Salazar, representante do Centro das Indústrias do 
Estado do Rio Grande do Sul; Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e 
Estudos Sócio Econômicos; justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato,que serão lidos pela 
Assistente de Gabinete a  Conselheira Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra 
e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Além dos referidos Conselheiros, presentes 
ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Wine Dandara Mesquita de 
Medeiros, Assistente de Gabinete em substituição designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da 
sessão 28, de 15 de julho, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o 
Conselheiro FERNANDO CRUZ MEIRELLES para relato do processo n. 23.10.000006039-0, que trata I Termo 
Aditivo para acréscimo de quantitativos para a contratação e locação de equipamentos para escavação de valas, 
remoção de materiais diversos, retro, demolição de prédios, limpeza de valos, arroios e bacias de contenção, 
relacionados aos serviços executados pelo DMAE, o conselheiro Fernando  e o Giovane destacam que os demais 
processos desta natureza sejam apresentados elementos que permitam a análise correta da necessidade de aditivar 
esse contrato ambos manifestaram voto contrário a aprovação, os demais conselheiros votaram pela aprovação do 
processo. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma para relato do processo 
n. 23.10.000006373-0, que trata do I Termo Aditivo prorrogação do prazo do contrato acima numerado por mais 4 
meses. Passando os ítens 6 e 6.1. - 6. Prazo do contrato 13 meses a contar da ordem de início emitida pelo 
Departamento; 6.1 -  o prazo de execução do contrato será de 10 meses a contar da ordem de início do 
Departamento. As demais cláusulas e condições do contrato não alteradas pelo Termo Aditivo continuam a vigorar. 
Em seguida, o Presidente convocou a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para relato do processo n. 
20.10.000000097-9, que trata do V Termo Aditivo Prestação de serviços de manutenção preventiva, corretiva e 
assistências técnicas, incluindo chamadas de emergência, em equipamentos de condicionadores de ar (ACJ / split 
e Ar centrais), e foi unanimemente aprovado. Após o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE 
MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000003140-4, que trata da contratação de montagens em unidades dos 
sistemas de água, esgoto sanitário e prestação e proteção contra cheias do Município de Porto Alegre como o II 
Termo Aditivo, o qual foi aprovado por todos os presentes. Na ordem da pauta o Presidente convocou o Conselheiro 
NELSON KALIL MOUSSALLE para relato do processo n. 24.10.000004551-6, que trata da minuta do contrato que 
tem por objeto a locação de banheiros químicos para o DMAE, pois a inundação que atingiu várias EBAPs obrigaram 
a ser operadas com geradores, surgindo com isto, a necessidade urgente de banheiros químicos para os servidores 
que atuaram por 24 horas. Após a secretária em substituição Wine Dandara realizou a leitura do relato deixado pela 
Conselheira Jane Simões Pires n. 24.10.000003710-6 que trata de Inexigibilidade - Art. 74, Inc. I que o objeto é 
conjunto de Reagentes para Analise Carbono Orgânico. Aprovado unanimemente. O Conselheiro Adinaldo 
questionou sobre como está o andamento das obras do Departamento e o Presidente informou que o Diretor de 
Desenvolvimento, Marco Faccin, fará uma apresentação ao Conselho sobro o assunto na próxima sessão. Nada 
mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h10min, conforme deliberado pelo Presidente. Para 
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constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos 
Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete em substituição Wine Dandara M. de M. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
29/07/2024 

 
 

ATA CD - 30ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e nove dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a TRIGÉSIMA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon 
Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes 
Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Delma Silveira Ibias, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do 
Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio 
Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; 
Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos. A Conselheira Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, 
Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul, justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou 
seu relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. 
Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Wine Dandara Mesquita de Medeiros, 
substituta da Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 29, 
de 22 de julho, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro 
Fernando Cruz Meirelles para relato do processo n. 21.10.000009549-5, que trata do I Termo Aditivo a prorrogação 
de prazo ao contrato cujo objeto é a aquisição de 04 reservatórios metálicos com instalação, e foi aprovado por 
unanimidade. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para relato do processo 
n. 22.10.000006842-6, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação do contrato que tem como objeto o Limpeza e 
desobstrução de rede com hidrojateamento e sucção até DN 300mm e Limpeza e desassoreamento de redes com 
hidrojateamento e sucção de DN 600mm a 1000mm e redução, Limpeza de poços de EBE's, EBAP's, ETE's e ETA's, 
e foi aprovado por unanimidade. Em seguida, o Presidente passou a palavra ao Conselheiro Adão Antônio 
Mendes Palma para relatar o processo n. 23.10.000006373-0, que trata do I Termo aditivo para acréscimo de 
quantitativos ao contrato cujo objeto é a execução das fundações em estacas do tipo hélice contínua da ETA Ponta 
do Arado, e foi unanimemente aprovado. Após, foi convocada a Conselheira Eloemia Morais de Souza para relato 
do processo n. 24.10.000004276-2, que trata do Aquisição de Reagentes para uso em Laboratório através do 
Pregão Eletrônico 61/2024, e do processo n. 24.10.000005530-9, que trata do pedido de Baixa patrimonial dos bens 
permanentes inviáveis de recuperação, devido ao longo tempo submerso na água, com danos inclusive aos 
componentes eletrônicos, na ETE/SARANDI, e foi aprovado unanimemente. Em seguida o Presidente convocou o 
Conselheiro Luís Lassance Moreira para relatar o processo n. 24.10.000005797-2, que trata da aquisição de Cone 
de segurança para sinalização viária - mod. 70 cm através do Pregão Eletrônico 33/2024, sendo aprovado por 
unanimidade. Após, o Presidente convocou o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 
23.10.000005994-5, que trata do IV Termo Aditivo para devolução do prazo pelo período em que contrato restou 
suspenso ao contrato que tem como objeto a elaboração de projetos executivos de montagem eletromecânica e 
demais serviços técnicos de engenharia necessários ao remanejamento de 04 bombas anfíbias de propriedade do 
DMAE para recalque de água bruta captada no Lago Guaíba, e foi aprovado por unanimidade. A Assistente de 
Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira Jane Simões Pires sobre o processo n. 
24.10.000003710-6, que trata da aquisição de Conjunto de Reagentes para Análise Carbono Orgânico com 
inexigibilidade de licitação, e foi aprovado por todos. 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h15min, conforme deliberado pelo Presidente. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Wine Dandara Mesquita de Medeiros. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
05/08/2024 

 
 

ATA CD - 31ª Sessão de 2024 
 

 
Aos cinco dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a TRIGÉSIMA PRIMEIRA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 
1) Apresentação da Revisão do Plano de Obras e Investimentos; 2) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. 
Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: 
Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de 
Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de 
Engenharia Sanitária e Ambiental; Sílvio Salazar, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande 
do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos. Os Conselheiros Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, 
Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União 
das Associações de Moradores de Porto Alegre, e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das 
Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus 
relatos, que serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Diretor de 
Gestão e Desenvolvimento Eng. Marco Antônio Gil Faccin, a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a 
PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início 
aos trabalhos, a Ata da sessão 30, de 29 de julho, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o 
Presidente passou a palavra ao Diretor Marco, que fez uma apresentação sobre o Sistema de Proteção contra 
Cheias de Porto Alegre e o Evento Extremo de maio de 2024. Também apresentou a revisão do plano de 
investimentos em abastecimento, esgotamento e drenagem. Neste momento o Diretor Marco se retirou da reunião. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro Fernando Cruz Meirelles para relato do processo n. 
24.10.000005326-8, que trata da contratação de manutenção preventiva e corretiva em equipamentos industriais 
das Estações de Tratamento de Esgotos Navegantes, Sarandi, Rubem Berta e Arvoredo através da Dispensa 
Eletrônica de Licitação 40/2024, e do processo n. 24.10.000000888-2, que trata das Atas de registro de preços para 
aquisição de produtos de tratamento através do Pregão Eletrônico 2/2024, e foram aprovados por unanimidade. A 
seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para relato do processo n. 
22.10.000006842-6, que trata do II Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto 
a prestação de Serviços de Limpeza e Desassoreamento dos Coletores de Esgotos, Coletores Tronco, Emissários, 
Sifões Invertidos, Interceptores, Tanques Sépticos Coletivos (Fossas Sépticas), Poços de Acumulação de Estações 
de EBEs, EBAPs, ETAs e ETEs, Bacias de Amortecimento de Cheias Fechadas e de outras unidades do DMAE; e 
do processo n. 22.10.000006534-6, que trata do II Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a 
contratação de veículo automotor, e foram aprovados unanimemente. Em seguida, o Presidente passou a palavra 
ao Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 24.10.000004274-6, que trata do Recurso 
administrativo interposto pela Empresa BOITTON COMÉRCIO LTDA-ME face habilitação da empresa SUPERLAB 
PRODUTOS CIENTÍFICOS LTDA-ME no Pregão Eletrônico 59/2024, do processo n. 19.10.000001267-0, que trata 
do VII Termo aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato cujo objeto é a prestação de serviços de 
manutenção preventiva e corretiva dos portões, portas e cancelas automatizados, com reposição de peças nos 
diversos prédios do DEPARTAMENTO, e também do processo n. 24.10.000002690-2, que trata dos I Termos 
Aditivos para acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto a Aquisição de Medidores de água, sendo 
todos os processos aprovador por unanimidade. Após, foi convocada a Conselheira Eloemia Morais de Souza 
para relato do processo n. 24.10.000004580-0, que trata do pedido de Baixa contábil de bens permanentes 
inutilizados em decorrência das enchentes, e do processo n. 24.10.000006697-1, que trata do pedido de Baixa 
patrimonial dos bens móveis lotados em 11 EBAPs da GDCO, danificados em decorrência da enchente do mês de 
maio de 2024, e foram aprovados unanimemente. Em seguida o Presidente convocou o Conselheiro Luís 
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Lassance Moreira para relatar o processo n. 23.10.000005911-2, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação ao 
contrato cujo objeto é a prestação de serviços de transporte de funcionários e/ou carga, com a disponibilização de 
24 veículos com motoristas, devidamente habilitados e designados pela CONTRATADA, incluindo o fornecimento 
de combustível e sistema de monitoramento dos veículos, e do processo n. 24.10.000005854-5, que trata da 
Aquisição de Lavadora de alta pressão através da  Dispensa Eletrônica 34/2024, sendo aprovados por unanimidade.  
Após, o Presidente convocou o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 21.10.000000545-
3, que trata do III Termo Aditivo para prorrogação e acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto a 
contratação de serviço técnicos especializados em automação para manutenção e implantação de melhorias nos 
sistemas de supervisão e de automação das estações de bombeamento e tratamento de água e esgoto em operação 
no DEPARTAMENTO com fornecimento de materiais, e do processo n. 24.10.000004493-5, que trata da 
Contratação para elaboração de planos, estudos e projetos complementares, nível executivo, às Estações de 
Bombeamento de Água Bruta Moinhos de Vento e São João com escopo na atualização técnico operacional de 
recalque conjugado à Estação de Tratamento Moinhos de Vento através da EBAB São João, no município de Porto 
Alegre/RS através da Dispensa Eletrônica 13/2024, e foram ambos aprovados por unanimidade. O Presidente então 
convocou a Conselheira Karla Leal Cozza para relatar o processo n. 23.10.000008986-0, que trata do I Termo 
Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é aquisição de Reservatório metálico com instalação, e foi 
unanimemente aprovado. Foi convocado o Conselheiro Giovane da Silva para relato do processo n. 
24.10.000006472-3, que trata do pedido de baixa patrimonial de equipamentos considerados inservíveis pela 
Coordenação de Manutenção Industrial, e foi aprovado por todos os presentes. A Assistente de Gabinete passou à 
leitura do relato deixado pela Conselheira Jane Simões Pires sobre o processo n. 24.10.000006965-2, que trata 
do pedido de Baixa patrimonial dos bens móveis da ETA Francisco de Lemos Pinto (Ilha da Pintada) danificados em 
decorrência da enchente do mês de maio de 2024, e do processo n. 24.10.000005995-9, que trata da Aquisição de 
luva para procedimentos nitrílica na cor azul através da Dispensa Eletrônica 38/2024, e foram aprovados por todos. 
A seguir, apresentou o relato deixado pelo Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma sobre o processo n. 
24.10.000004938-4, que trata do pedido de baixa patrimonial dos bens perdidos devido à enchente, e foi 
unanimemente aprovado. Por fim, leu o relato deixado pela Conselheira Stephania Nunes Portella Fração sobre 
o processo n. 24.10.000004071-9, que trata da Aquisição de Aparelhos e materiais elétricos através do Pregão 
Eletrônico 29/2024, e foi aprovado unanimemente. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 
15h45min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à 
aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de 
Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
12/08/2024 

 
 

ATA CD - 32ª Sessão de 2024 
 

 
Aos doze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a TRIGÉSIMA SEGUNDA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 
1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e 
Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das 
Associações de Moradores de Porto Alegre, Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal 
Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Stephania Nunes Portella 
Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Os Conselheiros 
Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; e Giovane da 
Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificaram 
antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além 
dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata 
da sessão 31, de 5 de agosto, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou a 
Conselheira Jane Simões Pires para relato do processo n. 21.10.000001749-4, que trata do III Termo aditivo para 
Retificação ao 2º Termo Aditivo ao contrato que tem como objeto a Execução de obras, manutenção e conservação 
nos cercamentos das Estações de Bombeamento de águas pluviais sob gestão do DMAE, e foi unanimemente 
aprovado. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 
23.10.000007961-0, que trata do III Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a prestação de serviço 
para realização de análises químicas, biológicas, ensaios ecotoxicológicos e eventuais coletas de amostras de 
águas superficiais do lago Guaíba e de outros corpos receptores, de efluentes do DEPARTAMENTO, e do processo 
n. 23.10.000002295-2, que trata do II Termo Aditivo para prorrogação ao contrato que tem como objeto a contratação 
de empresa de engenharia para execução de serviços em ramais prediais de água no município de Porto Alegre, 
sendo os processos aprovador por unanimidade. Em seguida, o Presidente passou a palavra à Conselheira 
Eloemia Morais de Souza para relato do processo n. 24.10.000004274-6, que trata da Aquisição de produtos para 
uso em laboratório através do Pregão Eletrônico 59/2024, e foi aprovado unanimemente. Após, foi convocado o 
Conselheiro Luís Lassance Moreira para relatar o processo n. 21.10.000006592-8, que trata dos III e IV Termos 
Aditivos para prorrogação ao contrato cujo objeto é a prestação de serviços de transportes de passageiros e/ou 
carga, e do processo n. 21.10.000006593-6, que trata dos III Termos Aditivos para prorrogação ao contrato que tem 
como objeto os Serviços de transportes de passageiros e/ou carga, com disponibilização de dez veículos com 
motoristas, sendo aprovados por unanimidade. O Presidente então passou a palavra à Conselheira Ana Amélia 
Zanella Prates para relatar o processo n. 23.10.000001271-0, que trata da minuta de Termo de Suspensão de 
Licitar e Contratar com a Administração Pública Municipal contra a empresa F.F. MARASKIN PROJETOS, 
CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES EIRELI, e do processo n. 22.10.000010926-2, que trata do I Termo Aditivo 
para Devolução e prorrogação de prazo ao contrato cujo objeto é a Execução de reforma civil, mecânica e elétrica 
para instalação de elevador sob medida em imóvel do DMAE, e foram ambos aprovados unanimemente. Após, o 
Presidente convocou o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 21.10.000009549-5, que 
trata do II Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos e itens novos ao contrato que tem como objeto a 
Contratação empresa especializada para prestação de serviços de apoio às manutenções e pequenas obras nos 
diversos imóveis administrados pelo DMAE, próprios ou não, situados em todas as regiões do município de PoA, 
através do fornecimento de recursos humanos para execução dos serviços de alvenaria, carpintaria, marcenaria, 
hidráulica, vidraçaria, pintura e elétrica, e do processo n. 22.10.000010075-3, que trata do III Termo Aditivo para 
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acréscimo e reajuste ao contrato que tem como objeto a execução de Serviços Técnicos Especializados para 
Manutenções Preventivas e Corretivas nos Sistemas de Esgotos e Drenagem nas Zonas Centro e Sul do Município 
de Porto Alegre, e foram ambos aprovados por unanimidade. O Presidente então convocou a Conselheira Karla 
Leal Cozza para relatar o processo n. 24.10.000004948-1, que trata da Aquisição de peneira para remoção 
mecanizada de resíduos sólidos, com instalação e retirada do equipamento antigo através do Pregão Eletrônico 
78/2024, e do processo n. 22.10.000009596-2, que trata do V Termo Aditivo para prorrogação, acréscimo de itens 
novos e supressão de quantitativos ao contrato cujo objeto é a contratação da execução da subestação 
transformadora de 69 KV da Estação de tratamento de Água Ponta do Arado, e foram unanimemente aprovados. 
Foi passada a palavra à Conselheira Stephania Nunes Portella Fração para apresentar seu relato sobre o 
processo n. 21.10.000003117-9, que trata do III Termo aditivo para acréscimo de quantitativos e itens ao contrato 
que tem como objeto a Elaboração de projetos básico e executivo de micro e macrodrenagem e reservatório de 
amortecimento no município de Porto Alegre, e foi aprovado por todos. A Assistente de Gabinete passou à leitura 
do relato deixado pelo Conselheiro Odilon Alberto de Menezes sobre o processo n. 24.10.000004272-0, que trata 
da Aquisição de padrões para uso em laboratório através do Pregão Eletrônico 57/2024; e do processo n. 
24.10.000003624-0, que trata da contratação de serviços de calibração (reconhecida ou acreditada) de 
equipamentos de laboratório através do Pregão Eletrônico 75/2024, e foram aprovados unanimemente. Apresentou 
também o relato deixado pelo Conselheiro Giovane da Silva sobre o processo n. 24.10.000004275-4, que trata da 
aquisição de Reagentes físico químico para laboratório através do Pregão Eletrônico 60/2024, e foi aprovado por 
todos os presentes. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h35min, conforme deliberado 
pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, 
sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
19/08/2024 

 
 

ATA CD - 33ª Sessão de 2024 
 

 
Aos dezenove dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma remota, ocorreu a 
TRIGÉSIMA TERCEIRA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 
1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade 
de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre, Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante 
da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio 
Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, 
representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. A Conselheira Jane 
Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis 
do Rio Grande do Sul, justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela 
Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, 
representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. 
Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 32, de 12 de agosto, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 
1 e o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para apresentar seu relato 
sobre o processo n. 24.10.000004727-6, que trata da Contratação de empresa especializada para prestação de 
serviços contínuos de leitura de hidrômetros através do Pregão Eletrônico 87/2024, que foi aprovado por 
unanimidade; e do processo n. 20.10.000006244-3, que trata do IV Termo aditivo para prorrogação e acréscimo de 
quantitativos ao contrato cujo objeto é a Prestação de serviços técnicos especializados para manutenção 
eletromecânica preventiva e corretiva em Equipamentos Industriais do Sistema de Proteção Contra Cheias de Porto 
Alegre (SPCC-PMPA), incluindo o fornecimento de materiais e peças de reposição, abrangendo as Estações de 
Bombeamento de Águas Pluviais, sendo aprovado por maioria, com a discordância do Conselheiro Adinaldo em 
aditar o presente contrato. Foi passada a palavra ao Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma, que apresentou 
relato sobre o processo n. 23.10.000009811-8, que trata do I Termo Aditivo para alteração da redação ao contrato 
que tem como objeto a contratação para Elaboração de Projetos de Redes para Atendimento de Demandas 
Operacionais e Comunitárias no Perímetro Urbano de Porto Alegre, e foi unanimemente aprovado. A seguir, foi 
passada a palavra ao Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 24.10.000001459-9, que 
trata dos Recursos administrativos impetrados pela Empresa TRANSPORTES FERRET LTDA face julgamento que 
declarou vencedora as empresas TRANSPORTES TECH LTDA e LLCS COMÉRCIO DE INSUMOS E SERVIÇOS 
LTDA ME no Pregão Eletrônico 67/2024, que tem como objeto os serviços de transporte de funcionários e/ou carga, 
com a disponibilização de veículos com motoristas, devidamente habilitados e designados pela CONTRATADA, 
incluindo o fornecimento de combustível e sistema de monitoramento dos veículos, no âmbito do DEPARTAMENTO. 
O Conselheiro recomendou o indeferimento dos recusos, sendo o relato aprovado por todos. Em seguida, o 
Presidente em Exercício convocou a Conselheira Eloemia Morais de Souza para relato do processo n. 
24.10.000001784-9, que trata do II Termo Aditivo para Alteração da redação do Termo de patrocínio que tem como 
objeto a participação do DMAE no evento 52º Congresso Nacional de Saneamento em 23 a 27 de junho de 2025, e 
foi aprovado unanimemente. Após, foi convocado o Conselheiro Luís Lassance Moreira para relatar o processo 
n. 19.10.000003776-1, que trata do IV Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a contratação de 
serviços de rebobinagem e manutenção preventiva de motores elétricos com fornecimento de materiais, sendo 
aprovado por unanimidade. O Presidente então passou a palavra à Conselheira Ana Amélia Zanella Prates para 
relatar o processo n. 22.10.000007669-0, que trata do II Termo Aditivo para Acréscimo de quantitativos e 
reajustamento ao contrato que tem como objeto a contratação para elaboração de Projeto de Monitoramento e 
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Salvamento Arqueológico e na prestação de serviço de acompanhamento e monitoramento arqueológico em obras 
do DEPARTAMENTO, e foi aprovado unanimemente. Após, o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro 
Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 24.10.000004842-6, que trata do Recurso interposto pela 
Empresa METALÚRGICA PERPÉTUO SOCORRO face habilitação da empresa MATTANA VEÍCULOS LTDA. O 
Conselheiro recomendou o indeferimento do recurso e o relato foi aprovado por unanimidade. Também apresentou 
relato do processo n. 24.10.000005921-5, que trata do Recurso interposto pela Empresa MGM SERVIÇOS 
TÉCNICOS LTDA. face habilitação da empresa CONSTRUTORA CONTÁGIO LTDA, sugerindo seu indeferimento. 
O relato foi aprovado por todos, com abstenção do Conselheiro Odilon. O Presidente em Exercício então convocou 
a Conselheira Karla Leal Cozza para relatar o processo n. 24.10.000006995-4, que trata da aquisição de Luva 
isolante de borracha através da Dispensa Eletrônica de Licitação 43/2024, e do processo n. 24.10.000003847-1, 
que trata da Aquisição de cromatógrafo e peças de reposição para equipamentos da marca Metrohm através de 
processo de Inexigibilidade de licitação, e foram unanimemente aprovados. Foi passada a palavra à Conselheira 
Stephania Nunes Portella Fração para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000001036-9, que trata 
do II Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto os Serviços de manutenção 
corretiva em equipamentos tipo grupos motores-bombas submersíveis da marca Sulzer/ABS, e do processo n. 
19.10.000000103-1, que trata do VI Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto 
os serviços de manutenção preventiva e corretiva em equipamentos industriais das estações de bombeamento do 
DMAE, e foram aprovados por todos. Foi convocado o Conselheiro Giovane da Silva para relato do processo n. 
24.10.000004160-0, que trata da Aquisição de aparelhos de medição através do Pregão Eletrônico 36/2024, e foi 
aprovado por todos os presentes. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira 
Jane Simões Pires sobre o processo n. 24.10.000003332-1, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação ao 
contrato que tem como objeto os serviços especializados de execução de cercamento de áreas pertencentes à 
Administração Direta e Indireta do município de Porto Alegre, para atender aos órgãos da Administração Pública 
Municipal de Porto Alegre, sendo aprovado por todos. O Conselheiro Adinaldo questionou se os relatos e demais 
intervenções dos Conselheiros representantes da UFRGS, Fernando Meirelles e Fernando Magalhães no período 
de março a agosto de 2024 seguem válidas, já que eles foram substituídos porque o DMAE entendeu que as 
indicações eram irregulares, por não terem anuência da Reitoria, e decidiu-se questionar a PGM. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h35min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
26/08/2024 

 
 

ATA CD - 34ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e seis dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma remota, ocorreu a 
TRIGÉSIMA QUARTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto 
Alegre, Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais 
de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; e Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representantes 
do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Os Conselheiros Odilon Alberto de Menezes, 
representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato 
das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Giovane da Silva, representante do 
Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência 
e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, 
presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. 
Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 33, de 19 
de agosto, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro Adão 
Antônio Mendes Palma para relato do processo n. 24.10.000006536-3, que trata da execução serviços de 
Hidrojateamento e Sucção à Vácuo para Manutenção das Redes de Esgotos através do Credenciamento 01/2024, 
e do processo n. 23.10.000004799-8, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a 
prestação de serviços, fornecimento e reposição de peças originais, conservação e manutenção geral, 
compreendendo serviços de mecânica, eletricidade, reforma, chapeação, pintura, montagem, análise geral do 
equipamento quanto ao desgaste interno e externo, verificação de tolerâncias internas conforme recomendação do 
fabricante, limpeza, lubrificação de Moto Amoladoras (Marcas Stihl, Husqvarna e Outras), e ambos foram aprovados 
unanimemente. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo 
n. 24.10.000001459-9, que trata da contratação de serviços de transporte de funcionários e/ou carga, com a 
disponibilização de veículos com motoristas, devidamente habilitados e designados pela CONTRATADA, incluindo 
o fornecimento de combustível e sistema de monitoramento dos veículos, no âmbito do DEPARTAMENTO, através 
do Pregão Eletrônico 67/2024, e do processo n. 24.10.000004162-6, que trata da aquisição de conexões em ferro 
dúctil e abraçadeira de reparo e cisalhamento em tubulações através do Pregão Eletrônico 38/2024, e foram 
aprovados por todos. Em seguida, o Presidente passou a palavra à Conselheira Eloemia Morais de Souza para 
relato do processo n. 24.10.000007184-3, que trata do pedido de Baixa patrimonial dos bens móveis lotados em 05 
EBEs da GDCO, danificados em decorrência da enchente no mês de maio de 2024, e do processo n. 
24.10.000006967-9, que trata da Contratação de 2 inscrições diretores do Departamento participarem do XV 
Encontro Nacional de Águas Urbanas e V Simpósio de Revitalização de Rios Urbanos por Inexigibilidade de licitação, 
e foram aprovados unanimemente. Após, foi convocado o Conselheiro Luís Lassance Moreira para relatar o 
processo n. 21.10.000006590-1, que trata do III Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a 
contratação da prestação de serviços de transportes de passageiros e/ou carga, com disponibilização de 12 veículos 
com motoristas designados pela Locadora, 9 do tipo automóvel, e 3 do tipo pick-up cabine dupla, e do processo n. 
21.10.000005752-6, que trata dos III Termos Aditivos para prorrogação ao contrato que tem como objeto a execução 
de serviços de manutenções corretiva e preventiva em equipamentos eletromecânicos do tipo motor bomba 
submersível e misturadores submersos da marca Flygt, sendo aprovados por unanimidade. A Conselheira 
Stephania retirou-se da reunião. O Presidente então passou a palavra à Conselheira Ana Amélia Zanella Prates 
para relatar o processo n. 24.10.000006181-3, que trata da execução serviços de Hidrojateamento e Sucção à 
Vácuo para Manutenção das Redes de Esgotos Afetadas pelas Enchentes no Perímetro Urbano de Porto Alegre 
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através do Credenciamento 01/2024, e foi aprovado por todos. Após, o Presidente convocou o Conselheiro Nelson 
Kalil Moussalle para relato do processo n. 24.10.000006175-9, que trata da execução de serviços de 
Hidrojateamento e Sucção à Vácuo para Manutenção das Redes de Esgotos Afetadas pelas Enchentes no 
Perímetro Urbano de Porto Alegre, através do Credenciamento 01/2024, do processo n. 24.10.000005921-5, que 
trata da Contratação de empresa para execução de serviços de vistorias, verificações, e inspeções, incluindo 
sondagens e regularizações de ramais prediais de água, obedecendo aos critérios técnicos do DEPARTAMENTO, 
através do Pregão Eletrônico 86/2024, e também do processo n. 24.10.000004842-6, que trata da Aquisição de 
veículo caminhão com guindaste articulado, zero km através do Pregão Eletrônico 77/2024, e foram todos aprovados 
por unanimidade. O Presidente então convocou o Conselheiro Sílvio Salazar para apresentar o relato deixado pela 
Conselheira Stephania Nunes Portella Fração sobre o processo n. 22.10.000002709-6, que trata do V Termo 
Aditivo para devolução do prazo pelo período em que contrato restou suspenso e prorrogação ao contrato cujo 
objeto é a execução de redes pluviais na rua Gomes de Freitas e avenida Baltazar de Oliveira Garcia, e foi 
unanimemente aprovado. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pelo Conselheiro Odilon 
Alberto de Menezes sobre o processo n. 22.10.000001278-1, que trata do V Termo aditivo para prorrogação, 
acréscimo e supressão de quantitativos ao contrato que tem como objeto a Contratação da execução da adutora de 
recalque Sarandi para ampliação do Sistema São João, e do processo n. 20.10.000003918-2, que trata da VI Termo 
aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a execução de rede de esgoto sanitário-Arroio Passo das Pedras, 
e foram aprovados unanimemente. Apresentou também o relato deixado pela Conselheira Jane Simões Pires 
sobre o processo n. 24.10.000005959-2, que trata da contratação dos Serviços Especializados em tratamento de 
dependência química para servidores ativos do DEPARTAMENTO, usuários de substâncias psicoativas, bem como 
doenças afetivas e cognitivas através do Pregão Eletrônico 88/2024, e do processo n. 19.10.000001761-2, que trata 
do VIII Termo Aditivo para Adequação de quantitativos e reajustamento que tem como objeto a execução dos 
serviços de ligações, interligações, remanejamentos, adequações, desvinculações da rede pluvial, consertos e 
pequenas extensões das redes cloacais pertencentes ao Sistema Leste de Esgoto Cloacal, na área de abrangência 
de perímetro urbano da GDLE, e foram unanimemente aprovados. Após, fez a leitura dos relatos deixados pela 
Conselheira Karla Leal Cozza para relatar o processo n. 19.10.000004482-2, que trata dos V e VII Termos Aditivo 
para prorrogação ao contrato que tem como objeto a Locação de Veículo Automotor, com motorista, e do processo 
n. 22.10.000004086-6, que trata do IV Termo aditivo para Prorrogação ao contrato cujo objeto é a Elaboração dos 
projetos executivos da Estação de bombeamento e reservatório de detenção de águas pluviais, redes e canais de 
macrodrenagem e de microdrenagem, dique de proteção contra cheias e infraestrutura do loteamento Túnel Verde 
na bacia hidrográfica do Arroio Guabiroba, e foram unanimemente aprovados. Por fim, apresentou o relato deixado 
pelo Conselheiro Giovane da Silva sobre o processo n. 24.10.000006535-5, que trata da aquisição de ácido 
fluossilícico solução 20% através do Pregão Eletrônico 95/2024, e foi aprovado por todos os presentes. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h58min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar 
e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
02/09/2024 

 
 

ATA CD - 35ª Sessão de 2024 
 

 
Aos dois dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a TRIGÉSIMA QUINTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 
1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e 
Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das 
Associações de Moradores de Porto Alegre, Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Stephania 
Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; 
Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Giovane da 
Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. O Conselheiro 
Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul, justificou 
antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos 
referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata 
da sessão 34, de 26 de agosto, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o 
Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma para relato do processo n. 24.10.000004719-5, que trata do pedido de 
Baixa contábil de bens permanentes inutilizados em decorrência das enchentes, e foi aprovado unanimemente. A 
seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 
24.10.000005743-3, que trata da Aquisição de Hidróxido sódio para tratamento água, através do Pregão Eletrônico 
96/2024, e a indicação de solicitar análise jurídica por se tratar de aquisição de insumo relevante para o tratamento 
de água, e por sua aquisição não ter baixo valor, foi aprovada por todos. Em seguida, o Presidente passou a palavra 
à Conselheira Eloemia Morais de Souza para relato do processo n. 24.10.000007622-5, que trata da contratação 
de 7 inscrições para servidores do Departamento participarem do IV Encontro Nacional de Desastres por 
Inexigibilidade de licitação, e foi aprovado unanimemente. Após, foi convocado o Conselheiro Luís Lassance 
Moreira para relatar o processo n. 23.10.000011041-0, que trata do I Termo Aditivo para retificação de tabela ao 
contrato cujo objeto é a prestação de serviços de transporte de funcionários e/ou carga, com a disponibilização de 
veículos com motoristas, sendo aprovado por unanimidade. O Presidente então passou a palavra à Conselheira 
Ana Amélia Zanella Prates para relatar o processo n. 24.10.000004273-8, que trata da Aquisição de Padrões cor 
PH e condutividade ISO para uso em laboratório através do Pregão Eletrônico 58/2024, e foi aprovado por todos. 
Após, o Presidente convocou o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 21.10.000006756-
4, que trata do VIII Termo aditivo para Prorrogação ao contrato cujo objeto é a execução da adutora de água tratada 
Restinga - Ampliação, e foi aprovado por unanimidade. O Presidente então convocou a Conselheira Karla Leal 
Cozza para relatar o processo n. 21.10.000007945-7, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação ao contrato que 
tem como objeto a contratação obra da reforma das calçadas em frente aos próprios do DMAE, e foi unanimemente 
aprovado. Em seguida foi passada a palavra à Conselheira Stephania Nunes Portella Fração para relatar o 
processo n. 24.10.000006267-4, já aprovado ad referendum, que trata da contratação de serviços para Elaboração 
de Projetos Executivos de Comportas Afetadas pelo Evento Climático de Maio de 2024 em Porto Alegre através da 
Dispensa de Licitação 14/2024, e foi unanimemente aprovado. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato 
deixado pelo Conselheiro Odilon Alberto de Menezes sobre o processo n. 21.10.000004536-6, que trata do VI 
Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos e supressão ao contrato que tem como objeto a execução dos 
serviços de Dragagem e Desassoreamento de Arroios, Valas, Canais e Bacias Abertas preferencialmente na Zona 
Norte e no Município de Porto Alegre com transporte e destino final dos resíduos removidos, e foi aprovado 
unanimemente. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h55min, conforme deliberado pelo 
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Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo 
assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
09/09/2024 

 
 

ATA CD - 36ª Sessão de 2024 
 

 
Aos nove dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a TRIGÉSIMA SEXTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte 
Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre, Adinaldo 
Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, 
representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de 
Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados 
do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia 
do Estado do Rio Grande do Sul; Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro 
das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de 
Engenharia Sanitária e Ambiental. Os Conselheiros Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas 
de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante 
do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificaram antecipadamente sua 
ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos 
Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora 
Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da 
sessão 35, de 2 de setembro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o 
Conselheiro Odilon Alberto de Menezes sobre o processo n. 23.10.000005994-5, que trata do V Termo Aditivo 
para Acréscimo de itens novos e supressão ao contrato que tem como objeto a execução dos serviços técnicos de 
engenharia necessários ao remanejamento de 04 bombas anfíbias de propriedade do DMAE para recalque de água 
bruta captada no Lago Guaíba, e foi aprovado unanimemente. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro 
Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 24.10.000005743-3, que trata da Aquisição de Hidróxido 
sódio para tratamento água, através do Pregão Eletrônico 96/2024, e foi aprovada por todos. Após, foi convocado o 
Conselheiro Luís Lassance Moreira para relatar o processo n. 22.10.000003957-4, que trata do II Termo Aditivo 
para Prorrogação de prazo e reajustamento ao contrato cujo objeto é a Contratação de empresa especializada para 
a locação de plataformas de trabalhos em alturas, sendo aprovado por unanimidade. O Presidente então passou a 
palavra à Conselheira Ana Amélia Zanella Prates para relatar o processo n. 24.10.000006383-2, que trata da 
execução serviços de Hidrojateamento e Sucção à Vácuo para Manutenção das Redes de Esgotos Afetadas pelas 
Enchentes no Perímetro Urbano de Porto Alegre através Credenciamento 01/2024, e foi aprovado por todos. Após, 
o Presidente convocou o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 24.10.000005663-1, que 
trata do Registros de Preços para futura aquisição de produtos de tratamento através do Pregão Eletrônico 81/2024, 
e foi aprovado por unanimidade. O Presidente então convocou a Conselheira Karla Leal Cozza para relatar o 
processo n. 23.10.000008556-3, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação ao contrato que tem como objeto a 
Contratação de Serviços de assistência técnica especializada para manutenção preventiva e corretiva dos sistemas 
de geração de dióxido de cloro do tipo SVP-Pure® completo, da EKA Chemicals do Brasil S/A ou da empresa que 
tenha comprado a tecnologia do SVP-Pure® da Eka Chemicals do Brasil S.A., instalados nas EBABs, ETAs e ETEs 
do DEPARTAMENTO, e foi aprovado por todos os presentes. Em seguida foi passada a palavra à Conselheira 
Stephania Nunes Portella Fração para relatar o processo n. 20.10.000002737-0, que trata do IV Termo Aditivo 
para prorrogação ao contrato cujo objeto é a Locação de equipamentos de medição de vazão, pressão, 
geofonamento e suporte técnico de software, equipamentos e transmissão de dados por telemetria do 
Departamento, e foi unanimemente aprovado. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela 
Conselheira Jane Simões Pires sobre o processo n. 24.10.000007707-8, que trata da Contratação de 10 inscrições 
para servidores do Departamento participarem do 35º Encontro Técnico AESabesp e Fenasan através de 
Inexigibilidade de licitação, e foi unanimemente aprovado. Por fim, apresentou o relato deixado pelo Conselheiro 
Giovane da Silva sobre o processo n. 23.10.000006039-0, que trata do II Termo Aditivo para acréscimo de 
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quantitativos ao contrato que tem como objeto a Contratação de Locação de equipamentos para escavação de 
valas, remoção de materiais diversos, reaterro, demolição de prédios, limpeza de valos, arroios e bacias de 
contenção, relacionados aos serviços executados pelo DMAE, e foi aprovado por todos. O Conselheiro Adinaldo 
questionou ao Presidente sobre quando será feito o envio do balanço financeiro de 2023 para análise do CD, que 
já deveria ter sido enviado em abril 2024, bem como do balancete trimestral de 2024, e o Presidente respondeu que 
fez esse questionamento ao Diretor de Gestão Administrativa e que aguarda retorno. Também perguntou sobre o a 
situação em que está a contratação da Agência reguladora para os serviços prestados pelo DMAE, e o Presidente 
respondeu que está em andamento. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h50min, 
conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação 
na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete 
Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
16/09/2024 

 
 

ATA CD - 37ª Sessão de 2024 
 

 
Aos dezesseis dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a TRIGÉSIMA SÉTIMA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte 
Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Conselheiro Luís Lassance Moreira, conduziu 
os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, 
representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante 
da União das Associações de Moradores de Porto Alegre, Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado 
dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de 
Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil 
Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Sílvio Salazar, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Giovane da Silva, representante do 
Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. Além dos referidos Conselheiros, presentes 
ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, 
Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 36, de 9 de 
setembro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro  
Odilon Alberto de Menezes sobre o processo n. 24.10.000004427-7, que trata do II Termo Aditivo para Acréscimo 
de quantitativos ao contrato que tem como objeto os Serviços de Hidrojateamento para Limpeza de Ruas, Avenidas 
e Passeios nas áreas 4 e 5 atingidas pela enchente de maio de 2024, e foi aprovado por maioria, exceto pelo 
Conselheiro Adinaldo. A seguir, foi passada a palavra à Conselheira Eloemia Morais de Souza para relatar o 
processo n. 24.10.000005357-8, que trata do pedido de baixa contábil de bens permanentes que foram descartados 
como inservíveis pelas diversas áreas do Departamento, sendo predominantes de metal, madeira e plástico, que se 
encontram em adiantado estado de deterioração, e foi aprovado por todos. Após, o Presidente em Exercício 
convocou o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 24.10.000007799-0, que trata da 
execução de serviços de Hidrojateamento e Sucção à Vácuo para Manutenção das Redes de Esgotos Afetadas 
pelas Enchentes no Perímetro Urbano de Porto Alegre através do Credenciamento 01/2024, e foi aprovado por 
maioria, exceto pelo Conselheiro Adinaldo. O Conselheiro Adinaldo declarou que serviços de hidrojateamento 
não são atribuição do DMAE, que o serviço contratado através do Credenciamento 01/2024 deveria ser feito em um 
único processo de contratação com vários lotes. Também disse que a cidade segue alagando mesmo sem tanta 
precipitação, que não vê os resultados desses serviços. O Conselheiro Nelson esclareceu que cada contratação 
é destinada a uma área diferente da cidade. O Conselheiro Odilon sugeriu que se peça ao Diretor-Geral que 
esclareça a razão de haver vários contratos, e o Conselheiro Nelson sugeriu também que o Diretor fale sobre os 
resultados dos serviços já realizados. As sugestões foram aceitas por todos. Nada mais havendo a tratar, deu-se 
por encerrada a sessão às 14h30min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei 
a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros 
presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
23/09/2024 

 
 

ATA CD - 38ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e três dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a TRIGÉSIMA OITAVA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte 
Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade 
de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre, Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Sílvio Salazar, 
representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da 
Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. Os Conselheiros Jane Simões Pires, representante do 
Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Giovane 
da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos; e Stephania 
Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul, justificaram 
antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além 
dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata 
da sessão 37, de 16 de setembro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício 
convocou o Conselheiro Odilon Alberto de Menezes sobre o processo n. 23.10.000007694-7, que trata do I Termo 
Aditivo para Acréscimo e supressão de itens ao contrato que tem como objeto os Serviços De Ligações, 
Reconstruções e Pequenas Extensões de Rede nos Sistemas de Esgotamento Sanitário e Drenagem Pluvial do 
DMAE na Zona Leste do Município de Porto Alegre, e foi aprovado por unanimidade. A seguir, foi passada a palavra 
ao Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 24.10.000004468-4, que trata do Registro 
de Preços Futura aquisição de tubos e conexões em PVC e PP através do Pregão Eletrônico 68/2024, e foi 
unanimemente aprovado. O Presidente em Exercício passou a palavra ao Conselheiro Luís Lassance Moreira 
para relato do processo n. 23.10.000008788-4, que trata do I Termo Aditivo para Prorrogação e reajustamento ao 
contrato cujo objeto é a Prestação de serviços técnicos referentes à instalação de infraestrutura de teleinformática, 
telecomunicações e de tecnologia da informação e comunicação (TIC), consistindo no gerenciamento, 
acompanhamento e implantação de projetos de ampliação, adequação e modernização das diversas infraestruturas 
de serviços atualmente em expansão no DMAE, sendo aprovado por todos os presentes. A seguir, foi convocado o 
Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 24.10.000005802-2, que trata da aquisição de 
Ferragens e Ferramentas diversas através do Pregão Eletrônico 84/2024, e foi aprovado por todos. Foi passada a 
palavra à Conselheira Karla Leal Cozza para relatar o processo n. 24.10.000006902-4, que trata da Aquisição de 
Extremidade ferro dúctil através do Pregão Eletrônico 118/2024, e foi aprovado por unanimidade. A Assistente de 
Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira Jane Simões Pires sobre o processo n. 
24.10.000005929-0, que trata da aquisição de Gerador a gasolina, motobomba centrifuga e calibrador eletrônico 
para pneus através da Dispensa Eletrônica de Licitação 35/2024, sendo unanimemente aprovado. A seguir, leu o 
relato deixado pela Conselheira Stephania Nunes Portella Fração sobre o processo n. 24.10.000004164-2, que 
trata da aquisição de Conexões em PEAD Eletrofusão através do Pregão Eletrônico 40/2024, e foi aprovado por 
todos. Por fim, leu o relato deixado pelo Conselheiro Giovane da Silva sobre o processo n. 24.10.000004163-4, 
que trata da Aquisição de conexões em ferro, aço, PEAD e PVC através do Pregão Eletrônico 39/2024, e foi 
aprovado por todos os presentes. O processo 24.10.000007231-9, distribuído à Conselheira Ana Amélia Zanella 
Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul, será relatado na próxima sessão, por 
motivo de força maior. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h35min, conforme 
deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação 
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na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete 
Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
30/09/2024 

 
 

ATA CD - 39ª Sessão de 2024 
 

 
Ao trigésimo dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a TRIGÉSIMA NONA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte 
Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade 
de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e 
Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante 
da União das Associações de Moradores de Porto Alegre, Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado 
dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de 
Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil 
Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos. A Conselheira Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de 
Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presente ainda a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete 
designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 38, de 23 de setembro, foi aprovada por 
unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro Odilon Alberto de 
Menezes sobre o processo n. 23.10.000002714-8, que trata do II Termo Aditivo para Prorrogação ao contrato que 
tem como objeto o Plano de Ação de Emergência (PAE) além de Elaboração de Laudo de Estabilidade Geotécnica, 
Estrutural, Segurança e sugira o Monitoramento e Controle da Barragem Lomba do Sabão, e foi aprovado por 
unanimidade. Foi convocado o Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma para relatar o processo n. 
23.10.000007343-3, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a contratação da 
prestação de serviços de conservação e manutenção geral em compressores de ar portáteis das marcas Atlas 
Copco, Holmann, Chicago e/ou outras que vierem a ser adquiridas pelo DEPARTAMENTO, e foi aprovado por todos.  
A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 
24.10.000004265-7, que trata da aquisição de materiais elétricos para iluminação através do Pregão Eletrônico 
52/2024, e foi unanimemente aprovado. A seguir, foi convocada a Conselheira Eloemia Morais de Souza que 
relatou o processo n. 24.10.000006868-0, que trata da aquisição de Bomba dosadora diafragma marca Prominent, 
modelo sigma1 através do Pregão Eletrônico 116/2024, e foi aprovado por todos os presentes. O Presidente em 
Exercício passou a palavra ao Conselheiro Luís Lassance Moreira para relato do processo n. 23.10.000005911-
2, que trata do I Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato cujo objeto é a Prestação de serviços de 
transporte de funcionários e/ou carga, com a disponibilização de 24 veículos com motoristas, devidamente 
habilitados e designados pela CONTRATADA, incluindo o fornecimento de combustível e sistema de monitoramento 
dos veículos, sendo aprovado por todos os presentes. O Presidente em Exercício convocou a Conselheira Ana 
Amélia Zanella Prates para relato do processo n. 24.10.000007231-9, que trata da contratação de serviços de 
manobra, remoção, transporte e descarga de resíduos de saneamento (classe II A, segundo a NBR 10.004), gerados 
nas unidades operacionais do DMAE através da Dispensa Eletrônica de Licitações 47/2024, e foi decidido baixar 
em diligência para a Coordenação de Editais inserir a análise jurídica ou o parecer referencial, e deverá retornar ao 
Conselho na próxima semana. Os Conselheiros Adinaldo e Ana observaram que têm tido dificuldade de localizar 
o parecer referencial em seus processos e de saber quando deve ou não haver análise jurídica. Sugere que a área 
elabore um roteiro para saber se todas as exigências do processo foram atendidas. O Conselheiro Odilon sugeriu 
que os processos sejam padronizados. O Conselheiro Luís opinou que os processos sejam sempre devolvidos às 
áreas para as diligências necessárias. O Presidente em Exercício informou que vai alinhar medidas junto à 
Gerência de Licitações. 
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A seguir, foi convocado o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 24.10.000005267-9, que 
trata da Execução da Reconstrução da Contenção e Talude do Arroio Dilúvio - Trecho Esquina da Av. Ipiranga entre 
as Ruas Silva Só e São Manoel através da Dispensa Eletrônica de Licitação 48/2024, e foi aprovado por todos. O 
Conselheiro Adinaldo questionou por que somente este trecho do talude está sendo recuperado, e o Eng. Darcy 
informou que onze pontos serão recuperados. O objeto desta Dispensa foi um trecho que caiu em maio, então está 
dentro do período em que houve a calamidade em decorrência das cheias. Outros dois trechos já tinham sido 
publicados em março, e o certame foi deserto por três vezes. Antes de ser novamente republicado, aconteceu a 
inundação. Mas agora já não pode ser contratado de forma emergencial, mas já estão em fase de julgamento. 
Também disse que outros trechos já estão em fase de contratação. Por fim, informou que são pontos muito instáveis, 
onde é necessário construir muro de concreto armado, fazer aterro etc., não somente repor as pedras. O 
Conselheiro Nelson também relatou o processo n. 24.10.000006960-1, que trata do Recurso interposto pela 
Empresa PRECCISA SOLUÇÕES COMERCIAIS INTEGRADAS LTDA-EPP face julgamento que a desclassificou. 
O Conselheiro opinou pelo indeferimento e o relato foi aprovado por unanimidade. Foi passada a palavra à 
Conselheira Stephania Nunes Portella Fração para relato do processo n. 24.10.000007630-6, que trata da 
prestação de serviços de podas, supressões, destoca e recolhimento de árvores e galhos caídos, coleta e 
destinação dos resíduos provenientes da execução dos serviços em próprios do município de Porto Alegre, incluindo 
mão de obra, equipamentos, veículos e ferramentas, para atender o DMAE através da Ata de Registro de Preços 
formalizado junto a Prefeitura de Porto Alegre (Pregão Eletrônico 321/2023), e foi aprovado por todos os presentes.  
O Presidente em Exercício convocou o Conselheiro Giovane da Silva para relatar o processo n. 24.10.000008492-
9, que trata da compra de Anel Circular de Concreto através da Dispensa Eletrônica de Licitações 51/2024, e foi 
aprovado unanimemente. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira Karla Leal 
Cozza sobre o processo n. 23.10.000011041-0, que trata dos I e II Termos Aditivo para acréscimo de quantitativo 
ao contrato cujo objeto é a prestação de serviços de transporte de funcionários e/ou carga, com a disponibilização 
de veículos com motoristas, e foi aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 
sessão às 14h55min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, 
que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por 
mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
07/10/2024 

 
 

ATA CD - 40ª Sessão de 2024 
 

 
Aos sete dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a QUADRAGÉSIMA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, 
representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato 
das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares 
de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante 
da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias 
do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e 
Estudos Sócio Econômicos. Os Conselheiros Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das 
Associações de Moradores de Porto Alegre, e Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de 
Engenharia Sanitária e Ambiental justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que 
serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda 
Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada 
deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 39, de 30 de setembro, foi aprovada por unanimidade. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para 
apresentar seu relato sobre o processo n. 24.10.000007231-9, que trata da contratação de serviços de manobra, 
remoção, transporte e descarga de resíduos de saneamento (classe II A, segundo a NBR 10.004), gerados nas 
unidades operacionais do DMAE através da Dispensa Eletrônica de Licitações 47/2024. E também sobre o processo 
n. 24.10.000006838-9, que trata da aquisição de Conexões em pead eletrofusão através do Pregão Eletrônico 
110/2024, e foram aprovados por unanimidade. Foi convocada a Conselheira Jane Simões Pires para relato do 
processo n. 24.10.000008627-1, que trata da Contratação de 12 inscrições para servidores do Departamento 
participarem do 3º Congresso Internacional de Engenharia Ambiental por Inexigibilidade de licitação conforme Artigo 
74 caput, sendo aprovado por todos. O Presidente em Exercício então convocou o Conselheiro Adinaldo Soares 
de Fraga para relato do processo n. 23.10.000010240-9, que trata da I Termo Aditivo para Retificação do preâmbulo 
do Contrato originário ao contrato cujo objeto é a Substituição de redes de água em PEAD no bairro Moinhos de 
Vento e no 4º distrito, e do processo n. 23.10.000007640-8, que trata do I Termo Aditivo para Retificação do 
preâmbulo do Contrato originário ao contrato que tem como objeto a Execução de Rede Adutora de Recalque Ouro 
Preto - Ampliação do SAA São João, e foram unanimemente aprovados. O Conselheiro Adinaldo sugeriu que, 
quando se tratar somente de troca de CNPJ de contratados, como nestes casos, o processo seja aprovado somente 
pelo Diretor-Geral, sem necessidade de ser submetido ao Conselho. A Proc. Fernanda esclareceu que poderia ser 
feito por apostilamento. A seguir, foi passada a palavra à Conselheira Eloemia Morais de Souza, que relatou o 
processo n. 24.10.000009049-0, que trata do pedido de Baixa contábil de 276 bens permanentes descartados como 
inservíveis (televisores, ventiladores, cadeiras), e foi aprovado por todos os presentes. O Presidente em Exercício 
passou a palavra ao Conselheiro Luís Lassance Moreira para relato do processo n. 24.10.000007854-6, que trata 
da Contratação de serviços de elaboração de matriz de treinamentos para as capacitações obrigatórias em 
segurança do trabalho para servidores do Departamento através de Dispensa de licitação, conforme Artigo 75, inc. 
XV, sendo aprovado por todos os presentes. O Presidente em Exercício convocou a Conselheira Ana Amélia 
Zanella Prates para relato do processo n. 24.0.000096487-1, que trata da Contratação de serviços técnicos 
especializados para avaliação e diagnóstico do Sistema de Proteção Contra Cheias do Município de Porto Alegre, 
incluindo levantamento de informações e inspeção in situ do SPCC por Inexigibilidade de Licitações (Art. 74, inciso 
III alínea "a"). A relatora informou que o processo foi submetido à Procuradoria Geral do Município (PGM) e que a 
Procuradora orientou que, após feitas complementações de informações, deveria ser submetido à consideração 
superior. No entanto, o expediente foi enviado diretamente da Diretoria-Geral ao Conselho. Sugere, portanto, baixar 
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em diligência para que a PGM ateste que as exigências foram atendidas. A Proc. Fernanda esclareceu que não 
compete à PGM fazer a fiscalização do certame: a área técnica deve confirmar se seguiu as orientações e que, em 
caso de apontamentos de órgãos de controle, é a área técnica que responde. O Conselheiro Nelson opina que as 
informações complementares já constam do processo, não sendo necessário diligenciar. O Conselheiro Adinaldo 
destacou a importância de se fazer um “check list” antes de enviar licitações ou dispensas ao Conselho. O 
Presidente em Exercício esclareceu que o objeto deste processo é bastante complexo: avaliação de modelagem 
hidrodinâmica (comportamento do lago sob chuvas) para saber se é necessário aumentar a altura dos diques. 
Também será feita análise sobre a região sul do município, que não tem sistema de diques, bem como avaliação 
de como proteger uma área não ocupada. Por fim, o especialista deverá avaliar o sistema atual e propor 
modificações. Com a aprovação dos Conselheiros Luís, Adinaldo, Ana, Jane, Eloemia, Odilon e Giovane, e com 
voto contrário do Conselheiro Nelson, foi decidido baixar em diligência para apreciação da PGM. A seguir, foi 
convocado o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 24.10.000008150-4, que trata da 
aquisição de Medidores de água através Pregão Eletrônico 138/2024, e foi aprovado por todos. Já o processo 
21.10.000005557-4, que trata dos IV e VI Termos aditivos para prorrogação de prazo, acréscimo de quantitativos e 
item novo e supressão de quantitativos e para retificação de redação de cláusula do III Termo Aditivo 
respectivamente, será relatado na próxima semana devido a sua complexidade. Foi passada a palavra à 
Conselheira Stephania Nunes Portella Fração para relato do processo n. 24.10.000002032-7, que trata do 
Registro de preços para futura aquisição de tubos e conexões em ferro dúctil e fibrocimento (Pregão Eletrônico 
03/2024), e do processo 24.10.000007442-7, que trata da contratação de Serviços de Calibração de 
Espectrofotômetros através de Dispensa de licitação conforme Decreto Municipal n.º 22.913/24, e foram aprovados 
por todos os presentes. O Presidente em Exercício convocou o Conselheiro Giovane da Silva para relatar o 
processo n. 24.10.000008199-7, que trata da Aquisição de kit biomassa vibrio fischeri através de Inexigibilidade de 
licitação conforme Artigo 74, I, e do processo 18.10.000006771-1, que trata do VII Termo Aditivo para prorrogação 
ao contrato cujo objeto é a prestação de serviços de assistência à saúde, e foram aprovados unanimemente. A 
Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pelo Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma sobre 
o processo n. 24.10.000008424-4, que trata do pedido de Autorização para descarte de materiais - formulários e 
cartões-ponto, e foi unanimemente aprovado. Por fim, apresentou o relato deixado pela Conselheira Karla Leal 
Cozza sobre o processo n. 24.10.000006843-5, que trata da aquisição de ferramentas e ferragens diversas através 
do Pregão Eletrônico 112/2024, e do processo n. 24.10.000008332-9, que trata da execução de serviços de 
Hidrojateamento e Sucção à Vácuo para Manutenção das Redes de Esgotos Afetadas pelas Enchentes no 
Perímetro Urbano de Porto Alegre através do Credenciamento 01/2024, e foram aprovados por unanimidade. Nada 
mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h20min, conforme deliberado pelo Presidente em 
Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo 
assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
14/10/2024 

 
 

ATA CD - 41ª Sessão de 2024 
 

 
Aos quatorze dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUADRAGÉSIMA PRIMEIRA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, 
conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de 
Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do 
Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão 
Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares 
de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante 
da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; 
Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda O Proc. Roberto José Costa Mota Júnior, 
representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. 
Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 40, de 07 de outubro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao 
item 1 e o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para apresentar seu 
relato sobre o processo n. 21.10.000006137-0, que trata IV Termo aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto 
é a Contratação de serviço de análises complementares em águas para atendimento do Anexo XX da Portaria de 
Consolidação Nº5/2017 alterado pela a Portaria GM MS Nº 888, de 4 de maio de 2021, incluindo o envio de frascos 
em condições para coleta e também a retirada e transporte das amostras do DEPARTAMENTO. E também sobre o 
processo n. 24.10.000006225-9, que trata Termo de Indenização referente a diárias a mais que foram necessárias 
para a conclusão das reformas e adequações dos espaços derivadas da execução do objeto do Contrato, e foram 
aprovados por unanimidade. Foi convocada a Conselheira Jane Simões Pires para relato do processo n. 
24.10.000006708-0, que trata da aquisição de Aparelhos e materiais elétricos diversos através do Pregão Eletrônico 
97/2024, e do processo n. 22.10.000005536-7, que trata do II Termo Aditivo para prorrogação e reajustamento ao 
contrato que tem como objeto a execução do Programa de Controle Médico de Saúde Ocupacional, sendo 
aprovados por todos. O Presidente em Exercício então convocou o Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma 
para relatar o processo n. 21.10.000005182-0, que trata do III Termo aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto 
é a prestação de Capina e Roçada de Imóveis Próprios do DMAE e Remoção de Vegetação Emergente e Flutuante 
das Lagoas de Tratamento de Águas e Esgotos para atender ao DMAE, e também do processo n. 22.10.000002105-
5, que trata do III Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a Contratação de empresa especializada 
para a prestação de serviços de atendimento técnico em manutenção preventiva e corretiva na rede de telefônica 
analógica do DEPARTAMENTO, incluindo a aplicação de peças, e foram unanimemente aprovados. Foi convocado 
o Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 24.10.000004844-2, que trata do recurso 
administrativo impetrado pela Empresa KAYO VEÍCULOS LTDA face julgamento que declarou vencedora a empresa 
SAN MARINO VEÍCULOS LTDA., e o Conselheiro opinou pelo indeferimento. Também relatou o processo n. 
23.10.000001856-4, que trata do I Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos e itens novos ao contrato que tem 
como objeto a contratação de redes de drenagem no Perímetro Urbano de Porto Alegre, visando o escoamento de 
águas superficiais contidas em sub-bacias com condução através de tubos e galerias, para córregos, riachos e 
arroios, sendo ambos aprovados unanimemente. A seguir, foi passada a palavra à Conselheira Eloemia Morais 
de Souza, que relatou o processo n. 24.10.000007385-4, que trata da Prestação de serviço de conserto de 
equipamento de medição utilizado na Diretoria de Tratamento de Água e Esgotos do DMAE, na área dos 
laboratórios, através de processo de Inexigibilidade de licitação, e também do processo n. 24.10.000003968-0, que 
trata do pedido de Baixa patrimonial de bens inservíveis, e foram aprovados por todos os presentes. O Presidente 
em Exercício passou a palavra ao Conselheiro Luís Lassance Moreira para relato do processo n. 
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24.10.000004264-9, que trata da aquisição de Materiais diversos, consumíveis e vidraria para laboratório através 
do Pregão Eletrônico 51/2024, e também do processo n. 22.10.000000093-7, que trata do VI Termo aditivo para 
acréscimo de quantitativo ao contrato que tem como objeto a prestação de serviços de vigilância desarmada em 
unidades operacionais e/ou administrativas do Departamento Municipal de Água e Esgotos, sendo aprovados por 
todos os presentes. O Presidente em Exercício convocou a Conselheira Ana Amélia Zanella Prates para relato 
do processo n. 24.0.000096487-1, que trata da Contratação de serviços técnicos especializados para avaliação e 
diagnóstico do Sistema de Proteção Contra Cheias do Município de Porto Alegre, incluindo levantamento de 
informações e inspeção in situ do SPCC por Inexigibilidade de Licitações (Art. 74, inciso III alínea "a"), e foi aprovado 
por maioria, com abstenção do Conselheiro Nelson. Também apresentou relato do processo n. 22.10.000006522-
2, que trata II Termo Aditivo para Prorrogação ao contrato cujo objeto é a contratação de uma pick up Fiat Strada 
Endurance 1.4 flex 8v cabine simples através da adesão do DMAE à Ata de Registro de Preços decorrente do 
Pregão Eletrônico 471/2021, e foi unanimemente aprovado. A Conselheira Stephania e o Conselheiro Giovane 
retiraram-se da reunião às 15h15min. A seguir, foi convocado o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato 
do processo n. 23.10.000003219-2, que trata do I Termo Aditivo para Prorrogação e retificação de cláusula ao 
contrato cujo objeto é a contratação de serviço de vetorização e georreferenciamento dos detalhamentos de rede 
de água, e foi aprovado por todos. Também relatou o processo n. 21.10.000005557-4, que trata dos IV e VI Termos 
Aditivos para prorrogação de prazo, acréscimo de quantitativos e item novo e supressão de quantitativos e para 
retificação de redação de cláusula do III Termo Aditivo respectivamente ao contrato cujo objeto é a Execução da 
Estação de Bombeamento de Água Bruta Ponta do Arado - EBAB Ponta do Arado. Sobre este aditivo, o Conselheiro 
Adinaldo questionou se o acréscimo de itens novos ainda está amparado pela legislação sobre a calamidade, e o 
Proc. Roberto informou que sim, que o Congresso Nacional dilatou o prazo do decreto até 31/12/2024. O relato, 
sugerindo a aprovação do aditamento, foi aprovado por maioria, com abstenção dos Conselheiros Odilon (por 
fazer parte de uma das empresas contratadas) e Ana (por razões de foro íntimo). O Conselheiro Adinaldo também 
justificou sua negativa em analisar o processo 24.10.000006720-0 porque não foi feita análise jurídica e pelo valor 
ser alto e o objeto ser complexo (o referido processo foi redistribuído ao Conselheiro Nelson). O Conselheiro Nelson 
apresentou também seu relato sobre o processo 24.10.000006720-0, que trata da Prestação de Serviços de 
Fornecimento de energia elétrica de emergência para estações de bombeamento de águas pluviais operadas pelo 
DMAE através da Dispensa Eletrônica de Licitações 53/2024, e sugere sua aprovação. O Conselheiro Adinaldo 
apresentou seus questionamentos sobre a necessidade de esse processo ter análise jurídica, e o Proc. Roberto 
perguntou se a dúvida se refere somente ao valor ou se há dúvida jurídica específica, e esclareceu que o valor é 
estimado pela área técnica: se há justificativas daquela área, a Procuradoria será somente um repetidor do que já 
disse o técnico. A Conselheira Ana disse que existe um parecer do Tribunal de Contas do Estado do RS que orienta 
que estão dispensadas de análise jurídica contratações de valor baixo, e que esta deveria sim ter análise da PME. 
O Conselheiro Luís perguntou qual a razão para a PME estar se eximindo de fazer as análises, e o Proc. Roberto 
explicou que algumas matérias são repetitivas. Que União, Estados e Municípios, pelo princípio da eficiência, têm 
usado pareceres referenciais. E lembrou que a PME não faz análise de valores e justificativas das contratações. O 
Conselheiro Adinaldo disse que a análise pelo setor jurídico não seria sobre isso, mas sobre o enquadramento do 
certame segundo os critérios estabelecidos na legislação sobre valores, por exemplo, bem como verificar se as 
demais exigências foram atendidas. A Conselheira Ana questionou sobre quem deve dizer se o valor da 
contratação é considerado elevado. O Proc. Roberto disse que só se pode falar sobre o processo em questão, e 
que os pareceres referenciais são a legalidade no município de Porto Alegre: não segui-los seria uma ilegalidade. 
Também informou que se pode encaminhar o presente expediente à PME para verificar a dúvida sobre o valor, e 
que, sempre que houver dúvida jurídica específica, deve-se consultar a Procuradoria. O Conselheiro Odilon 
sugeriu que se encaminhe o processo à PME. O Proc. Roberto também esclareceu que este processo está claro: 
houve uma disputa entre as empresas participantes e o valor estimado, que era de cerca de treze milhões de reais, 
teve como proposta vencedora a de uma empresa que ofertou cerca de 7 milhões. Trata-se de uma dispensa 
eletrônica por emergencialidade. O Conselheiro Adinaldo também questionou sobre os demais critérios para se 
escolher essa modalidade, como baixa complexidade e entrega imediata. O Proc. Roberto explicou que o gestor 
público pode escolher a modalidade. Foi decido, com votos dos Conselheiros Adinaldo, Ana, Karla, Adão, Luís, 
Jane e Eloemia, baixar o processo em diligência para análise jurídica da PME. Os Conselheiros Nelson, Odilon 
e Sílvio aprovaram o parecer, que sugeria a aprovação da Dispensa. O Presidente passou a palavra à Conselheira 
Karla Leal Cozza sobre o processo n. 22.10.000011778-8, que trata do I Termo Aditivo para Prorrogação ao contrato 
cujo objeto é contratação para fornecimento e instalação de escadas, guarda-corpos e plataformas produzidas em 
perfis pultrudados nas Unidades Operacionais do DMAE, e foi aprovado por unanimidade.  A Assistente de Gabinete 
apresentou o relato da Conselheira Stephania Nunes Portella Fração referente ao processo n. 24.10.000007110-
0, que trata da minuta de termo de Rescisão, multa e impedimento de licitar contra a empresa INFINITE COMERCIO, 
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CONSTRUTORA, CONSERVADORA, ASSESSORIA E SEGURANÇA, no âmbito do contrato 24.10.000004424-2, 
e do processo 22.10.000002449-6, que trata do II Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é o serviço 
de fornecimento de Vale Transporte Urbano, disponibilizados por meio de fornecimento de créditos em cartão 
eletrônico TRI, e foram aprovados por todos os presentes. Apresentou também o relato deixado pelo Conselheiro 
Giovane da Silva sobre o processo n. 23.10.000000189-0, que trata do II Termo Aditivo Acréscimo de valor ao 
contrato cujo objeto é a contratação de prestação de serviços, fornecimento e reposição de peças originais para 
conservação e manutenção geral, compreendendo serviços de mecânica geral, eletricidade em caminhões, 
caminhonetas, caminhonetes e carros da marca FORD de propriedade do DMAE, sob termo de cessão de uso, e/ou 
que venham a ser adquiridos pelo Departamento, e foi aprovado unanimemente. O Presidente em Exercício 
solicitou que seja realizada uma sessão extraordinária em 17 de outubro de 2024, às 11h, de forma remota, e foi 
aprovado por todos. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h45min, conforme deliberado 
pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na 
próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete 
Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
17/10/2024 

 
 

ATA CD - 1ª Sessão Extraordinária de 2024 
 

 
Aos dezessete dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 11h, de forma remota, ocorreu a 
PRIMEIRA reunião Extraordinária do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 
1) relatoria do processo 19.10.000005074-1. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade 
de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e 
Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante 
da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado 
dos Municipários de Porto Alegre; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; 
Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande 
do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania 
Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; 
e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. Além 
dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Proc. Roberto José Costa Mota Júnior, representando a PME-
DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Passou-se ao item 1 
e o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para apresentar seu relato 
sobre o processo n. 19.10.000005074-1, que trata do VII Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é 
a disponibilização, em regime turn key, de Sistema Complementar, 100% automatizado, de produção de água 
filtrada. O relato foi pela aprovação da prorrogação. O Presidente em Exercício explicou que o DMAE estava 
aguardando o andamento da Concorrência da obra da Estação de Tratamento Ponta do Arado, que está tramitando 
no Judiciário desde maio de 2024. Não havia consenso entre os técnicos, mas, devido à indefinição na referida obra, 
decidiu-se por aditar o contrato 19.10.000005074-1. O Conselheiro Adinaldo questionou por que houve aumento 
de vazão, e o Presidente em Exercício respondeu que foi devido ao aumento da demanda durante o verão, pois a 
ETA não está atendendo à necessidade. Também esclareceu que a orientação da PME sobre a verificação dos 
preços de mercado será atendida antes da assinatura do termo aditivo. Como a pesquisa será feita apenas em 
contrato semelhantes, houve essa demora. Após iniciada a votação do relato, o Conselheiro Adinaldo pediu vistas 
ao processo até segunda-feira, 21, e, devido à urgência, sugere que seja assinado ad referendum. A Conselheira 
Ana opinou que não se assine ad referendum porque, conforme debates anteriores, o melhor é que o Conselho 
aprecie os processos. A Conselheira Jane sugeriu que o termo aditivo seja aprovado com a condição de que seja 
atendida a orientação da PME sobre os valores, e que o processo retorne ao Conselho após atendida a 
recomendação. O Proc. Roberto esclareceu que o aditivo deve ser assinado antes de segunda-feira, 21, ou terá o 
prazo expirado, e que não se adita contrato vencido. O Conselheiro Odilon sugeriu que o processo seja devolvido, 
após pedido de vistas, até sexta-feira, 18, e a Conselheira Ana sugeriu que esse prazo seja até hoje (17) à tarde, 
e que o Conselho se reúna novamente às 20h. O Conselheiro Paulo se retirou às 11h30min. O Conselheiro 
Nelson deixou seu voto favorável ao relato registrado e informou que não poderá comparecer hoje à noite. Os 
demais Conselheiros deliberaram por autorizar o pedido de vistas e por realizar nova reunião hoje, às 20h. Nada 
mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 11h47min, conforme deliberado pelo Presidente em 
Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo 
assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
17/10/2024 

 
 

ATA CD - 2ª Sessão Extraordinária de 2024 
 

 
Aos dezessete dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 20h, de forma remota, ocorreu a 
SEGUNDA reunião extraordinária do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 
1) relatoria do processo 19.10.000005074-1. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, 
representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato 
das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio 
Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de 
Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; 
e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Além dos referidos 
Conselheiros, presentes ainda o Diretor-Geral Maurício Loss, o Proc. Roberto José Costa Mota Júnior, 
representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício explicou novamente que o sistema de abastecimento do extremo 
sul de Porto Alegre está sendo desenvolvido com da Caixa Econômica Federal, já conta com projetos aprovados, 
apresentados entre 2019 e 2021. Após esses trâmites, começou-se a licitar. A Concorrência da Estação de 
Tratamento de Água (ETA) Ponta do Arado iniciou em 2020, mas foi interrompida judicialmente e está parada desde 
maio de 2024. A presente contratação é como um aluguel até que a ETA comece a operar. O Conselheiro Adinaldo 
questionou por que não fazer um leasing para aproveitar equipamentos na ETA Ilha da Pintada, e o Presidente em 
Exercício explicou que o sistema tem membranas que saturam após algum tempo de uso, que são importadas e 
representam um alto custo. O Conselheiro Nelson deixou seu voto favorável ao relato do Conselheiro Odilon e se 
retirou da reunião às 20h10min. O Conselheiro Adinaldo apresentou seu parecer, elaborado após o pedido de 
vistas, no qual concorda com o pedido de aditamento e registra sua inconformidade com o prazo exíguo em que foi 
solicitada apreciação pelo Conselho. O parecer do Conselheiros Odilon foi unanimemente aprovado, com a 
ressalva de que o processo deve retornar ao CD após atendida a orientação da PME sobre a certificação de que os 
preços estão compatíveis com o mercado. O Conselheiro Odilon registrou seu protesto por haver um novo relato. 
O Conselheiro Luís opinou que os relatos não se anulam, sendo complementares. Nada mais havendo a tratar, 
deu-se por encerrada a sessão às 20h25min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e 
valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
21/10/2024 

 
 

ATA CD - 42ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUADRAGÉSIMA SEGUNDA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, 
conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato 
Menzel, representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da 
Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de 
Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, 
representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante 
do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-
grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio 
Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; 
Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande 
do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania 
Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; 
e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. A 
Conselheira Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande 
do Sul, justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de 
Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda O Proc. Roberto José Costa Mota Júnior, 
representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. 
Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 41, de 14 de outubro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao 
item 1 e o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para apresentar seu 
relato sobre o processo n. 21.10.000001378-2, que trata III Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto 
são os serviços, fornecimento e reposição de peças para conservação e manutenção geral, com serviços de 
mecânica, eletricidade, reforma, chapeação e pintura, sistemas hidráulicos e pneumáticos em equipamentos 
retroescavadeiras, braços valetadores, poliguindastes, empilhadeiras, guindastes e caçambas de diversas marcas 
e tipos, de propriedade do DMAE ou sob sua responsabilidade, e foi aprovado por unanimidade. Foi convocada a 
Conselheira Jane Simões Pires para relato do processo n. 23.10.000010748-6, que trata do I Termo Aditivo para 
acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto Contratação para produção de material institucional 
personalizado, sendo aprovado por todos. O Presidente em Exercício então convocou o Conselheiro Adão 
Antônio Mendes Palma para relatar o processo n. 23.10.000006834-0, que trata do I Termo aditivo para 
prorrogação ao contrato cujo objeto é a execução de serviço recapagem ou recauchutagem em carcaças de pneus 
de diversas bitolas e marcas de propriedade do DMAE, e também do processo n. 20.10.000005259-6, que trata do 
V Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a prestação de serviços de manutenção preventiva, 
corretiva e assistência técnica e conservação geral do elevador da marca SUR/THYSSENKRUP, incluindo a 
aplicação de peças, e foram unanimemente aprovados. Foi convocado o Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga 
para relato do processo n. 23.10.000006373-0, que trata do II Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos e itens 
novos ao contrato cujo objeto é a contratação da execução das fundações em estacas do tipo hélice contínua da 
ETA Ponta do Arado. Também relatou o processo n. 24.10.000004844-2, que trata da aquisição de Veículo, tipo 
caminhonete cabine dupla 4x4, diesel, potência 185cv, através do Pregão Eletrônico 76/2024, e o processo 
24.10.000006460-0, que trata da futura aquisição de tubos e conexões em concreto e cerâmico através das Atas de 
Registro de Preços decorrentes do Pregão Eletrônico 93/2024, sendo todos aprovados unanimemente. A seguir, foi 
passada a palavra à Conselheira Eloemia Morais de Souza, que relatou o processo n. 24.10.000005326-8, que 
trata do I Termo Aditivo para Alteração de CNPJ ao contrato que tem como objeto a contratação de manutenção 
preventiva e corretiva em equipamentos industriais das Estações de Tratamento de Esgotos Navegantes, Sarandi, 
Rubem Berta e Arvoredo, e foi aprovado por todos os presentes. O Presidente em Exercício passou a palavra ao 
Conselheiro Luís Lassance Moreira para relato do processo n. 23.10.000006839-1, que trata do I Termo Aditivo 
para prorrogação ao contrato cujo objeto é a Contratação de empresa especializada na prestação de serviços de 
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locação de veículos automotores, sem motorista, para atender ao DEPARTAMENTO, e também do processo n. 
22.0.000119316-7, que trata do II Termo Aditivo para prorrogação ao contrato que tem como objeto a contratação 
de transporte terrestre ou agenciamento/intermediação de transporte terrestre dos servidores do município de Porto 
Alegre, para atender aos órgãos da Administração Pública Municipal de Porto Alegre, sendo aprovados por todos. 
O Presidente em Exercício convocou a Conselheira Ana Amélia Zanella Prates para relato do processo n. 
23.10.000003034-3, que trata do pedido de Baixa patrimonial após sindicância, e do processo n. 22.10.000001830-
5, que trata do III Termo aditivo para prorrogação excepcional ao contrato cujo objeto é a Contratação de serviço 
para realizar o controle de pragas urbanas de desinsetização, desratização e controle biológico de mosquitos 
(larvas) a ser realizada no DEPARTAMENTO, e foram unanimemente aprovados. A Conselheira Ana retirou-se da 
reunião às 14h42min. A seguir, foi convocado o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 
24.10.000006586-0, que trata da Concorrência 06/2024, que tem como objeto a Execução da Reconstrução da 
Contenção e Talude do Arroio Dilúvio nos Trechos 1, 2 e 3 e trecho adicional, e foi unanimemente aprovado. 
Também relatou o processo n. 24.10.000006063-9, que trata do Recurso interposto pela empresa NS SERVIÇOS 
E SEGURANÇA LTDA. contra a decisão que habilitou a empresa Orbenk, no âmbito do Pregão Eletrônico 92/2024, 
cujo objeto é a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS DE AUXILIAR DE 
ALMOXARIFADO NOS ALMOXARIFADOS DO DMAE, e o Conselheiro sugere seu indeferimento, sendo aprovado 
por todos. Devido à urgência, a contratação já foi aprovada por unanimidade na presente sessão. O Presidente 
passou a palavra à Conselheira Karla Leal Cozza para relato do processo n. 24.10.000006989-0, que trata dos 
Serviços técnicos especializados em conservação e manutenção corretiva, limpeza, higienização/desinfecção e 
fornecimento e reposição de peças de 02 máquinas rosqueadeiras de tubos da marca RIDGID, através de Dispensa 
de licitação com base no Decreto Municipal n.º 22.913/24, e foi aprovado por unanimidade. Também relatou o 
processo n. 24.10.000007886-4, que trata da Contratação de Empresa para prestação de serviços técnicos 
especializados de assessoramento e engenharia consultiva para elaboração de estudos, levantamentos, ensaios, 
planos de trabalho, anteprojetos, projetos básicos e executivos em EBEs afetadas pelos eventos climáticos de 
maio/2024 através de Dispensa de Lcitação (Art. 75 inciso VIII), e foi decidido, por unanimidade, baixar o processo 
em diligência para que a área técnica justifique por que foram consideradas somente empresas privadas para prestar 
os presentes serviços, em que pese a expertise de Universidades como a UFRGS e institutos como o IPH, e que 
retorne ao CD para apreciação. Foi convocado o Conselheiro Giovane da Silva para relatar o processo n. 
24.10.000008030-3, que trata da Contratação de assinatura de licença de uso de software que permite acesso, via 
web, de cálculos financeiros atrelados à atualização de valores e obtenção de índices de correção monetária, 
denominado Memorial 8 Índices, através de processo de Inexigibilidade de licitação (Artigo 74, inciso I), e foi 
aprovado unanimemente. A Assistente de Gabinete apresentou o relato da Conselheira Stephania Nunes Portella 
Fração referente ao processo n. 24.10.000004816-7, que trata da aquisição de materiais de ferro galvanizado e 
bronze através das Atas de Registro de Preços decorrentes do Pregão Eletrônico 73/2024, e do processo 
23.10.000006978-9, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto são os Serviços de 
suporte técnico, atualização tecnológica e de versão, e manutenção corretiva e evolutiva de software para o Sistema 
de Gestão de Recursos Humanos - Analisa, e foram aprovados por todos os presentes. O Conselheiro Nelson 
convidou a todos para participarem da homenagem que a Sociedade de Engenharia prestará a engenheiros que 
trabalharam durante o evento extremo de maio de 2024, que acontecerá dia 27/10/2024, às 12h, na qual o Diretor-
Adjunto Darcy Nunes dos Santos será agraciado. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 
15h10min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será 
submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, 
Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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Aos vinte e oito dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUADRAGÉSIMA TERCEIRA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, 
conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato 
Menzel, representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Jane Simões Pires, representante do Sindicato 
das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio 
Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de 
Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de 
Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do 
Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e 
Estudos Sócio Econômicos. A Conselheira Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados 
do Rio Grande do Sul, justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela 
Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a servidora Verônica F. Garcia, 
Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, as Atas da sessão 42, de 21 de 
outubro, e das sessões extraordinárias de 17 de outubro foram aprovadas por unanimidade. Passou-se ao item 
1 e o Presidente em Exercício convocou a Conselheira Jane Simões Pires para relato do processo n. 
24.10.000009222-0, que trata da aquisição de 4.000 sacos de Cimento portland pozolânico (cp iv) classe de 
resistência 32 resistente a sulfatos (rs), saco com 50kg, conforme NBR 16697 através da Dispensa Eletrônica 
55/2024, sendo aprovado por todos. O Presidente em Exercício então convocou o Conselheiro Adão Antônio 
Mendes Palma para relatar o processo n. 20.10.000005160-3, que trata do IV Termo aditivo para prorrogação ao 
contrato cujo objeto é a contratação de serviço de manutenção corretiva e preventiva do elevador da marca Atlas 
Schindler, e foi unanimemente aprovado. Foi convocado o Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do 
processo n. 24.10.000007832-5, que trata da contratação de serviços de tratamento, análise e disponibilização dos 
dados da pesquisa de clima organizacional FIA Employee Experience 2024 através de Inexigibilidade de licitação 
(Artigo 74, inciso III, alínea "c"). Também relatou o processo n. 24.10.000004280-0, que trata da aquisição de 
Válvulas e conexões em ferro, bronze, PU e PVC através do Pregão Eletrônico 64/2024, sendo ambos aprovados 
unanimemente. A seguir, foi passada a palavra à Conselheira Eloemia Morais de Souza, que relatou o processo 
n. 21.10.000006593-6, que trata do III Termo Aditivo para prorrogação ao contrato que tem como objeto a 
contratação de Serviços de transportes de passageiros e/ou carga, com disponibilização de dez veículos com 
motoristas. Também relatou o processo n. 24.10.000005148-6, que trata do pedido de Baixa contábil dos bens da 
GATE descartados como inservíveis devido às cheias de maio de 2024, e foram aprovados por todos os presentes. 
O Presidente em Exercício passou a palavra ao Conselheiro Luís Lassance Moreira para relato do processo n. 
20.10.000007233-3, que trata do VI Termo aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a Contratação de 
serviços de análises complementares em águas para atendimento a Portaria de Consolidação nº 05/2017, sendo 
aprovado por todos. A seguir, foi convocado o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 
20.10.000003241-2, que trata do IX Termo aditivo para prorrogação, retificação do 8º Termo Aditivo e inclusão de 
planilha ao contrato cujo objeto é a execução da adutora de sucção EBAT Sarandi, e foi unanimemente aprovado. 
Também relatou o processo n. 24.10.000006720-0, que trata da Prestação de Serviços de Fornecimento de energia 
elétrica de emergência para estações de bombeamento de águas pluviais operadas pelo DMAE através da Dispensa 
Eletrônica 53/2024, e o Conselheiro sugere que o processo seja aprovado. Iniciada a votação, votou contra o relato 
o Conselheiro Adinaldo, por considerar que a PME não se manifestou em relação ao valor do contrato. Votaram 
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pela aprovação do relato os Conselheiros Nelson, Giovane, Eloemia e Stephania, e se abstiveram os Conselheiros 
Luís, Adão, Karla e Jane. O Conselheiro Adinaldo retirou-se da reunião às 14h48min. O Proc. Roberto entrou na 
reunião às 14h50min e lhe foi solicitado esclarecer qual o quórum necessário para aprovar um relato, e foi explicado 
que o Regimento estabelece a necessidade de maioria simples para as deliberações, e que abstenções não alteram 
o quórum. Como havia nove conselheiros presentes, são necessários 5 votos a favor da decisão. Logo, o relato não 
foi aprovado e o processo será incluído na pauta da próxima sessão. O Presidente em Exercício passou a palavra 
à Conselheira Karla Leal Cozza para relato do processo n. 24.10.000006989-0, que trata dos Serviços técnicos 
especializados em conservação e manutenção corretiva, limpeza, higienização/desinfecção e fornecimento e 
reposição de peças de 02 máquinas rosqueadeiras de tubos da marca RIDGID, através de Dispensa de licitação 
com base no Decreto Municipal n.º 22.913/24. O processo retornou ao Conselho para aprovação após corrigido o 
valor total dos serviços, e foi aprovado por unanimidade. Também relatou o processo n. 24.10.000007886-4, que 
trata da Contratação de Empresa para prestação de serviços técnicos especializados de assessoramento e 
engenharia consultiva para elaboração de estudos, levantamentos, ensaios, planos de trabalho, anteprojetos, 
projetos básicos e executivos em EBEs afetadas pelos eventos climáticos de maio/2024 através de Dispensa de 
Licitação (Art. 75 inciso VIII). Feita a leitura, o Presidente em Exercício esclareceu que a UFRGS não faz projetos 
executivos, e sim pesquisa, e que todos os convênios que o DMAE firmou com a mesma foram sobre pesquisa. 
Também esclareceu que houve disputa de preços, pois várias empresas tomaram conhecimento da Dispensa, mas 
somente uma compareceu à sessão. E que a modalidade de Dispensa Eletrônica de Licitações tem sido usada 
devido à agilidade que proporciona, já que não há fase recursal, agilidade exigida diante da urgência na recuperação 
dos sistemas afetados pelas cheias de maio de 2024. Explicou também que a Administração pode contratar a 
mesma empresa desde que não seja para o mesmo objeto. O relato foi submetido à votação e foi decidido, com os 
votos favoráveis dos Conselheiros Luís, Jane, Karla, Adão e Eloemia, baixar o processo em diligência para que 
a área técnica esclareça como fica a situação do convênio em negociação com a UFRGS que está em negociação. 
Que também seja encaminhado à PME/DMAE para analisar se foram respeitados os princípios da economicidade, 
da transparência e a obtenção de propostas vantajosas, e se o valor cobrado está dentro das práticas de mercado 
para este objeto. E também será encaminhado à Gerência de Licitações para explicar o motivo de se contratar uma 
empresa privada, que faz projetos e obras, para elaborar o edital e o orçamento prontos para contratações de 
empresas do setor pelo Departamento, e se a empresa ENGEPLUS ENGENHARIA E CONSULTORIA LTDA é 
contratada do Departamento em outros contratos. Os Conselheiros Nelson e Giovane votaram contra o relato 
porque consideram que as dúvidas já foram dirimidas e que o processo deve seguir com sua tramitação regular. Foi 
passada a palavra à Conselheira Stephania Nunes Portella Fração para relato do processo n. 21.10.000004756-
3, do III Termo aditivo para Prorrogação ao contrato cujo objeto é a contratação da execução da substituição do 
muro de contenção, inclusive drenagem em residência na Vila Laranjeiras, e também do processo 24.10.000009533-
5, que trata da Contratação de uma inscrição para o Diretor-Geral do Departamento participar do Seminário Nacional 
Universalizar realizado pela AESBE através de Dispensa de Licitação (Art. 75, inciso VIII), e foram aprovados por 
todos os presentes. A Conselheira Stephania retirou-se da reunião às 15h. Foi convocado o Conselheiro Giovane 
da Silva para relatar o processo n. 20.10.000006448-9, que trata do V Termo aditivo para prorrogação e 
reajustamento ao contrato cujo objeto é a contratação de serviço subaquáticos para inspeção e realização de 
trabalhos diversos para o DEPARTAMENTO, conforme normas da Autoridade Marítima (Marinha do Brasil), em 
especial a NORMAM 15/DPC. Também relatou o processo n. 24.10.000008098-2, que trata da contratação de 
Patrocínio do evento 12º Seminário Internacional de Qualidade Ambiental a ser realizado entre 04 e 06 de novembro 
de 2024, através de Inexigibilidade de Licitação (Artigo 74, inciso III - alínea "e"), e foram aprovados unanimemente. 
A Assistente de Gabinete apresentou o relato da Conselheira Ana Amélia Zanella Prates sobre o processo n. 
24.10.000009188-7, que trata da aquisição de 2.000 litros de Álcool etílico, neutro, hidratado, 92,8 graus inpm, 
fino/extrafino através da Dispensa Eletrônica 54/2024, e foi aprovado por maioria, com abstenção do Conselheiro 
Nelson. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 16h20min, conforme deliberado pelo 
Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima 
reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. 
Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
04/11/2024 

 
 

ATA CD - 44ª Sessão de 2024 
 

 
Aos quatro dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUADRAGÉSIMA QUARTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de 
Imóveis do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante 
da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, representante 
do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento 
Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. Além dos referidos Conselheiros, presente ainda a 
servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata 
da sessão 43, de 28 de outubro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou a 
Conselheira Jane Simões Pires para relato do processo n. 24.10.000009112-7, que trata da Contratação de 
assinatura da ferramenta de pesquisa em banco de dados e de preços públicos e de mercado, intitulada Banco de 
Preços através de Inexigibilidade de licitação (Artigo 74, caput), e foi unanimemente aprovado. Em seguida, foi 
convocado o Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 24.10.000006174-0, que trata da 
execução da reconstrução da contenção e talude do trecho 4 e 5 do Arroio Dilúvio, através da Concorrência 05/2024, 
e foi aprovada por todos. O Presidente passou a palavra à Conselheira Eloemia Morais de Souza para relato do 
processo n. 24.10.000009474-6, que trata do pedido de Alienação e baixa dos bens patrimoniais de equipamentos 
considerados inservíveis pela Coordenação de Manutenção Industrial da GMAN, e foi unanimemente aprovado. 
Após, foi convocado o Conselheiro Luís Lassance Moreira para relatar o processo n. 24.0.000116180-2, que trata 
do Parecer desta Delegação de Controle referente às contas do 1º semestre, e o Conselheiro informou que solicitou 
a inclusão dos balanços mensais à Controladoria e que apresentará o relato na próxima sessão. O Presidente então 
passou a palavra à Conselheira Ana Amélia Zanella Prates para relatar o processo n. 24.10.000004998-8, que 
trata do Termo de rescisão, suspensão temporária de participar em licitação e contratar com a Administração da 
empresa MJM SERVIÇOS DE LIMPEZA LTDA. A Conselheira recomendou a aprovação do termo, e o relato foi 
aprovado por todos. Após, o Presidente convocou o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo 
n. 22.10.000009596-2, que trata do VI Termo Aditivo para prorrogação, acréscimo de quantitativos e reajustamento 
ao contrato cujo objeto é a contratação da execução da subestação transformadora de 69 KV da Estação de 
tratamento de Água Ponta do Arado, e foi aprovado por unanimidade. O Presidente então a Conselheira Stephania 
Nunes Portella Fração para relatar o processo n. 21.10.000004536-6, que trata do VII Termo Aditivo para 
Prorrogação e reajustamento ao contrato cujo objeto é a execução dos serviços de Dragagem e Desassoreamento 
de Arroios, Valas, Canais e Bacias Abertas preferencialmente na Zona Norte e no Município de Porto Alegre com 
transporte e destino final dos resíduos removidos, e foi unanimemente aprovado. O Presidente passou a palavra ao 
Conselheiro Giovane da Silva para relatar o processo n. 22.10.000007780-8, que trata do III Termo aditivo para 
acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto a manutenção corretiva e preventiva de Motosserras, 
Motopodas, Roçadeiras, Sopradores, Pulverizadores e Cortadores de Grama (Marcas Stihl, Husqvarna e outras), 
de propriedade do DMAE, bem como o fornecimentos e reposição de peças, e foi aprovado por todos. A respeito do 
processo n. 24.10.000006720-0, que trata da Prestação de Serviços de Fornecimento de energia elétrica de 
emergência para estações de bombeamento de águas pluviais operadas pelo DMAE através da Dispensa Eletrônica 
de Licitações 53/2024, foi questionado sobre seu andamento, já que houve dois votos pela aprovação do relato do 
Conselheiro Nelson na sessão passada, e foi informado pelo Proc. Roberto a necessidade de maioria simples, 
ou seja, cinco votos dos nove Conselheiros presentes, para deliberações. A Conselheira Ana disse que concorda 
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com o entendimento do Procurador de que não havia votos válidos suficientes para aprovar o processo relatado 
pelo Conselheiro Nelson. Também considerou que seu questionamento a respeito da dispensa de análise jurídica 
apesar do valor ser alto não foi respondido pela PME. O Conselheiro Nelson disse que, depois do seu primeiro 
relato, houve outros questionamentos dos Conselheiros e um despacho do Diretor-Geral a respeito do cumprimento 
dos ritos do processo, e a PME respondeu que estava regular. Que o Proc. Roberto estava presente na sessão e 
esclareceu algumas dúvidas, mas que os Conselheiros não se sentiram satisfeitos. Também informou que ele fez 
análise técnica do certame e que poderia ter havido uma resposta do Procurador Jurídico mais clara e objetiva na 
resposta ao despacho do Diretor-Geral que consultou a Procuradoria Jurídica para informar se a contratação estava 
apta para ser efetivada, se todos os ritos foram cumpridos e se a modalidade adotada estava adequada. A 
Conselheira Jane disse que se absteve por não ter claro que se trata de baixo valor. O Conselheiro Adinaldo 
disse que se sabe da importância dos geradores, mas que não ficou claro se os valores são compatíveis com o 
mercado nem se é possível haver dispensa de análise jurídica diante de um valor tão alto. Que a PME deveria dar 
respaldo ao CD para que os Conselheiros tenham tranquilidade para decidir. O Presidente esclareceu que a PME 
não tem capacidade de analisar preços, que o valor quem definiu foi o DMAE. Também informou que houve várias 
empresas participantes bem como disputa de preços, e a proposta vencedora apresentou um desconto de cerca de 
cinquenta por cento. O Conselheiro Luís disse que falta à PME objetividade em assumir um compromisso que lhe 
cabe e sugeriu enviar o processo à PGM. O Conselheiro Nelson objetou, em resposta, que a PME não opina sobre 
assuntos técnicos ou financeiros, e que pode levar meses para o CD ter uma resposta da PGM, por isso não 
concorda com o sugerido. O Conselheiro Odilon questionou se o relato apresentado e votado não teve validade e 
a Conselheira Ana disse que não porque não houve o número de votos necessários. Também ressaltou que sua 
dúvida é sobre a dispensa de análise jurídica, a qual tem requisitos para acontecer: quais os parâmetros dispensam 
de análise? O Presidente informou que vai conversar com o Procurador sobre o andamento do processo. Nada 
mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h58min, conforme deliberado pelo Presidente. Para 
constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos 
Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 

11/11/2024 
 
 

ATA CD - 45ª Sessão de 2024 
 

 
Aos onze dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUADRAGÉSIMA QUINTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, 
conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de 
Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do 
Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão 
Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares 
de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante 
da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; 
Sílvio Salazar, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, 
representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. Além dos referidos 
Conselheiros, presentes ainda a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. 
Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 44, de 4 de novembro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao 
item 1 e o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para relato do processo 
n. 23.10.000007249-6, que trata do I Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato cujo objeto são os 
Serviços de ligações, reconstruções e pequenas extensões de rede nos sistemas de esgotamento sanitário e 
drenagem pluvial do DMAE, na Zona Centro do Município de Porto Alegre, e do processo n. 001.000323.17.9, que 
trata do Termo de Indenização Administrativa à empresa BRASMAC ENGENHARIA LTDA no âmbito do contrato 
que tem como objeto a prestação de Serviços de reconstrução e implantação de redes e galerias de manejo de 
águas pluviais urbanas, na área de abrangência do município de Porto Alegre, e ambos foram aprovados 
unanimemente, sendo que, no processo 001.000323.17.9, será solicitado à Diretoria Geral que se manifeste sobre 
a necessidade ou não de realizar a sindicância que costuma ser feita nestes casos. O Presidente em Exercício 
destacou que, neste caso, será só uma formalidade. Em seguida, foi passada a palavra à Conselheira Jane Simões 
Pires para relato do processo n. 24.0.000096487-1, que trata do I Termo aditivo para Inclusão da Planilha de Preços 
ao contrato cujo objeto é a Contratação de serviços técnicos especializados para avaliação e diagnóstico do Sistema 
de Proteção Contra Cheias do Município de Porto Alegre, incluindo levantamento de informações e inspeção in situ 
do SPCC, e do processo n. 24.10.000008869-0, que trata da Contratação de 01 licença anual da ferramenta de 
orçamento automotivo autointitulada Tempario através de Inexigibilidade de licitação (Artigo 74, Inciso I), sendo 
aprovados por todos. O Presidente em Exercício então convocou o Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma 
para relatar o processo n. 23.10.000003586-8, que trata do I Termo aditivo, já aprovado ad referendum devido à 
urgência, para Acréscimo no percentual de 22,27% do valor contratual ao contrato cujo objeto é a contratação de 
Prestação de serviços de atendimento ao público contínua, com intuito de atender às necessidades de Atendimento 
ao Público presencial no balcão, teleatendimento via 156 (comercial), e-mail, Chat, formulário, tele-cobrança e 
Whatsapp do DEPARTAMENTO, e foi unanimemente aprovado. Foi convocada a Conselheira Eloemia Morais de 
Souza, que relatou o processo n. 24.10.000010110-6, que trata da Contratação de 09 inscrições para servidores do 
Departamento participarem do 2º Encontro Nacional de Obras Públicas através de Inexigibilidade de licitação (Artigo 
74, caput). Também relatou o processo n. 24.10.000002323-7, que trata da Contratação de empresa fornecedora 
de solução tecnológica para tráfego de dados M2M, mediante o fornecimento de 100 SIM cards e sistema para 
gestão integrada do serviço através da Dispensa eletrônica de licitação 49/2024, e foram aprovados por todos os 
presentes. O Presidente em Exercício passou a palavra ao Conselheiro Luís Lassance Moreira para relato do 
processo n. 24.0.000116180-2, que trata do Parecer da Delegação de Controle referente às contas do 1º semestre, 
que informou ter havido mudança de metodologia na elaboração dos balanços, o que gerou dúvidas, que por isso 
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irá se reunir com pessoal da Contabilidade para mais esclarecimentos, e que o processo deverá baixar em diligência 
para inclusão das notas explicativas do Balanço. Também destacou que os balancetes mensais deveriam ter sido 
disponibilizados, mas o que consta do processo é somente uma apresentação. O Conselheiro Adinaldo perguntou 
por que houve aumento da despesa de pessoa se não houve novas contratações, e o Presidente em Exercício 
respondeu que houve várias contratações emergenciais. Também esclareceu que o SIGEF é um sistema de 
pagamentos implementado este ano que unificou cinco sistemas diferentes, e que houve dificuldades nos primeiros 
meses. O relato foi aprovado por todos. A seguir, foi convocada a Conselheira Ana Amélia Zanella Prates para 
relato do processo n. 24.10.000007393-5, que trata da contratação de serviços, fornecimento e reposição de peças 
genuínas ou originais de primeira linha para conservação e manutenção geral, compreendendo serviços de 
mecânica, eletricidade, reforma, chapeação e pintura em Pick-ups de todas as marcas de propriedade do DMAE 
através do Pregão Eletrônico 182/2024. Também relatou o processo n. 22.10.000006842-6, que trata do III Termo 
Aditivo para acréscimo e supressão de quantitativos ao contrato que tem como objeto os Objeto Serviços de Limpeza 
e Desassoreamento dos Coletores de Esgotos, Coletores Tronco, Emissários, Sifões Invertidos, Interceptores, 
Tanques Sépticos Coletivos (Fossas Sépticas), Poços de Acumulação de Estações de EBEs, EBAPs, ETAs e ETEs, 
Bacias de Amortecimento de Cheias Fechadas e de outras unidades do DMAE, e ambos os processos foram 
aprovados por todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 
21.10.000005907-3, que trata do III Termo Aditivo para Prorrogação de prazo excepcional ao contrato cujo objeto é 
a contratação dos serviços de ligações e substituições de novos ramais prediais na rede pública de abastecimento 
de água na área de abrangência do perímetro urbano no município de Porto Alegre. Também relatou o processo n. 
23.10.000006076-5, que trata da contratação de Serviços técnicos especializados para manutenções preventivas e 
corretivas nas redes e ramais dos sistemas de abastecimento de água no município de Porto Alegre, através da 
Concorrência Eletrônica 03/2024, e foram unanimemente aprovados. Por fim, apresentou seu relato sobre o 
processo n. 24.10.000006720-0, que trata da Prestação de Serviços de Fornecimento de energia elétrica de 
emergência para estações de bombeamento de águas pluviais operadas pelo DMAE através da Dispensa Eletrônica 
53/2024, que havia baixado em diligência para esclarecimentos da PME, e foi aprovado por maioria, com voto 
contrário do Conselheiro Adinaldo. O Conselheiro Giovane retirou-se da reunião às 15h. O Presidente em 
Exercício passou a palavra à Conselheira Karla Leal Cozza para relato do processo n. 24.10.000007886-4, que 
trata da Contratação de Empresa para prestação de serviços técnicos especializados de assessoramento e 
engenharia consultiva para elaboração de estudos, levantamentos, ensaios, planos de trabalho, anteprojetos, 
projetos básicos e executivos em EBEs afetadas pelos eventos climáticos de maio/2024 através de Dispensa de 
licitação (Artigo 75, Inciso VIII), que havia baixado em diligência para esclarecimentos da PME, GLIC e área 
demandante, e, após sanadas as dúvidas, foi aprovado por todos os presentes. Foi passada a palavra ao 
Conselheiro Sílvio Salazar para relato do processo n. 21.10.000002431-8, que trata do III Termo aditivo para 
Prorrogação e acréscimo ao contrato cujo objeto é a elaboração de projetos para a substituição de redes 
distribuidoras de água na região central de Porto Alegre, e também do processo 24.10.000008629-8, que trata da 
aquisição de Conexões de/para eletrofusão através do Pregão Eletrônico 156/2024, e foram aprovados por 
unanimidade. A Assistente de Gabinete leu o relato deixado pelo Conselheiro Giovane da Silva para relatar o 
processo n. 21.10.000007945-7, que trata do II Termo Aditivo para reajustamento e acréscimo de quantitativos e 
itens novos ao contrato cujo objeto é a contratação obra da reforma das calçadas em frente aos próprios do DMAE, 
e foi aprovado unanimemente. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h12min, conforme 
deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à 
aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de 
Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 

18/11/2024 
 
 

ATA CD - 46ª Sessão de 2024 
 

 
Aos dezoito dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUADRAGÉSIMA SEXTA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, 
conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de 
Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do 
Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adinaldo 
Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, 
representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de 
Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação 
Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Fração e Sílvio Salazar, representante do Centro das 
Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Os Conselheiros  Adão Antônio Mendes Palma, representante da 
União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos 
Advogados do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística 
e Estudos Sócio Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão 
lidos pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presente ainda a servidora Verônica F. Garcia, 
Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 45, de 11 de 
novembro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício convocou o 
Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para relato do processo n. 24.10.000003193-0, que trata do Termo de 
Permissão de Uso de imóvel de propriedade do DEPARTAMENTO, localizado no entorno da Estação de 
Bombeamento de Esgotos da Rua Padre Cacique pelo CONDOMÍNIO PONTAL, e foi aprovado unanimemente. O 
Conselheiro Adinaldo perguntou se haverá livre acesso à EBE C1 às equipes, já que será construída uma praça 
no local, e o Presidente em Exercício respondeu que sim.  Em seguida, foi passada a palavra à Conselheira Jane 
Simões Pires para relato do processo n. 23.10.000006370-5, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação ao 
contrato cujo objeto é a contratação de serviço de análises complementares em águas para atendimento a Portaria 
RS/SES nº320 de 2014, e de carbono orgânico total (TOC) em água ultra-pura (também chamada água reagente) 
incluindo o envio de frascos em condições para coleta e o transporte das amostras, do DEPARTAMENTO, sendo 
aprovado por todos. O Presidente em Exercício então convocou o Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para 
relato do processo n. 24.10.000004200-2, que trata da aquisição de Equipamentos para uso em laboratório através 
do Pregão Eletrônico 42/2024, e foi unanimemente aprovado. Foi convocada a Conselheira Eloemia Morais de 
Souza para relato do processo n. 24.10.000005530-9, que trata da Baixa contábil de bens permanentes que foram 
descartados como inservíveis devido às cheias de maio de 2024, e foi aprovado por todos os presentes. Foi passada 
a palavra ao Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 23.10.000006764-6, que trata da 
Construção da Estação de Tratamento de Água Ponta do Arado através da Concorrência 10/2023, e foi aprovado 
pela maioria dos presentes, com abstenção da Conselheira Stephania. O Conselheiro Adinaldo questionou se a 
obra será feita com financiamento da Caixa Federal, tendo em vista tempo decorrido devido à judicialização do 
processo, e o Presidente em Exercício informou que sim, e que a obra nunca esteve totalmente parada, e que o 
estaqueamento, por exemplo, foi feito. O Presidente em Exercício passou a palavra à Conselheira Karla Leal 
Cozza para relato do processo n. 24.10.000006977-6, que trata da Contratação de serviços, fornecimento e 
reposição de peças genuínas ou originais de primeira linha para conservação e manutenção geral, compreendendo 
serviços de mecânica, eletricidade, reforma, chapeação e pintura em Caminhões das marcas Ford, Iveco e 
Mercedes-Benz de propriedade do DMAE, através do Pregão Eletrônico 143/2024, e foi aprovado por todos os 
presentes. A Conselheira Stephania retirou-se da reunião às 14h30min. Foi passada a palavra ao Conselheiro 
Sílvio Salazar para leitura do relato deixado pela Conselheira Stephania sobre o processo n. 24.10.000004551-6, 
que trata do I Termo Aditivo para Reequilíbrio Econômico-Financeiro ao contrato cujo objeto é o Registro de preços 
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para contratação de Tubos Corrugados para Drenagem e Esgoto, e também do processo 19.10.000000103-1, que 
trata da VII Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto são os serviços de manutenção preventiva e 
corretiva em equipamentos industriais das estações de bombeamento do DMAE, e foram aprovados por 
unanimidade. A Assistente de Gabinete leu o relato deixado pelo Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma sobre 
o processo n. 21.10.000001378-2, que trata do IV Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato cujo 
objeto são os serviços, fornecimento e reposição de peças para conservação e manutenção geral, com serviços de 
mecânica, eletricidade, reforma, chapeação e pintura, sistemas hidráulicos e pneumáticos em equipamentos 
retroescavadeiras, braços valetadores, poliguindastes, empilhadeiras, guindastes e caçambas de diversas marcas 
e tipos, de propriedade do DMAE ou sob sua responsabilidade, e foi unanimemente aprovado. A seguir, leu o relato 
deixado pela Conselheira Ana Amélia Zanella Prates para relato do processo n. 23.10.000010926-8, que trata do 
I Termo Aditivo para devolução do prazo pelo período em que o contrato restou suspenso ao contrato que tem como 
objeto os Contratação de empresa especializada para prestação de serviço de consultoria técnica e treinamentos 
para implantação e implementação de solução para a prática BIM do DEPARTAMENTO, e foi aprovado por todos. 
Por fim, leu o relato deixado pelo Conselheiro Giovane da Silva sobre o processo n. 23.10.000004191-4, que trata 
do III Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato cujo objeto é a execução de serviços de manutenção 
em cadeiras e com fornecimento de material, e foi aprovado unanimemente. O Presidente em Exercício apresentou 
seu relato sobre o processo n. 21.10.000004623-0, que trata do V Termo Aditivo para Prorrogação, acréscimo de 
quantitativo, acréscimo de itens, supressão de itens e reajuste contratual ao contrato que tem como objeto a 
contratação da Impermeabilização, reparo e recuperação em estruturas do sistema de abastecimento de água e 
outros próprios do DMAE, e foi aprovado por todos. O Conselheiro Adinaldo questionou sobre como está o 
andamento dos serviços de recuperação das comportas do sistema contra as cheias, e o Presidente em Exercício 
informou que existem 14 aberturas, que representam 155m de abertura, e que serão fechadas 100m. As comportas 
que representam os outros 55m serão reformadas ou feitas novas. O contrato que trata dessa obra já foi aprovado 
pelo Conselho. O Conselheiro Luís perguntou se o DMAE está preparado para um novo evento como o que 
aconteceu em maio de 2024, e o Presidente em Exercício respondeu que o Departamento está fazendo diversas 
ações, todas em fase de projetos ou obras, com previsão de conclusão final em dezembro de 2025. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h59min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
25/11/2024 

 
 

ATA CD - 47ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e cinco dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e 
remota, ocorreu a QUADRAGÉSIMA SÉTIMA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, 
com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Jane Simões Pires, representante do 
Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão 
Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares 
de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante 
da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; 
e Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Sul. Os Conselheiros Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio 
Grande do Sul, e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela 
Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presente ainda a servidora Verônica F. Garcia, Assistente 
de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 46, de 18 de novembro, foi 
aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro Adão Antônio Mendes 
Palma para relato do processo n. 23.10.000006369-1, que trata do I Termo Aditivo para Prorrogação ao contrato 
cujo objeto é a Contratação de prestação de serviços de assistência técnica especializada para manutenção 
preventiva e corretiva dos equipamentos eletroeletrônicos da Gerência de Tratamento de Água e Gerência de 
Gestão Ambiental e Tratamento de Esgotos, e foi unanimemente aprovado. Em seguida foi convocado o 
Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 24.10.000003997-4, que trata do recurso 
administrativo interposto pela empresa CERTITECH LTDA contra a decisão que a desclassificou, sendo que o 
conselheiro opina pelo seu indeferimento. O referido processo tem como objeto a contratação de serviços de 
organismo para prestar serviço de manutenção do Sistema de Gestão da Qualidade (NBR ISO 9001:2015) através 
do Pregão Eletrônico 133/2024, e o Conselheiro sugeriu sua aprovação, e o relato foi aprovado por todos. Foi 
passada a palavra à Conselheira Eloemia Morais de Souza para relato do processo n. 24.10.000009608-0, que 
trata da compra de Luva de correr de pvc-pba de 75mm dn 65, Adaptador macho pp (polipropileno) 32 mm x 1" 
p/tubo pead, Tubo pvc rigido pb na cor ocre dn 100 mm l-6m, Selim ceramico dn 150 x 150 mm 90 graus através da 
Dispensa Eletrônica de Licitação 58/2024. Também relatou o processo n. 24.10.000002824-7, que trata da 
Contratação de serviços de diagramação, editoração e design editorial, em jornal, revistas e relatórios do 
Departamento Municipal de Água e Esgotos através do Pregão Eletrônico 137/2024, e ambos os expedientes foram 
aprovados por unanimidade. Após, foi convocado o Conselheiro Luís Lassance Moreira para relatar o processo 
n. 24.10.000009150-0, que trata da aquisição de Rotor para bomba Kerber bs800 através do Pregão Eletrônico 
187/2024, sendo aprovado unanimemente. Também lhe foi atribuído o processo n. 24.0.000116180-2, que trata do 
Parecer desta Delegação de Controle referente às contas do 1º semestre, e o Conselheiro informou que se reunirá 
com servidores do DMAE para sanar dúvidas e que apresentará o relato na próxima sessão. O Presidente então 
passou a palavra à Conselheira Ana Amélia Zanella Prates para relatar o processo n. 24.10.000006929-6, que 
trata da Contratação de serviços, fornecimento e reposição de peças genuínas ou originais de primeira linha para 
conservação e manutenção geral, compreendendo serviços de mecânica, eletricidade, reforma, chapeação e pintura 
em Furgões de todas as marcas de propriedade do DMAE através do Pregão Eletrônico 183/2024, e o relato foi 
aprovado por todos. Após, o Presidente convocou o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo 
n. 21.10.000004273-1, que trata do V Termo Aditivo para acréscimo, inclusão e supressão ao contrato cujo objeto 
são os serviços de Dragagem e Desassoreamento de Arroios, Valas, Canais e Bacias Abertas preferencialmente 
na Bacia do Arroio Dilúvio e no Município de Porto Alegre com transporte e destino final dos resíduos removidos, e 
também do Termo de Indenização Administrativa referente a verbas devidas a título de reequilíbrio econômico-



 PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 
DEPARTAMENTO MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGOTOS 

Mod.:00.076 FOLHA TIMBRADA 
Revisão: 2 15/07/2015 

 

 

 

 
 

Página 2 de 2 

 

financeiro, sendo aprovado por maioria, com voto contrário do Conselheiro Adinaldo. O Presidente convocou então 
a Conselheira Karla Leal Cozza para relato do processo n. 24.10.000007408-7, que trata da Aquisição de 
assinaturas trienais das licenças dos softwares já incorporados na metodologia BIM (Building Information Modeling), 
significando uma Modelagem da Informação da Construção para a Diretoria de Gestão e Desenvolvimento do DMAE 
através do Pregão Eletrônico 141/2024, e foi aprovado por unanimidade. Foi passada a palavra à Conselheira 
Stephania Nunes Portella Fração para relatar o processo n. 24.10.000006796-0, que trata da aquisição de 
Válvulas borboleta e retenção em ferro, válvula controladora de nível e ventosas através do Pregão Eletrônico 
107/2024, e foi unanimemente aprovado. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pelo 
Conselheiro Odilon Alberto de Menezes sobre o processo n. 24.10.000006267-4, que trata do I Termo Aditivo 
para prorrogação ao contrato cujo objeto são os serviços para Elaboração de Projetos Executivos de Comportas 
Afetadas pelo Evento Climático de Maio de 2024 em Porto Alegre, e foi aprovado por todos os presentes. Por fim, 
leu o relato deixado pelo Conselheiro Giovane da Silva sobre o processo n. 24.10.000007394-3, que trata da 
contratação de serviços, fornecimento e reposição de peças genuínas ou originais de primeira linha para 
conservação e manutenção geral, compreendendo serviços de mecânica, eletricidade, reforma, chapeação e pintura 
em Veículos leves de todas as marcas de propriedade do DMAE, sob termo de cessão de uso, e/ou que venham a 
ser adquiridos pelo Departamento durante a vigência do contrato, através do Pregão Eletrônico 193/2024, e foi 
aprovado por todos. O Presidente informou que o Tribunal de Contas do Estado está há quatro meses fazendo uma 
auditoria no Departamento, e que não há apontamentos, exceto sobre a necessidade de contratação de novos 
servidores, o que será feito em janeiro. O Conselheiro Luís perguntou quantos serão contratados, e o Presidente 
respondeu que serão cerca de cem. O Presidente também informou que o Projeto de Lei sobre mudanças no 
Conselho ainda não está na Câmara de Vereadores, por isso seu teor não foi comentado em reunião, e que o 
Prefeito pediu para que ele converse com os Conselheiros. Lembrou que o DMAE será parceirizado e que não 
poderá haver um conselho deliberativo, e sim consultivo. Disse que a alteração das entidades é necessária para 
atualizar e adequar ao momento presente. Também informou que os Proc. Roberto Mota e Pedro Figueiredo podem 
vir explicar o tema. A Conselheira Jane perguntou como será montado o Conselho, e o Presidente respondeu que 
várias das atuais entidades permanecerão e que entrarão outras de áreas mais ligadas ao desenvolvimento. O 
Conselheiro Adinaldo disse que a questão do equilíbrio na representação já existe no Conselho Municipal de 
Saneamento, no qual estão todos os órgãos ligados ao saneamento, como Secretaria da Saúde, do Meio Ambiente, 
Departamento de Limpeza Urbana, e que não sabe por que foi desativado. O Conselheiro Sílvio disse que concorda 
que, se for aprovada a parceirização, não pode haver um conselho deliberativo, e sim um conselho estadual de 
saneamento e agências reguladoras. A Conselheira Ana disse que permanece a dúvida se deverá existir um 
conselho no DMAE ou somente um conselho de saneamento. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 
sessão às 15h15min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será 
submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, 
Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
02/12/2024 

 
 

ATA CD - 48ª Sessão de 2024 
 

 
Aos dois dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a QUADRAGÉSIMA OITAVA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte 
Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas 
de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, 
representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante 
do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-
grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio 
Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; 
Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande 
do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Stephania 
Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Os Conselheiros 
Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul, e Giovane da 
Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificaram 
antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além 
dos referidos Conselheiros, presente ainda a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste 
Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 47, de 25 de novembro, foi aprovada por unanimidade. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma para relato do processo 
n. 24.10.000010154-8, que trata da aquisição de Aparelhos e Produtos de Laboratório (20 balões volumétricos em 
vidro borosilicato e 50 Frascos coleta hidrobiologia vidro ambar gl45 1000 ml) através da Dispensa Eletrônica de 
Licitação 60/2024, e foi unanimemente aprovado. Em seguida foi convocado o Conselheiro Adinaldo Soares de 
Fraga para relato do processo n. 24.10.000009559-9, que trata da aquisição de medidores de água através do 
Pregão Eletrônico 206/2024, e o relato foi aprovado por todos. Foi passada a palavra à Conselheira Eloemia Morais 
de Souza para relato do processo n. 24.10.000008297-7, que trata do pedido de Baixa patrimonial dos bens 
extraviados na Gerência de Planejamento, e do processo n. 24.10.000006202-0, que trata do pedido de Baixa 
patrimonial dos equipamentos do laboratório de cromatografia para posterior doação ao Instituto de Educação, 
Ciência e Tecnologia Sul Riograndense Campus Camaquã, e ambos os expedientes foram aprovados por 
unanimidade. Após, foi convocado o Conselheiro Luís Lassance Moreira para relatar o processo n. 
22.10.000005881-1, que trata do II Termo Aditivo para prorrogação e reajustamento ao contrato cujo objeto é a 
contratação de serviço de suporte técnico, manutenção corretiva e evolutiva para os softwares que compõem a 
solução de Tecnologia da Informação e Comunicação SoftExpert Excellence SUtite (SE SUITE). Este aditivo já foi 
aprovado pela Diretoria-Geral ad referendum do Conselho devido à urgência, e foi aprovado unanimemente. 
Também lhe foi atribuído o processo n. 24.0.000116180-2, que trata do Parecer desta Delegação de Controle 
referente às contas do 1º semestre, e o Conselheiro informou que não conseguiu se reunir com servidores do DMAE 
para sanar dúvidas, o que fará na próxima semana, e que apresentará o relato na próxima sessão. O Presidente 
então passou a palavra à Conselheira Ana Amélia Zanella Prates para relatar o processo n. 19.17.000002691-4, 
que trata do II Termo Aditivo para prorrogação e alteração de redação de cláusulas ao Acordo de Cooperação 
Técnica com DMLU, e também do processo n. 23.10.000010264-6, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação e 
acréscimo de quantitativos ao contrato cujo objeto é a aquisição de Cloro líquido gás, e os relatos foram aprovados 
por todos. Após, o Presidente convocou o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 
24.10.000004493-5, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a Contratação para 
elaboração de planos, estudos e projetos complementares, nível executivo, às Estações de Bombeamento de Água 
Bruta (EBAB) Moinhos de Vento e São João com escopo na atualização técnico operacional de recalque conjugado 
à Estação de Tratamento Moinhos de Vento através da EBAB São João, no município de Porto Alegre/RS, sendo 
aprovado por todos.  
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O Presidente convocou então a Conselheira Karla Leal Cozza para relato do processo n. 23.10.000011455-5, que 
trata do I Termo Aditivo para Prorrogação e reajustamento ao contrato que tem como objeto a prestação dos serviços 
de arrecadação de contas de cobrança de água, esgotos e de serviços pelo Banco Bradesco S.A. Também relatou 
o processo n. 23.10.000009519-4, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é o 
credenciamento de Instituições financeiras para prestação dos serviços de arrecadação de contas de cobrança de 
água, esgotos e de serviços do DEPARTAMENTO, sendo a credenciada o Banco do Brasil S.A. Além disso, relatou 
o processo n. 24.10.000001191-3, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação, reajuste e alteração de redação 
ao contrato cujo objeto é a prestação dos serviços de arrecadação de contas de cobrança de água, esgotos e de 
serviços, sendo a credenciada a Caixa Econômica Federal. Por fim, relatou o processo n. 23.10.000009895-9, que 
trata do I Termo Aditivo para Prorrogação e reajustamento ao contrato cujo objeto é o credenciamento de Instituições 
financeiras, para prestação dos serviços de arrecadação de contas de cobrança de água, esgotos e de serviços do 
DEPARTAMENTO, sendo o credenciado o Banco Santander (Brasil) S.A., e foram todos aprovados por 
unanimidade. Foi passada a palavra à Conselheira Stephania Nunes Portella Fração para relatar o processo n. 
24.10.000010370-2, que trata da aquisição de Anel de Concreto Armado através da Dispensa Eletrônica de Licitação 
62/2024, e do processo n. 24.10.000010374-5, que trata da compra de Tubos em PEAD através da Dispensa 
Eletrônica de Licitação 63/2024, e foram unanimemente aprovados. A Assistente de Gabinete passou à leitura do 
relato deixado pelo Conselheiro Odilon Alberto de Menezes sobre o processo n. 21.10.000004441-6, que trata 
do V Termo Aditivo para adequação de quantitativos (acréscimo e supressão) para 1ª, 2ª e 3ª vigência ao contrato 
cujo objeto é a Contratação da execução dos serviços de Dragagem e Desassoreamento de Arroios, Valas, Canais 
e Bacias Abertas preferencialmente nas Zonas SUL e extremos SUL e no Município de Porto Alegre com transporte 
e destino final dos resíduos removidos, e foi aprovado por todos os presentes. Por fim, leu os relatos deixados pelo 
Conselheiro Giovane da Silva sobre o processo n. 23.10.000009578-0, que trata do I Termo Aditivo para 
Prorrogação e reajustamento ao contrato cujo objeto é o credenciamento de Instituições financeiras, para prestação 
dos serviços de arrecadação de contas de cobrança de água, esgotos e de serviços do DEPARTAMENTO, sendo 
a credenciada o Banco Itaú Unibanco S.A. Também relatou o processo n. 23.10.000010203-4, que tem como objeto 
o I Termo Aditivo para Prorrogação e reajustamento ao contrato cujo objeto é o credenciamento de Instituições 
financeiras, para prestação dos serviços de arrecadação de contas de cobrança de água, esgotos e de serviços do 
DEPARTAMENTO, sendo o credenciado o Banco do Estado do Rio Grande do Sul S.A. Leu também o relato 
referente ao processo n. 23.10.000011037-1, que trata do I Termo Aditivo para Prorrogação e reajustamento ao 
contrato cujo objeto é o credenciamento de Instituições financeiras, para prestação dos serviços de arrecadação de 
contas de cobrança de água, esgotos e de serviços do DEPARTAMENTO, sendo o credenciado o Banco 
Cooperativo SICOOB S.A. Por fim, leu o relato deixado sobre o processo n. 23.10.000011162-9, que trata do I Termo 
Aditivo para Prorrogação ao contrato que tem como objeto o credenciamento de Instituições financeiras, para 
prestação dos serviços de arrecadação de contas de cobrança de água, esgotos e de serviços do 
DEPARTAMENTO, sendo o credenciado o Banco do Brasil S.A., e foram todos  aprovados por todos. O Presidente 
informou que estão sendo feitas ações para resolver o problema de desabastecimento no Morro da Cruz, e que 
essas ações contra a falta d’água são planejadas logo que termina o verão. Disse que havia serviços programados 
para esta semana, como o entroncamento da adutora Gutemberg, que possibilitará o uso do sistema Moinhos de 
Vento para ajudar o sistema que abastece o Morro da Cruz, Bom Jesus etc., mas que serão adiados devido à falta 
de energia elétrica. Informou também que houve atrasos devido às cheias de maio de 2024, e que a previsão de 
conclusão dessas ações é dezembro deste ano. Também serão instalados motores, mas que a entrega está 
atrasada, então a instalação será feita em fevereiro. Disse que a situação do Morro da Cruz estaria bem melhor se 
não fossem os atrasos resultantes da enchente. E concluiu dizendo que a assessoria comunitária do DMAE vai 
conversar com a comunidade e prestar informações. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão 
às 15h, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à 
aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de 
Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
09/12/2024 

 
 

ATA CD - 49ª Sessão de 2024 
 

 
Aos nove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUADRAGÉSIMA NONA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de 
Engenharia do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Stephania Nunes Portella Fração 
e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, 
representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. As Conselheiras Jane 
Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis 
do Rio Grande do Sul, e Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela 
Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presente ainda a servidora Verônica F. Garcia, Assistente 
de Gabinete designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 48, de 2 de dezembro, foi 
aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro Odilon Alberto de 
Menezes para relato do processo n. 23.10.000001902-1, que trata do I Termo Aditivo para Prorrogação ao contrato 
cujo objeto é a Execução de redes de esgoto sanitário no perímetro urbano de Porto Alegre, e foi unanimemente 
aprovado. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma para relato do processo 
n. 24.10.000009848-2, que trata da contratação de empresa para execução serviço de manutenção corretiva e 
preventiva com fornecimento de mão-de-obra e de peças genuínas/originais para 1(um) compressor de alta pressão 
da marca BAUER, modelo JUNIOR II através da Dispensa Eletrônica de Licitação 61/2024, e foi unanimemente 
aprovado. Em seguida foi convocado o Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 
24.10.000002032-7, que trata I Termo Aditivo para alteração de CNPJ ao contrato que tem como objeto o Registro 
de preços para futura aquisição de tubos e conexões em ferro dúctil e fibrocimento. Também relatou o processo n. 
24.10.000004341-6, que trata do Registro de preços para futura aquisição de tubos e conexões em ferro dúctil e 
fibrocimento através do Pregão Eletrônico 66/2024, e os relatos foram aprovados por todos. Foi passada a palavra 
à Conselheira Eloemia Morais de Souza para relato do processo n. 24.10.000005148-6, que trata do pedido de 
Baixa patrimonial dos bens da GATE descartados como inservíveis devido às cheias de maio de 2024, e foi aprovado 
por unanimidade. Após, foi convocado o Conselheiro Luís Lassance Moreira para relatar o processo n. 
21.10.000006703-3, que trata do III Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a contratação de 
empresa especializada na prestação de serviços de locação de veículos automotivos, sem motorista, para atender 
ao Departamento Municipal de Água e Esgotos, e foi aprovado unanimemente. Também lhe foi atribuído o processo 
n. 24.0.000116180-2, que trata do Parecer desta Delegação de Controle referente às contas do 1º semestre, e o 
Conselheiro informou que conversou com integrantes da Delegação de Controle, que a Seccional não emite nota 
explicativa para os resultados parciais, somente nos finais, que vai ser recebido pelo pessoal na próxima semana, 
e que apresentará o relato na próxima sessão. O Presidente então passou a palavra à Conselheira Ana Amélia 
Zanella Prates para relatar o processo n. 23.10.000004850-1, que trata do Termo de Rescisão Contratual e multa 
a ser aplicada contra a empresa CONSTRUTORA COSTAMAR LTDA, e foi decidido baixar o expediente em 
diligência para que a Procuradoria Geral do Município/DMAE faça a análise jurídica da minuta do termo, que foi 
alterado por solicitação da área técnica. Também fez o relato do processo n. 24.10.000008578-0, que trata da 
aquisição de Compressor de ar e gerador a gasolina através do Pregão Eletrônico 152/2024, e os relatos foram 
aprovados por todos. Após, o Presidente convocou o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo 
n. 24.10.000006849-4, que trata da aquisição de Tubos e conexões em ferro através do Pregão Eletrônico 113/2024, 
e também do processo n. 21.10.000002077-0, que trata do II Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto 
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é a contratação de serviços especializados para operação das estações de bombeamento do sistema de proteção 
contra as cheias do município de Porto Alegre, sendo ambos aprovado por todos. Foi passada a palavra à 
Conselheira Stephania Nunes Portella Fração para relatar o processo n. 21.10.000008070-6, que trata do II 
Termo Aditivo para Prorrogação ao contrato cujo objeto é a execução da obra para substituição de redes 
distribuidoras e adutoras de água nos Bairros Independência, Bom Fim e Centro Histórico, e foi unanimemente 
aprovado. A Conselheira Stephania se retirou da reunião às 14h45min, e o Conselheiro Sílvio Salazar ingressou. 
O Presidente convocou então o Conselheiro Giovane da Silva para relatar o processo n. 24.10.000007050-2, que 
trata da aquisição de Eletrodomésticos e materiais para cozinha através do Pregão Eletrônico 132/2024, e foi 
unanimemente aprovado. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira Jane 
Simões Pires sobre o processo n. 24.10.000010554-3, que trata do Patrocínio do DMAE ao evento 38º Engenheiro 
do Ano a ser realizado em 11 de dezembro de 2024, por inexigibilidade de licitação (Artigo 74, inciso III - alínea "e"), 
e o Conselheiro Adinaldo opinou que é contra o patrocínio porque não se trata de um evento sobre saneamento e 
porque os Diretores Geral e Adjunto serão premiados. O Conselheiro Odilon informou que o pedido de patrocínio 
foi posterior à decisão de premiar os Diretores. O Conselheiro Adão disse que entende que a premiação servirá 
para fazer merchandising para o Departamento, que é um pouco atípico ajudar a patrocinar um evento em que 
funcionários serão homenageados, mas que é favorável porque o DMAE costuma patrocinar outros eventos 
semelhantes. A Conselheira Ana Amélia perguntou se todos os anos o DMAE patrocina esse evento, e o 
Conselheiro Odilon informou que às vezes sim. O Conselheiro Nelson disse que o evento existe desde 1985, que 
tem como objetivo homenagear profissionais que se destacaram no ano vigente ou na sua trajetória profissional, e 
que há mais trinta patrocinadores aproximadamente. O relato foi aprovado com os votos dos Conselheiros Adão, 
Ana Amélia, Eloemia, Sílvio e Nelson, recebeu os votos contrários dos Conselheiros Adinaldo, Giovane e Luís, 
e teve abstenção do Conselheiro Odilon. Por fim, leu o relato deixado pela Conselheira Karla Leal Cozza sobre 
o processo n. 21.10.000001968-3, que trata do II Termo aditivo para prorrogação, acréscimo de valor e reajuste ao 
contrato que tem como objeto a contratação de serviços de apoio à supervisão e fiscalização de obras de 
saneamento para o sistema de abastecimento de água São João SAA São João, e foi aprovado por unanimidade. 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h15min, conforme deliberado pelo Presidente. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
16/12/2024 

 
 

ATA CD - 50ª Sessão de 2024 
 

 
Aos dezesseis dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUINQUAGÉSIMA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte 
Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de 
Engenharia do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Stephania 
Nunes Portella Fração, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal 
Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. Os Conselheiros Jane Simões 
Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio 
Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; e 
Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, 
justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Assistente de 
Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presente ainda a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete 
designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 49, de 9 de dezembro, foi aprovada por 
unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para relato 
do processo n. 21.10.000005996-0, que trata do II Termo aditivo para acréscimo e supressão de quantitativos ao 
contrato cujo objeto é a execução de obra de ligação de esgoto sanitário do 4º Distrito, e foi unanimemente aprovado. 
A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma para relato do processo n. 
23.10.000010196-8, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação de prazo, repactuação e acréscimo ao contrato 
cujo objeto é a Contratação de empresa especializada na prestação de serviço de limpeza, conservação e 
copeiragem, mediante cessão de obra e fornecimento de equipamentos e materiais, no âmbito do 
DEPARTAMENTO, e foi unanimemente aprovado. Em seguida foi convocado o Conselheiro Adinaldo Soares de 
Fraga para relato do processo n. 21.10.000000201-2, que trata IV Termo Aditivo para prorrogação ao contrato que 
tem como objeto a Execução de redes de água com projeto executivo específico para atendimento de aglomerados 
subnormais no município de Porto Alegre, e foi aprovado por todos. Foi passada a palavra à Conselheira Eloemia 
Morais de Souza para relato do processo n. 24.0.000072458-7, que trata do pedido de Baixa patrimonial dos 
permanentes que foram descartados como inservíveis pelas diversas áreas do Departamento em decorrências das 
enchentes ocorridas em maio de 2024, e também do processo n. 24.0.000072458-7, que trata do pedido de Baixa 
patrimonial do equipamento furtado WEB CAM, e foram aprovados por unanimidade. Após, foi convocado o 
Conselheiro Luís Lassance Moreira para relatar o processo n. 21.10.000008821-9, que trata do II Termo Aditivo 
para Prorrogação ao contrato cujo objeto é a contratação de prestação de serviços técnicos especializados para 
manutenção preventiva e corretiva dos equipamentos de alta tensão do DMAE, com fornecimento de materiais, e 
foi aprovado unanimemente. Após, o Presidente convocou o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do 
processo n. 24.10.000004175-8, que trata dos Recursos interpostos pelas Empresas SAFETY AMBIENTAL LTDA-
EPP face julgamento que habilitou a empresa TRANSPORTES PETRY no item 1, e TRANSPORTES PETRY LTDA-
EPP face julgamento que habilitou a empresa SAFETY no item 2. O Conselheira opinou por seguir o entendimento 
da C-JULGA e indeferir o recurso da empresa SAFETY e deferir parcialmente o recurso da empresa 
TRANSPORTES PETRY, sendo o relato aprovado por todos. Foi convocada a Conselheira Karla Leal Cozza para 
apresentar seu relato sobre o processo n. 24.10.000010681-7, que trata da Aquisição de Cilindro para 
armazenamento cloro através do Pregão Eletrônico 220/2024, e foi aprovado por unanimidade. Foi passada a 
palavra à Conselheira Stephania Nunes Portella Fração para relatar o processo n. 23.10.000011150-5, que trata 
do I Termo Aditivo para acréscimo e supressão de quantitativos ao contrato cujo objeto são os Serviços de instalação 
e substituição de hidrômetros nos cavaletes ou caixas padrão em ramais prediais de água, de diâmetro nominal 
20mm até 40mm Porto Alegre obedecendo aos critérios técnicos do DMAE, e foi unanimemente aprovado. A 
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Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira Jane Simões Pires sobre o processo 
n. 21.10.000001749-4, que trata do IV Termo aditivo para acréscimo e supressão de quantitativos ao contrato que 
tem como objeto a Execução de obras, manutenção e conservação nos cercamentos das EBAP Estações de 
Bombeamento de águas pluviais sob gestão do DMAE, e foi aprovado por todos os presentes. Apresentou também 
o relato deixado pela Conselheira Ana Amélia Zanella Prates sobre o processo n. 24.10.000005631-3, que trata 
do Termo de aplicação de penalidade cumulado com rescisão unilateral de contrato a ser aplicada contra a empresa 
AUTÔMATA ENGENHARIA LTDA, e foi unanimemente aprovado. Por fim, leu o relato deixado pelo Conselheiro 
Giovane da Silva sobre o processo n. 22.10.000007780-8, que trata do IV Termo aditivo para prorrogação ao 
contrato cujo objeto é a manutenção corretiva e preventiva de Motosserras, Motopodas, Roçadeiras, Sopradores, 
Pulverizadores e Cortadores de Grama (Marcas Stihl, Husqvarna e Outras), de propriedade do DMAE, bem como o 
fornecimentos e reposição de peças, sendo aprovado por todos. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada 
a sessão às 14h55min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será 
submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, 
Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
23/12/2024 

 
 

ATA CD - 51ª Sessão de 2024 
 

 
Aos vinte e três dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUINQUAGÉSIMA PRIMEIRA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Adão Antônio Mendes Palma, representante da União das 
Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil 
Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Stephania Nunes Portella Fração, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e 
Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. A Conselheira Ana 
Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul, justificou antecipadamente 
sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, 
presente ainda a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início 
aos trabalhos, a Ata da sessão 50, de 16 de dezembro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o 
Presidente convocou o Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma para relato do processo n. 24.10.000004938-
4, que trata do pedido de Baixa patrimonial dos bens perdidos devido à enchente, e foi unanimemente aprovado. 
Em seguida foi convocado o Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 24.10.000008250-
0, que trata da Contratação de serviço de locação de 02 (dois) banheiros químicos ecológicos tipo masculino, fixados 
em reboque e higienização periódica (3 vezes na semana), para uso das atividades diversas do Departamento 
através do Pregão Eletrônico 207/2024, e foi aprovado por todos. Foi passada a palavra à Conselheira Eloemia 
Morais de Souza para relato do processo n. 24.10.000005357-8, que trata do pedido de Baixa contábil de bens 
permanentes que foram descartados como inservíveis pelas diversas áreas do Departamento, sendo predominantes 
de metal, madeira e plástico, que se encontram em adiantado estado de deterioração, e foi aprovado por 
unanimidade. Após, foi convocado o Conselheiro Luís Lassance Moreira para relatar o processo n. 
24.10.000010627-2, que trata da fixação dos preços básicos para serviços de distribuição de água e remoção de 
esgotos sanitários, e foi aprovado unanimemente. Em seguida, o Presidente convocou o Conselheiro Nelson Kalil 
Moussalle para relato do processo n. 22.10.000008481-2, que trata do Termo de aplicação da penalidade de 
advertência contra o Consórcio LSR, em contrato cujo objeto é a v contratação de serviços técnicos especializados 
e de projetos executivos complementares, nas áreas de arquitetura, estruturas, fundação, hidrossanitária, 
drenagem, movimentação de solos, pavimentação, sinalização, proteção contra incêndio e impermeabilização, 
sendo o relato aprovado por todos. Foi convocada a Conselheira Karla Leal Cozza para apresentar seu relato 
sobre o processo n. 19.10.000007899-9, que trata do V Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a 
Locação de Veículo Automotor, com motorista, e foi unanimemente aprovado. A Assistente de Gabinete passou à 
leitura do relato deixado pela Conselheira Ana Amélia Zanella Prates sobre o processo n. 23.10.000004850-1, 
que trata do Termo de Rescisão Contratual e multa a ser aplicada contra a empresa CONSTRUTORA COSTAMAR 
LTDA, no contrato cujo objeto são os Serviços de Reforma da EBAT Cristiano Fischer - Implementação do Projeto 
Acústico, e foi unanimemente aprovado. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h50min, 
conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação 
na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete 
Verônica F. Garcia. 


